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Ïîñëå ýòîé âñòðå÷è ïîíÿëè ðåáÿòà -
Â ÷åì æå çàêëþ÷àåòñÿ ðàáîòà
                   äåïóòàòà

Официальные письма, поступающие в администрацию, несут
самую разнообразную информацию – и позитивную, и негатив-
ную… Документ, с которым нас ознакомил заместитель главы
района по вопросам ЖКХ и строительства М.З. Садинов, увы, но
относится ко вторым. Автор: «Газпроммежрегионгазсевер» - по-
ставщик природного газа Армизонского района. Текст: «Просро-
ченная дебиторская задолженность по состоянию на 1.03.2014
года составляет 3 млн. 347 тыс. рублей у 2312 абонентов райо-
на, при общем количестве 2512 абонентов».

- Как такое может быть? – с удивлением спросили мы у замес-
тителя главы.

- Ситуация разъясняется просто – к должникам автоматически
причисляются все, кто вносит оплату за газ позже установленно-
го срока, то есть – после 10 числа месяца, следующего за отчет-
ным. Получается, что всего 8% армизонцев делают это своевре-
менно, – отметил Мрзабек Зейнешович. - Между тем, с февраля
текущего года в правила поставки газа внесены изменения: по
их условиям два периода несвоевременной оплаты за по-
ставленный природный газ, после соответствующего уве-
домления, влекут за собой его отключение.

Ранее к нам поступали списки должников, с конкретным ука-
занием – кто, за какой период и сколько должен, сейчас – про-
сто уведомляют о возможности принятия крайних мер. Помимо
планирующегося увеличения пени за просрочку платежей, пос-
ле отключения, естественно, возникнут сложности, в том числе и
финансовые, за обратное подключение… Кто-то может попенять
на несвоевременное поступление квитанций, но, замечу, осно-
ванием для платежа служат именно показания счетчика, а опла-
тить можно и через Интернет, и с помощью терминалов. В лю-
бом случае, я бы посоветовал фиксировать поступление квитан-
ций, чтобы люди могли обоснованно возразить на предъявлен-
ные претензии. И ещё… Некоторых абонентов уже отключили от
газа за прошлогодние долги, около десятка – на очереди.

Владимир МИХАЙЛОВ

АКТУАЛЬНО

92% àðìèçîíöåâ – äîëæíèêè…

 Апрель объявлен Международной организацией труда
(МОТ) месячником охраны труда. Цель: привлечь внима-
ние общественности к масштабам проблемы; снижение
уровня несчастных случаев, смертности на рабочем мес-
те, профессиональных заболеваний.

А проблема есть. По данным МОТ, ежедневно в мире погибает
5000 (!) человек от несчастных случаев на производстве и про-
фессиональных заболеваний, ежегодно происходит около 270
миллионов несчастных случаев с потерей трудоспособности бо-
лее 3 дней.

   В нашем районе охране труда уделяется неослабное внима-
ние, в первую очередь – обучению руководителей и специалис-
тов данному вопросу. Так, в период с 11 по 14 марта прошли
курс обучения специалистами АНО «Научно-исследовательский
институт безопасности жизнедеятельности» 33 человека из ад-
министрации района, администраций сельских поселений и дру-
гих организаций с выдачей удостоверений.

  В целом, наш район стоит на первых позициях в области по
количеству организаций, проводивших аттестацию рабочих мест
(69% от общего числа) и по количеству аттестованных рабочих
мест (100% от подлежащих аттестации). Именно благодаря тако-
му подходу к вопросам охраны труда, в районе с 2010 года не
было несчастных случаев на производстве.

 Значит – мы на правильном пути!
А.И. КРЫЛОВ, секретарь комиссии по охране труда

ЭТО   ВАЖНО

Îõðàíà òðóäà -
â çîíå âíèìàíèÿ!

Àðìèçîíñêèé
ÂÅÑÒÍÈÊÓ÷ðåäèòåëü:

Äåïàðòàìåíò
èíôîðìàöèîííîé

ïîëèòèêè
Òþìåíñêîé îáëàñòè

69  ЛЕТ  ВЕЛИКОЙ  ПОБЕДЕ

Çàâåðøèëèñü î÷åðåäíûå âñòðå÷è ïðåäñòàâèòåëåé âëàñòè ñ æèòå-
ëÿìè ðàéîíà. Ïîäâåäåíû èòîãè ïðîøåäøåãî ãîäà - ïîçàäè îñòà-
ëèñü çàäàííûå ñåëü÷àíàìè æèçíåííî âàæíûå âîïðîñû, âûñêàçàí-
íûå äðóã äðóãó ïðåòåíçèè. Òåïåðü îñòà¸òñÿ íàäåÿòüñÿ è âåðèòü, ÷òî
âçÿòûå íà çàìåòêó ïðîáëåìû, ïðèíÿòûå ðåøåíèÿ áóäóò óñïåøíî
âîïëîùàòüñÿ â æèçíü.

Фото Ларисы ЛАПУХИНОЙ
(Материал читайте на 6 стр.)

Ãîðÿ÷èå ñïîðû ïðîøëè...
Àêòèâíûå äåéñòâèÿ áóäóò
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Æèçíü   ð àéîíà ЗАКОН   И   ПОРЯДОК

Отправной точкой для даль-
нейшего обсуждения по всем
вопросам повестки стал под-
робный отчёт заместителя на-
чальника ОП № 1 МО МВД РФ
«Омутинский» капитана поли-
ции В.Н. Турханских. Первое, на
что обратил внимание доклад-
чик, оперативная обстановка на
территории Армизонского рай-
она характеризуется снижени-
ем числа преступлений (с 29 до
25). За два месяца текущего
года не зарегистрировано ни
одного происшествия, относя-
щегося к категории «тяжких и
особо тяжких».

- Это, безусловно, заслуга
сотрудников полиции, - подчер-
кнул выступающий, - так как в
целях профилактики проводят-
ся мероприятия, направленные
на предупреждение преступле-
ний в семейно-бытовой сфере,
проверяются домовладения,
осуществляются дежурства на
обслуживаемых участках и так
далее.

Рост отмечается по «улич-
ным» преступлениям (с 0 до 1);
а также совершённым лицами
в состоянии опьянения (с 5 до
12); «групповым» (с 0 до 3). На
уровне прошлого года осталась
цифра (6) по преступлениям с
двойной превенцией.

- Каждое второе деяние, - от-
метил В.Н. Турханских, - соде-
яно теми, кто ранее преступал
закон, вернулся из заключения
по истечению срока или услов-
но-досрочному освобожде-
нию… Только часть из них вста-
ёт на правильный путь, но ос-
новная масса вновь соверша-
ет противозаконные действия и
снова попадает за решётку…

Около двадцати преступлений
совершено людьми, не имею-
щими постоянного источника
дохода… Вызывает опасение
тот факт, что практически все пре-
ступления происходят в состоя-
нии алкогольного опьянения.
Словом, если грабят, то «по-пья-
не», «распускают руки» тоже
после обильного возлияния….

Сотрудник полиции привёл
несколько примеров. На терри-
тории одного из сельских посе-

Îáñóæäåíèå áûëî àêòèâíûì,
 äåëîâûì, ýìîöèîíàëüíûì

«Оперативная обстановка, которая сложилась на теку-
щий период нынешнего года, позволяет надеяться, что и в
дальнейшем увеличения роста «тяжкой» преступности и
правонарушений в районе не произойдёт…», - прозвуча-
ло на очередном заседании координационного Совета по
профилактике правонарушений и усилению борьбы с пре-
ступностью, которое прошло под председательством гла-
вы района Е.М. Золотухина.

лений района совершён гра-
бёж. «Молодчиков» было двое
– это уже «группа», к тому же
тот и другой - ранее судимы, на
момент действия преступления
оба были пьяны…

Анализируя сведения, док-
ладчик отметил, что «типичный»
преступник для нашей местно-
сти – коренной житель, мужчи-
на, имеющий начальное либо
среднее образование, в возра-

сте старше тридцати лет, без по-
стоянного источника дохода.

- Однако в целом, - отметил в
конце своего выступления В.Н.
Турханских, - обстановка у нас
в районе не криминогенная.

Глава сельского поселения,
на чьей территории и произо-
шёл грабёж, высказался доста-
точно прямолинейно. То, что их
статистика «подпорчена», из-за
этого происшествия,  никто не
отрицает, но есть и объектив-
ные причины того, что «людей
тянет на подвиги».  И одна из
них – незаконная, и самое глав-
ное – ночная торговля на дому
«левой» водкой. Тема «угрозы
национальной безопасности»
обсуждалась достаточно долго
и эмоционально. Какой толк с
того, что в районе введён «мо-
раторий» на продажу спиртно-
го в магазинах, если по ночам
«свои объятия распахивают»
пара-тройка бутлеггеров, кото-
рые в любое время суток и за
умеренную плату готовы отова-

рить зельем всех желающих.
Правоохранительные органы не
могут решить кардинальным
образом эту проблему, вот и
процветают в народе «точки».

- Почему магазины отслежи-
вают, а такие дома – нет? – воп-
рошал глава. – Если бы не было
«подпольщиков», коими зачас-
тую являются бабушки, то и про-
исшествий могло не быть. Ведь
сами же говорили, что большин-
ство из них совершаются «по
пьяной лавочке»… К тому же,
отсутствие участкового не луч-
шим образом сказывается на
жизни сел и деревень…

Пообещав взять данное по-
селение на особый контроль,
В.Н. Турханских не стал скры-
вать, что по сей день в отделе-

нии полиции существуют про-
блемы с кадровым составом:

- Было бы в строю девять че-
ловек, то каждый бы занимал-
ся своим поселением вплот-
ную, но участковых уполномо-
ченных всего четыре, один на
учёбе…

На что глава района заметил,
что хотя бы один раз в месяц на
территории сельских поселений
должны выезжать сотрудники
правоохранительных органов,
организовывать личный приём
граждан, принимать действен-
ные меры по незаконной прода-
же алкогольных напитков.

На заседании были рассмот-
рены и другие вопросы, в част-
ности - работники различных ве-
домств профилактики представи-
ли информацию о принятых ме-
рах по социальной реабилитации
лиц, освободившихся из мест
лишения свободы и эффективно-
сти работы с теми, кто освобо-
дился «условно-досрочно».

Ольга АНДРИЕНКО

Поправка
В №25 – 26 от 28 марта 2014 года в статье «От людей на

деревне не спрячешься…» на 4 странице по вине автора
допущена ошибка. Следует читать: «В нём принял учас-
тие первый заместитель главы района А.Е. Филиппов, а
также представители районной администрации…». Редак-
ция приносит свои извинения.

Сотрудники государственной инспекции по маломерным судам в ходе подготовки к навига-
ции 2014 года  возобновили работу по оказанию государственной услуги по регистрации мало-
мерных судов.

Регистрация маломерных судов в органах ГИМС производится  согласно   Федерального
закона №36  от 26.05.2012 года «О внесении изменений в отдельные законодательные акты РФ
в части определения понятия маломерного судна».

Согласно данного закона в случае, если  на маломерное судно  установлен подвесной лодоч-
ный мотор мощностью от 8 квт или иначе 10,34 лошадиных сил, лодка должна быть поставле-
на на учет, даже если масса лодки менее 200 кг. Хотелось бы отметить, что все, что касается
удостоверений на право управления моторными лодками с ПЛМ 5 лошадиных сил и выше,
осталось в силе, удостоверение должно быть. Позаботьтесь об этом заранее, по всем вопро-
сам обращайтесь по адресу: город Ишим ул. Береговая 21, тел. 8-34551-5-17-87 .

Е.М. МИРОНЧЕНКО, госинспектор ГИМС

Ïîäãîòîâêà ê íàâèãàöèè

Íà çàùèòå
íåñîâåðøåííîëåòíèõ

В администрации района 14 марта под председательством
заместителя главы администрации по социальным вопро-
сам И.Г. Паутовой состоялось заседание комиссии по де-
лам несовершеннолетних и защите их прав.

На заседании было рассмотрено восемь протоколов в от-
ношении родителей несовершеннолетних. Затем специалист
первой категории отдела культуры, молодежи и спорта М.С.
Игнатова рассказала об организации и проведении компа-
нии по трудоустройству несовершеннолетних граждан в
возрасте от 14-18 лет.

«Ìû âìåñòå»
Департамент образования и науки Тюменской области,

совместно с Департаментом здравоохранения, выступили
учредителями и организаторами областной благотворитель-
ной акции «Мы вместе», посвящённой 70-летию образова-
ния Тюменской области.  Цели были поставлены очень важ-
ные: развитие у обучающихся культуры благотворительно-
сти, выявление и поддержка творчески одарённых детей,
оказание моральной поддержки жителям области, находя-
щимся по состоянию здоровья в больницах области.

По словам методиста отдела образования администрации
Армизонского района М.Н. Королёвой, акция проводилась
в три этапа, и стартовала с 17 февраля. Первый – областной
конкурс рисунков «Тюменская область глазами детей», вто-
рой – организация выставок, передвижных экспозиций твор-
ческих работ, третий – передача работ в медицинские уч-
реждения.

Учащиеся нашего района приняли активное участие в
мероприятии, их работы представлены вниманию всех по-
сетителей местной поликлиники.

Â Ãîä ëîøàäè –
ñîõðàíèòü êîðîâ

В последних числах марта на территории Калмакского
сельского поселения состоялся выезд первого заместите-
ля главы района А.Е. Филиппова, начальника управления
сельского хозяйства И.М. Ануфриева, специалиста А.Д. Пы-
жовой. На встречу пригласили владельцев ЛПХ – тех, кто
держит трёх и более коров. Всего собралось более двадца-
ти человек - жители Калмакского и Новорямова.

Вопросы, поднятые в процессе совещания, были разно-
плановые, хотя и объединенные единой целью –стабилиза-
ция и увеличение поголовья животных.

В частности, калмакчане высказали пожелание, чтобы во
время заготовки сена осуществлялась поддержка, которая
хотя бы частично компенсировала затраты на приобретение
ГСМ.

«Íàñ îáúåäèíÿåò ñïîðò»
В прошлую пятницу, 28 марта, на стадионе «Централь-

ный» прошёл очередной этап VIII-ой круглогодичной Спар-
такиады трудовых коллективов «Нас объединяет спорт» по
лыжным гонкам среди команд первой и второй групп. На
соревнования собрались спортсмены девяти организаций,
предприятий и учреждений села Армизонское. Несмотря на
холодный ветер, лыжники успешно преодолели дистанцию
800 и 1600 м, и на финише - ни одного унылого лица, только
улыбки и хорошее настроение. В первой группе места рас-
пределись так: высшую ступень пьедестала заняла коман-
да РЭСа, вторую — Армизонской СОШ, третью — админи-
страции района. Лидером второй группы стала команда Физ-
культурно-оздоровительного центра, за ней идут Комплекс-
ный центр социального обслуживания населения и Централь-
ная районная библиотека.

А в воскресенье  состоялось закрытие лыжного сезона.
Соревнования на Кубок Армизонского местного отделения
Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ  РОССИЯ»
прошли недалеко от санатория-профилактория «Голубые озё-
ра». В них приняли участие команды учащихся  Физкуль-
турно-оздоровительного центра «Снежинка» и Орловской
СОШ.  Среди юношей «золото» завоевал А. Замиралов (Ор-
лово), «серебро» - Д. Золотухин («Снежинка»), «бронзу» -
И. Маликов («Снежинка»). Среди девушек первое место
заняла Я. Сабанина («Снежинка»), второе — М. Мухина
(Орлово), третье — И. Угрюмова (Орлово).
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Äåïóòàò â

èçáèðàòåëüíîì

îêðóãå

"Таможня" не даст
"добро"

Встреча депутата областной Думы с главным го-
сударственным ветеринарным инспектором рай-
она А.А. Баланчик началась с обсуждения одно-
го из самых срочных вопросов, который в бли-
жайшее время может стать главным для многих
владельцев ЛПХ: в соответствии с правилами Та-
моженного союза, с 1 мая реализовать мясную
продукцию можно будет только после её убоя в
соответствующем цехе - "у себя во дворе" попа-
дает под запрет.

- Правильно это или нет - другой вопрос, и каж-
дый может привести как сто причин "за", так и сто

"против". Но я очень обеспокоен грядущими переменами, потому что они могут
довольно серьезно ударить по сельчанам, - отметил В.В. Завьялов. - Что мы
можем сделать, чтобы смягчить ситуацию?

- Во-первых,
со своей сторо-
ны ветстанция
начала работу
ещё два года
назад, пробир-
ковав  животных
в ЛПХ и на про-
изводстве - та-
ким образом,
мы обезопасили
себя от "понае-
хавших", то есть
- скот из Курган-
ской или других
областей уже не
привезут. Наш

район благополучен по туберкулезу животных, нет вспышек других опасных за-
болеваний, поэтому "чужих болячек" нам не надо. К тому же, одно из условий
приёма на убой - наличие инвентарного номера, - проинформировал главный ве-
тинспектор. - Второе: поскольку многие в районе содержат крупнорогатый скот,
овец и лошадей, птицу, то напрямую зависят от возможности беспроблемной сдачи
продукции, а значит - убойный цех просто необходим. Для себя - пока, пожалуй-
ста, но продать уже будет нельзя.  Вопрос - кто будет строить, ибо "удоволь-
ствие" не из дешевых… Нужны два "чистых" въезда, два "грязных", площадки -
разгрузочная и для передержки животных, камеры для обездвиживания, обеск-
ровливания, снятия шкуры, цеха обвалки и изготовления первичной продукции,
три больших холодильника, контейнеры для отходов и так далее. Вся территория
должна быть огорожена сплошным двухметровым забором и  канавой. А у нас
строгий приказ: с 1 мая закрываем печати в сейф и опечатываем…

Глава района заметил, что проблема касается многих районов, озабочен ей и
департамент АПК, поэтому поступают предложения о включении оборудования
для убойного цеха в программу субсидирования.

- Желающие попробовать себя в этом деле есть, - подчеркнул Евгений Михай-
лович, - но сумма затрат, причём - без гарантии быстрой окупаемости, заставляет
бизнесменов сомневаться в эффективности вложения собственных средств. Но
всё равно будем искать пути выхода, ибо перекупщики уже сейчас используют
ситуацию, сбивая цены до минимума.

- Готовьте предложения, передавайте в область, - подвёл итог В.В. Завьялов. -
А поскольку депутатов именно от села в парламенте довольно много, то мы по-
стараемся лоббировать интересы своих избирателей.

Воспользовавшись моментом, глава района заострил внимание ещё на одном,
немаловажном для сельчан, факторе - возможности реализации продукции на
рынках Тюмени.

- У нас есть, можно сказать, "записные участники" выездных ярмарок, - заме-
тил Евгений Михайлович, - но в последнее время они сталкиваются с затрудне-
ниями. Всех сельхозтоваропроизводителей размещают на рынке "Михайловс-
кий": во-первых, для многих горожан это далековато, есть проблемы и с парков-
кой. Во-вторых, присутствует очень жесткая конкуренция: с одной стороны - хо-
рошо, с другой - стоит одному по какой-то причине сбавить цену, и остальные
остаются ни с чем. Почему бы не делить районы по другим рынкам, как это было
раньше?

Депутат пообещал поднять вопрос на уровне области, отметив его злободнев-
ность.

Задача - гордиться и преумножать!
Одним из основных пунктов рабочей поездки депутата было проведение пар-

ламентского урока в Армизонской средней общеобразовательной школе к 20-

летию со дня образования Тюменской областной Думы и 70-летию образования
Тюменской области. Практически половину большого актового зала заняли буду-
щие выпускники, однако тишина стояла, как будто на самом важном уроке…

- Знаете, около 12 лет назад я также встречался с десятиклассниками вашей
школы, - начал бесе-
ду Владимир Васи-
льевич Завьялов, - и
задал два вопроса.
Первый - кто плани-
рует продолжить обу-
чение в вузах облас-
ти? - и руки подняли
практически все… А
вот за второй - кто со-
бирается вернуться
после учёбы в рай-
он? - не "проголосо-
вал" никто. Мотиви-
ровки были разные -
и ДК старый, и рабо-
ты нет, и район бес-
перспективный…  Думаю, что сегодня большинство этих проблем отпало, хотя
кое-кто всё же мечтает "зацепиться" в городе. Тем не менее, замечу, что сейчас
именно развитию села уделяется огромное внимание, в том числе и благоустрой-
ству, строительству жилья, созданию различных производств, и ни в одном со-
седнем регионе в таких объемах программы по поддержке молодых специалис-
тов и семей не действуют. А сельскохозяйственное производство, можно ска-
зать, переживает второе рождение - на смену стареньким тракторам и комбайнам
приходит техника, требующая даже не первичных, а основательных компьютер-
ных знаний.

Нынешний год - особый для области, она отмечает своё 70-летие. Возраст не-
малый, да и наш регион не из "малюток": территория занимает около полутора
тысяч квадратных километров, протяженность с юга на север - больше 2 тысяч
километров, с востока на запад - 1,5 тыс. км. В чем  ещё её особенность, так это
в том, что здесь три субъекта - Ханты-Мансийский автономный округ, Ямало-Не-
нецкий и  юг области, соответственно - две Думы и Законодательное собрание  (в
ЯНАО), три губернатора, но общие цели и задачи.

Владимир Васильевич подробно остановился на формировании органов влас-
ти, бюджетов и взаимоотношениях субъектов, заметив, что они взаимосвязаны.
Особый упор депутат сделал на вопросах, касающихся духовного развития мо-
лодежи и подрастающего поколения, роли государства и партии "ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ" в деле воспитания патриотизма и интернационализма, готовности к службе
в рядах Российской армии. Подробно, в цифрах и фактах, был сделан анализ
финансово-экономического положения области, с выкладкой производственных
показателей и уровня инвестиционных процессов.

- Почему я считаю, что вам надо это знать? - заметил В.В. Завьялов. - Да пото-
му что именно за
вами - будущее ре-
гиона, и уже вашей
задачей будет в
дальнейшем разви-
вать и преумножать
его богатства для по-
вышения благососто-
яний всех жителей.
Во многих делах Тю-
менская область в
лидерах в России,
поэтому вы можете
гордиться тем, что
вам выпало жить
здесь, а ещё, безус-
ловно, делать наш
край ещё лучше.

Внимательно выс-
лушав депутата, уче-
ники поинтересова-
лись - а в чем заклю-
чается работа депутата? Правда, после того, как Владимир Васильевич "расши-
рил кругозор", попробовать себя на этом поприще согласились немногие - "слиш-
ком уж ответственная работа…".

А уже после урока, разговор продолжился с работниками школы, в ходе кото-
рого обсуждались вопросы о престиже рабочих профессий, ориентации учащих-
ся на получение высшего образования, судьбе ПУ-48 и многие другие.

Но и затем депутата "не отпустили" -  было предложено осмотреть экспозиции
школьного музея, на что Владимир Васильевич с удовольствием согласился.
Мало того, около стенда с ушедшими в прошлое денежными знаками советского
и "перестроечного" периодов, заметил:

- А хотите я вам подарок сделаю? Такого "экспоната" точно ни в одной школе
нет…

Однако, покопавшись в портмоне, с разочарованием произнёс:
- В кабинете забыл… Но при первом удобном случае обязатель-

но передам! Что? Да настоящую "олимпийскую" сторублёвку, ко-
торая была выпущена к Олимпиаде в Сочи!

Стоит отметить, что, как всегда, депутат слово сдержал…
Бойцы на боевом посту

- Надо же… Как у вас здесь всё и чисто, и аккуратно, и… серь-
езно! - не смог удержаться депутат областной Думы во время по-
сещения последнего пункта рабочей поездки - пожарной части.

- А иначе и быть не может! - польщенно отвечал командир части
А.М. Филиппов. - Ведь  дисциплина начинается с порядка, а в
деле пожарной охраны мелочей не бывает.

В ходе беседы были подняты темы подготовки к пожароопасно-
му периоду и оперативного реагирования на чрезвычайные ситуа-
ции, а также технической обеспеченности ПЧ-149. Обсуждалась и
возможность укрепления пожарных постов на территориях сельс-
ких поселений.

Владимир МИХАЙЛОВ

 (Продолжение. Начало в №25 - 26
от 28 марта 2014 года)
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Встреча депутатов началась
традиционно – прозвучавший
Гимн России возвестил об от-
крытии собрания, после чего
председатель Ю.В. Киммель
ознакомил присутствующих с
повесткой дня, и местные зако-
нодатели приступили к работе.

В первую очередь заслуша-
ли краткую информацию на-
чальника финансово-казначей-
ского управления Л.С. Яковле-
вой. Требовалось рассмотреть
поправки, касающиеся бюд-
жетного процесса на 2014 год
и плановый период 2015 и 2016
годов. Тема для депутатов не
новая, обсуждалась она и
прежде…

- В этот раз изменения вно-
сятся в связи с тем, - отметила
выступающая, - что остатки
средств планируются использо-
вать на целевые программы по
управлению муниципальной
собственностью, «Доступная
среда», организацию отдыха,
оздоровления и занятости несо-
вершеннолетних в летний пери-
од и проведение мероприятий,
посвящённых 69-ой годовщине

Ó÷àñòíèêàìè "Ñàìîîáñïå÷åíèÿ",
âîçìîæíî, ñòàíóò è ïåíñèîíåðû

На прошедшем заседании районной Думы, помимо при-
нятия решений по всем вопросам повестки, поднимались
и обсуждались достаточно животрепещущие проблемы по-
вседневной жизни.

В этот раз хочется поговорить
пока только об одной «доступ-
ности», и прежде, чем писать
этот материал, даже посетила
мысль сесть в инвалидную ко-
ляску и «протестировать»…
наши пандусы. Но, будучи су-
еверной, от этой затеи отказа-
лась и ограничилась поездкой
по райцентру на служебной
машине, дабы убедиться (или
опровергнуть), что для инвали-
дов везде и всюду существу-
ет беспрепятственный вход в
здания.

Под первый прицел фотоап-
парата попала аптека № 15
(ОАО «Фармация») – заведение
нужное, востребованное. Одна-
ко здесь пандус больше похож
на ледовую горку, потому что
находится под таким астроно-
мическим углом, что вряд ли
кто из «колясочников» решит-
ся его покорить…

Почта. Здесь тоже имеется
такое сооружение, но… абсо-
лютно бесполезное и нефункци-
ональное.

- Как по этому пандусу в зда-
ние сможет попасть инвалид-ко-
лясочник? – интересуемся у
случайного прохожего.

- А никак! – охотно вступает в
диалог пенсионер. - Если он

«×åì ìåíüøå â èõ æèçíè ñòóïåíåê, òåì ëó÷øå…»
Не так давно на состоявшемся заседании межведомствен-

ной комиссии по координации деятельности в сфере реа-
билитации инвалидов, подводились итоги муниципальной
целевой программы «Доступная среда» в 2013 году и дос-
тижение отраслевых показателей эффективности програм-
мы. О поддержке людей с ограниченными возможностями
здоровья рассказывала ведущий специалист управления
социальной защиты населения  Т.В. Никитина. Докладчи-
ца отметила, что все мероприятия, которые связаны с ре-
абилитацией инвалидов, проживающих на территории, на-
целены на обеспечение безбарьерной среды, дружелюб-
ной окружающей обстановки… Словом, создаются все ус-
ловия для их полноценной жизнедеятельности…

ЕСТЬ   ПРОБЛЕМА

даже попытается заехать на
площадку, тот тут же и застря-
нет: развернуться, пробраться
к входным дверям - нереаль-
но... Для чего их вообще дела-
ют? Для вида?

Оставим на время организа-
ции и посмотрим, как обстоят
дела в торговых точках.  Фасад-
ный вход большого и современ-
ного магазина «У школы» весь-
ма красив. Сбоку высокого
крыльца прилепились две ко-
роткие «рельсы», но… доходят
они почему-то только до поло-
вины ступенек. Думаю, если бы
у меня действительно хватило
духу сесть в коляску и попы-
таться подняться наверх, то эту
инвалидность я бы тут же на
месте и заработала…

Примерно ещё час мы коле-
сили по райцентру и фотографи-
ровали «безбарьерную среду»
- где-то пандус вообще закидан
снегом, и правильно - по нему
нельзя ни подниматься, ни
спускаться! В иных зданиях они
были настолько узки, что вряд
ли туда протиснется  даже дет-
ская прогулочная коляска, а об
инвалидной и говорить нече-
го… Где-то нет даже элементар-
ных перил. Также мы проехали
и по отдельным дворам благо-

устроенных домов, но никаких
спусков-подъёмов не обнару-
жили. То есть, стать гостем
«благоустройки» без посторон-
ней помощи колясочнику тоже
весьма проблематично.

Кто отвечает за подобные кон-
струкции - проектировщики или
строители – не знаю, да и не в
этом суть. Складывается впе-
чатление, что пандусы постро-
ены не для людей, передвига-
ющихся в коляске, а ради «га-
лочки»… Получается, что за
благими намерениями следуют
неправильные исполнения…

Заглянуть в Интернет и отыс-
кать санитарные нормы и пра-
вила при строительстве лестниц
и пандусов для маломобильных
групп населения не составило
большого труда. Итак, макси-
мальная высота одного подъё-
ма пандуса не должна превы-
шать 0,8 м при уклоне не более
8%. При перепаде высот пола
на путях движения 0,2 м и ме-
нее допускается увеличивать
уклон до 10%. В исключитель-
ных случаях предусматривают-
ся винтовые пандусы. Их шири-
на при исключительно
одностороннем движе-
нии, прямом пути или на
повороте должна быть
глубиной не менее 1,5
м. Должны быть и бор-
тики, высотой не менее
0,05 м по продольным
краям маршей панду-
сов, а также вдоль кром-
ки горизонтальных по-
верхностей при перепа-
де высот более 0,45 м
для предотвращения
соскальзывания. Разу-
меется, необходимо ус-
танавливать и поручни,

располагая их на высоте 0,7 и
0,9 м. Нужно ли говорить, что
перила должны быть непрерыв-
ными по всему маршруту…

Мы намеренно не печатаем
фотографии с «неправильны-
ми» конструкциями, а публику-
ем идеальный, на мой взгляд,
пандус, который примыкает к
зданию районного суда. По-
смотрите сами и убедитесь,
какой должна быть настоящая
«безбарьерная среда». Да,
пусть он длиннее и «зигзагом»,
но зато - широкий и, самое
главное, - безопасный и удоб-
ный. Подходящий покатый пан-
дус спроектирован в школьной
библиотеке, районной админи-
страции, поликлинике… Там
есть место для маневрирова-
ния, разворота, въезда в
дверь…

Конечно, при желании облег-
чить жизнь тем, кто обделен в
свободном передвижении –
можно. Сделать спуск-подъём
и полукруглым, и зигзагом, и с
удобными площадками, чтобы
постепенно  повышать угол на-
клона... Ведь они нужны не

РАЙОННАЯ   ДУМА

со дня Победы в Великой Оте-
чественной войне. Также мы
уточняем планы по доходным
источникам, так как произошла
незапланированная продажа
земли на большую сумму…

Участники заседания согла-
сились с поправками, предло-
женными докладчицей, утвер-
див параметры районного  бюд-
жета в новой редакции.

С уровнем жизни оказался
напрямую связан следующий
вопрос – об итогах выполнения
комплексной программы по со-
циально-экономическому разви-
тию Армизонского района за
2013 год. С обширным докла-
дом по заданной теме выступи-
ла начальник отдела экономики
и прогнозирования В.Н. Вагано-
ва, осветив все стороны жизне-
деятельности. Были озвучены
данные по демографической си-
туации, производственной дея-
тельности промышленных пред-
приятий и сельского хозяйства,
социальной сфере, занятости и
безработице, образованию,
культуре, спорту, финансовой
политике, развитию малого биз-

неса, реализации жилищных
программ и других направле-
ний, которые служат ориентира-
ми в развитии территории.

«Создать специальную ко-
миссию по восстановлению
прав реабилитированных жертв
политических репрессий», - с
таким предложением на Думу
вышла начальник управления
социальной защиты населения
А.Л. Курочкина:

- Комиссия будет уполномо-
чена рассматривать заявления
реабилитированных граждан о
выплате единовременной де-
нежной компенсации, представ-
лению льгот, восстановлению
трудовых, жилищных, пенсион-
ных, имущественных и других
прав, утраченных ими в связи
с политическими репрессиями,
оказывать помощь заявителям
в розыске и оформлении необ-
ходимых документов, матери-
алов и так далее…

Депутаты единогласно под-
держали благое дело, утвердив
состав членов комиссии, пред-
ложенной докладчицей.

По традиции слово предоста-
вили главе района Е.М. Золо-
тухину, выступление которого
можно назвать как «живым от-
кликом», так и логическим про-
должением доклада В.Н. Вага-

новой. Комментируя её выступ-
ление, глава обратил внимание
на обстоятельства, которые не
лучшим образом отразились на
цифрах… То, что обстановка в
районе характеризуется про-
цессом естественной убыли на-
селения, связанным с превы-
шением смертности над рожда-
емостью, а также миграцией
населения, - никто не оспари-
вает. Но все же достоверность
данных, представленных обла-
стной статистикой, глава поста-
вил под сомнение.

- Прошло не так много време-
ни со Всесоюзной переписи на-
селения, - сказал Е.М. Золоту-
хин, - и по её результатам насе-
ление района составляло более
десяти тысяч человек. Данные
областной статистики, цифры
ничем не подтверждены, ведь
наш отдел загса предоставил
совсем иную информацию: чис-
ленность населения района в на-
стоящее время - в пределах
десяти тысяч человек...

Собрание местных парламен-
тариев проходило в живом, до-
верительном режиме. Один из
депутатов внёс предложение
включить в условия программы
«Самообеспечение» дополни-
тельную категорию людей - пен-
сионеров. Почему бы и нет?
Многие из тех, кто выходит на
заслуженный отдых, вполне
могли бы заняться каким-либо
делом, имея при этом огромный
стимул в виде дополнительно-
го заработка к своему пенсион-
ному довольствию.

Народный избранник озвучил

недовольство односельчан  по
поводу того, что на водозабо-
ре озера Вьялковское ловят
рыбу. Не далее, как на днях,
там сформировалась целая ар-
мия «любителей хвоста и че-
шуи». Были раскинуты палатки,
горели костры – словом, насто-
ящее столпотворение… Впро-
чем, как справедливо подметил
один из присутствующих, чем
больше лунок пробурят рыба-
ки, тем лучше для водных оби-
тателей – они не задохнутся.
Нельзя не согласиться с тем,
что в данном случае ущемля-
ются права арендатора озера,
но и запретить подлёдную ры-
балку, которая считается безо-
бидной и законной, никто не
имеет права. Другое дело, если
после себя «туристы» оставят
много мусора…

В процессе дальнейшего об-
суждения поднимались вопро-
сы, касающиеся местного здра-
воохранения и охраны обще-
ственного порядка. Поэтому на
следующее заседание Думы
решено пригласить главного вра-
ча больницы и руководителя пра-
воохранительных органов.

В заключение стоит отметить,
что каждое заседание - боль-
шая и серьезная работа, так как
позволяет проникнуть в суть
общественных отношений и
повседневных дел, заставляет
проводить качественный ана-
лиз, и, с учетом мнения людей,
влиять на решения, принимае-
мые органами власти.

Александра
КРИСТОВИЦКАЯ

только «колясочникам», но и
другим группам населения –
матерям с колясками, людям
на костылях, пенсионерам, ко-
торым бывает тяжело подни-
маться по ступенькам, но дос-
таточно легко - по пологой, не
скользкой поверхности с пери-
лами.

Конечно, в наших деревнях
и сёлах людей, ограниченных
в свободном передвижении,
можно встретить нечасто, но
это не значит, что их совсем нет.
У нас в районе 41 «колясоч-
ник», из них - четверо детей.

 «Чем меньше в нашей жиз-
ни ступенек, тем лучше…», -
сказал житель нашего района
– «человек с ограниченными
возможностями», хотя сам он
эту формулировку не любит и
называет вещи своими имена-
ми – инвалид, он и есть инва-
лид, зачем придумывать за-
мысловатые фразы? Так вот, по
его мнению, пандусы «понаты-
каны» везде и всюду, но…

 - Могли бы сразу, над неко-
торыми из них прикрепить таб-
личку: «Инвалидам вход вос-
прещён по причине его недо-
ступности».

Ольга АНДРИЕНКО
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СХОДЫ   ГРАЖДАН

Фраза, до этого услышанная
на одном из народных собра-
ний, о том, что «люди разоча-
ровались, потому что обеща-
ния, данные властями, не ис-
полняются», в другой интерпре-
тации прозвучавшая и в Арми-
зонском, мягко говоря, вызыва-
ет сомнения… Почему? Не бу-
дет приводить доводы, которые

Àêòèâíîñòü
ïðîÿâëÿåòñÿ
«íà êóõíå»?

Не прошло и месяца с той поры, как довелось быть сви-
детелем аншлага в районном Доме культуры, когда прохо-
дила конкурсная программа «Битва хоров», - и зрелище,
надо признать, стоило того. Приблизительно такого же
«столпотворения» мы ожидали и на прошедшем 27 марта
сходе жителей села Армизонское… К тому же администра-
ция поселения сделала всё возможное, чтобы максималь-
ное число сельчан смогло ознакомиться с отчетом главы
территории и задать волнующие вопросы: помимо тради-
ционных объявлений, развешанных в соответствующих
местах, приглашения (затем ещё и «продублированные»
телефонными напоминаниями) были развезены во все
организации и предприятия, размещена информация в рай-
онной газете. Местная власть ждала и была готова к диа-
логу. Однако… Оптимист бы сказал – зал РДК был наполо-
вину полон, пессимист – наполовину пуст, мы же заметим,
что, исключив тех, кто должен был быть на сходе «по обя-
занности», то есть - руководителей и специалистов раз-
личных сфер деятельности, «почтить своим присутстви-
ем» одно из важнейших мероприятий поселения собралось
около сорока человек. Это при почти 5-тысячном населе-
нии, из которого около 3 тысяч - работоспособного!

знают все армизонцы, почему-
то считающие их, извините за
выражение, «отмазками» - о
дефиците бюджета, планомер-
ной работе и первоочередных
задачах, а обратимся к фактам.
Но - при определённом усло-
вии: реальной и вдумчивой
оценке работы администраций
поселений и района. Положа

руку на сердце, скажите, ува-
жаемые читатели, - лучше или
хуже стала жизнь именно в ва-
шей деревне, селе, и в целом
в районе? Наблюдается развал,
застой, упадок? Или идёт стро-
ительство, благоустройство, со-
циальная поддержка и улучше-
ние? Абсолютно согласны, что
проблем хватает - как сложных
и «зависающих» годами, так и
бытовых, возникающих ежед-
невно. Но, и это самое главное,
- РЕШАЕМЫХ. Не вдруг, не сра-
зу, не через пять минут после
обращения, а в течение опре-
делённого периода, и, тем не
менее, - не забытых, не «поло-
женных под сукно», а ОТЛО-
ЖЕННЫХ до появления воз-
можности их решить.

Районная газета всегда была,
в некотором роде, «мостиком»
между жителями района и вла-
стями, и отнюдь не потому, что
общение «напрямую» было зат-
руднено – чиновники выезжа-
ли и выезжают в села и дерев-
ни, люди идут в администрации
на приём, но когда происходи-
ло одностороннее или даже
обоюдное недопонимание,
именно от журналистов ждали
объективного подхода. Спра-
ведливости ради  стоить отме-
тить – довольно часто нам уда-
валось достичь компромисса.
Но… Нельзя быть услышан-
ным, если тебя не хотят услы-
шать. Так, увы, иногда тоже по-
лучалось и получается: власть
говорит одно – люди слышат
другое, и наоборот. Однако со
временем «точки соприкосно-
вения» всё же находились.
Почему же на проходящих нын-
че сходах мы видим полупус-
тые залы? Почему активность
власти стала выше активности
населения? Думается, отнюдь
не из-за того, что не осталось
нерешённых вопросов и про-
блем, но, с другой стороны, - и
не по причине «совершенней-
шего безделья» администра-
ции… Да и на плохую погоду,
огороды, отпуска и т.д. здесь
не спишешь – март на кален-
даре.  Может, ответ знаете вы,
уважаемые читатели?

А мы, рискуя навлечь ваше
(возможно – справедливое)  не-
годование всё же предполо-
жим, что причина в обыкновен-
ном РАВНОДУШИИ, кстати ска-
зать – одном из самых неприг-
лядных «качеств» человека.
Обоснование? Специальное
исследование на эту тему мы
не проводили, но четыре абсо-
лютно случайных собеседника
на вопрос – почему не были на
сходе? – не сговариваясь, от-
ветили разными словами, но с
общим смыслом: «А что там
делать? Как решат, так и бу-
дет…». Уверены – таких рес-
пондентов ещё немало.

 Мы не призываем всех  к
организованному «походу по
инстанциям», коллективным
жалобам, но… Не нами сказа-
но – под лежачий камень вода
не течёт, как и то, что открыва-
ют – стучащему. И примеров,
когда после тех же сходов про-
блемы начинали решаться, –
предостаточно. А вот «свали-
вать» всё на пару – тройку «за-
писных активистов», по мень-
шей мере,  непорядочно, мало
того, затем им же пенять - мол,
«больше всех надо». К тому
же, если говорить предельно
откровенно, - ну, не могут они
знать всё, что волнует одно-
сельчан. И по этой причине,
кстати, некоторые из них начи-
нают «злоупотреблять внимани-
ем», буквально выискивая ог-
рехи там, где их в принципе не
может быть, а что-то важное и
нужное остается невысказан-
ным и, соответственно, - невы-
полненным.

…Возвращаясь к сходу в
райцентре, заметим, что он,
несмотря на «отсутствие квору-
ма», всё же состоялся. Причём,
в отличие от других сёл, здесь
у жителей была возможность
задать вопросы не только ру-
ководителям района и террито-
рии, но и почти всем начальни-
кам  предприятий и организа-
ций, чем, к сожалению, вос-
пользовались единицы. Доклад
главы поселения А.А. Баянова
подробно охарактеризовал  все
стороны жизнедеятельности

армизонцев, работу админист-
рации, сделав акцент на выпол-
нении прошлогодних наказов.
Затем слово было предоставле-
но главе району Е.М. Золоту-
хину, который заострил внима-
ние уже на общем развитии тер-
ритории района, затронув сель-
ское хозяйство, строительство,
газо- и водоснабжение, образо-
вание, здравоохранение, «ком-
муналку» и другие темы.

- Я понимаю, что в каких-то
вопросах мы недорабатываем, -
отметил Евгений Михайлович, -
но, поверьте, не от того, что не
хотим, а потому что исходим из
имеющихся возможностей, в том
числе и финансирования. Тем не
менее, и я, и заместители, и на-
чальники отделов, как и главы
поселений, всегда готовы к кон-
структивному диалогу. Я так по-
нимаю: если человека что-то не
устраивает, то он не просто «оза-
дачивает» кого-то проблемой, но
и предлагает оптимальный вы-
ход, и очень даже импонирует,
когда прилагает какие-то свои
усилия. Поэтому, пользуясь слу-
чаем, хотел бы предложить на-
селению активнее участвовать в
жизни района. Объективная кри-
тика никогда и никому не вреди-
ла – наоборот, она подталкивает
к определённым действиям на
общую пользу.

…Что касается вопросов, за-
данных всего пятью (!) жителя-
ми села, то озвучивать их, ду-
маем, не имеет смысла – на
часть ответы были даны на ме-
сте, другие взяты на контроль,
третьи, да простят нас их авто-
ры, были «высосаны из паль-
ца» и потому остались без вни-
мания. В целом же, стоит отме-
тить, - сход показал, что нерав-
нодушные люди в райцентре
есть, и волнуют их не только
«мой дом, моя улица», но и
более глобальные вещи. Жаль
только в этот день в зале РДК
их было мало… Может всё -
таки пора разговоры  «на кух-
не» или «через забор с сосе-
дом» переносить на более се-
рьёзный уровень?

Владимир МЕЛЕШКО

- За прошедший период со-
стоялось восемь заседаний,
где было рассматрено 24 инди-
видуальных плана кандидатов
по самообеспечению и два —
по самозанятости, - продолжи-
ла Анастасия Сергеевна. -
Правда, не все из них стали
участниками программы — де-
вяти отказали на основании ре-
шения комиссии по разным
причинам, в том числе -  зло-
употребление спиртными напит-
ками, отсутствие опыта и усло-
вий содержания ЛПХ, и т.д.
Общая государственная соци-
альная помощь, полученная
остальными участниками, со-
ставила 820 тысяч рублей. В
рамках программы комиссией
проведены две плановые про-
верки участников самообеспе-
чения, которые показали, что
средства  использованы по це-
левому назначению. На них
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Очередное заседание территориальной межведомствен-

ной комиссии по выходу граждан на самообеспечение и
содействию их занятости, состоявшееся 20 марта, открыл
глава района Е.М. Золотухин. Ознакомив присутствующих
с повесткой дня, Евгений Михайлович передал слово сек-
ретарю А.С. Ульяновой, которая рассказала об итогах про-
граммы «Самообеспечение» за 2013 год.

САМОЗАНЯТОСТЬ

приобретены коровы, телята,
гуси, куры, корма, строймате-
риалы, сюда же вошли страхо-
вание, биркование и транспор-
тные расходы. В 2013 году че-
тыре человека, ранее пролечив-
шиеся от алкогольной зависи-
мости, получили адресную по-
мощь по программе «Само-
обеспечение» на развитие лич-
ного подсобного хозяйства, а
также один гражданин, состоя-
щий в банке УФСИН. На дан-
ный момент они получают, как
натуральный, так и денежный
доход, тем самым улучшив
своё материальное положение.

По словам докладчицы, на
базе Комплексного центра со-
циального обслуживания насе-
ления для категории малообес-
печенных граждан имеется пол-
ная информация об участии в
данной программе и порядке
оформления документов.

Кроме этого, Анастасия Сер-
геевна представила на утверж-
дение комиссии план работы на
2014 год, который, с учётом
небольших замечаний и допол-
нений, был взят за основу.

Евгений Михайлович отме-
тил, что в целом добились не-
плохих результатов и просил
всех, кто имеет непосредствен-
ное отношение к данному про-
екту, информацию принять к
сведению и продолжить рабо-
ту. Единственное, на чём гла-
ва сделал акцент — в дальней-
шем стоит более внимательно
подходить к отбору кандидатур
для участия в программе «Са-
мообеспечение», чтобы бюд-
жетные деньги были потрачены
не напрасно. Если же люди,
осознав прошлые ошибки, чув-
ствуют ответственность, то надо
идти им навстречу и дать воз-
можность развивать ЛПХ.

Директор Центра занятости
населения К.А. Евсеев расска-
зал о ситуации на рынке труда
в целом по району, а также в
разрезе сельских поселений.
Когда речь зашла о вакансиях,
то выяснилось, что в основном
требуются специалисты образо-

вания, здравоохранения, куль-
туры, СМИ, а вот рабочие ва-
кансии — трактористы, водите-
ли, строители и т.д. практичес-
ки отсутствуют. В связи с этим,
Е.М. Золотухин порекомендо-
вал службе занятости сложив-
шуюся ситуацию решать с ра-
ботодателями, главами сельс-
ких поселений  посредством
встреч, ведь  живой диалог все-
гда лучше бу-
мажной пере-
писки, не даю-
щей требуемых
результатов.

Рассмотрение
бизнес-планов,
представленных
кандидатами
Калмакского,
Орловского и
Армизонского
сельских посе-
лений  для уча-
стия в програм-
ме «Самообес-
печение» и «Са-
мозанятость»,
началось с ха-
рактеристик,
данных на них
главами адми-

нистраций с/п. Все планы на
развитие личного подсобного
хозяйства членами комиссии
были утверждены, хотя и с не-
которым ограничением запра-
шиваемой суммы,  одобрено и
заявление гражданина, поже-
лавшего стать индивидуаль-
ным предпринимателем и от-
крыть торговое дело.

Лариса ЛАПУХИНА
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Глава Южно-Дубровинского
сельского поселения М.С. На-
ушинов перед выступлением
представил гостей, прибывших
на встречу. Это: Е.М. Золоту-
хин - глава района, А.Е. Филип-
пов - первый заместитель, М.З.
Садинов - заместитель по воп-
росам ЖКХ и строительству,
Ю.В. Киммель -  исполнитель-
ный директор ООО «Ромист»,
Д.А. Бойко - главный врач «Об-
ластной больницы № 7», К.А.
Евсеев -  директор Центра за-
нятости населения, А.Л. Куроч-
кина -  начальник управления
социальной защиты населения,
Е.В. Меньщикова -  начальник
Пенсионного фонда... Да - и как
бы «между прочим» вспомни-
ли про сотрудника газеты «Ар-
мизонский вестник».

В своём докладе Махмед
Салимгареевич отметил, что на
территории проживает 709 чело-
век, а ещё год назад было 720.
Обратил внимание и на сниже-
ние поголовья крупного рогато-
го скота. По мнению главы, не-
малую роль в этом сыграло не
только старение населения, но
и запоздалый рост цены на мо-
локо, проблема с централизован-
ной пастьбой скота в частном
секторе, отъезд из села моло-
дёжи, которой после учёбы нет
возможности устроиться по спе-
циальности на малой родине.
Речь шла и о поступивших от
сельчан обращениях, как в
письменной, так и устной фор-
ме, которые касались получения
комбикорма для личных подсоб-
ных хозяйств, паспортно-визо-
вой службы, ремонта жилья,
работы «выездного дня», когда
решаются вопросы местного
значения.

Первое, что попросили сель-
чане сделать после выступле-
ния М.С. Наушинова — назвать
сумму годового бюджета адми-
нистрации. Немного погодя, от-
вет прозвучал — 5 млн. 200
тыс. рублей...

Ю.В. Киммель интересовал
вопрос о субсидиях  за жилищ-
но-коммунальные услуги, вып-
лаченные южнодубровинцам.
А.Л. Курочкина разъяснила, что
сумма составляет 1 млн. 400
тысяч рублей.

- Почему-то же оплачиваем
свет, газ, посещение ребёнком
детского сада и т. д.? А  водой
можно и так пользоваться? -
продолжил Юрий Валентино-
вич. – Жаловались на плохую
воду - администрация района
пошла навстречу, и теперь в
селе новый водопровод, сква-
жины, в некоторые дома вве-
дён водопровод. А неплатель-
щики как были, так и остаются…

Итоги  сельскохозяйственно-
го года подвёл А.Е. Филиппов.

СХОДЫ   ГРАЖДАН

Î ìîëîäåæè, âîçìîæíîñòÿõ
è êîìïåòåíòíûõ ñëîæíîñòÿõ

В прошлый четверг, 20 марта, в Южно-Дубровном состо-
ялся  сход граждан. В зрительном зале сидело не более
десятка человек, перед которыми выступали артисты рай-
онного Дома культуры. Правда, к самой встрече добави-
лось ещё столько же. С чем связана такая низкая явка -
можно только предполагать, хотя, забегая вперёд, скажу,
что одна из причин всё же южнодубровинцами была озву-
чена — нет  «ожидаемого эффекта» от диалога с властью,
на который они рассчитывают. И всё-таки, несмотря на
сомнения и долю недоверия, самые активные и неравно-
душные люди в очередной раз пришли на сходы, чтобы
услышать отчёт главы поселения о том, что сделано за
прошлый год, об изменениях, если таковые есть, и пла-
нах на будущее.

Алексей Емельянович расска-
зал, что на текущий год вся
ранее действующая программа
поддержки остаётся. Един-
ственное, что поменяется —
процентное соотношение. Он
обратился к южнодубровинцам
с просьбой не скрывать нали-
чие домашних животных, в том
числе кошек и собак, и делать
необходимую обработку, тем
более, когда  в стране зафик-
сированы вспышки африканс-
кой чумы, случаи ввоза на тер-
риторию Тюменской области
овец, заражённых бруцеллё-
зом, который передаётся и че-
ловеку. Речь шла и о низком
качестве молока, налогах, «бе-
лой» зарплате работников сель-
ского хозяйства.

- Одна из важных причин —
почему молодёжь не остаётся
в селе? - это оплата труда, -
продолжил  Алексей Емельяно-
вич. - Кто пойдёт на 5-6 тыс.
рублей, ещё и сезонно? А что
должны люди делать в зимний
период? Будет достойная зара-
ботная плата - и молодёжь ос-
танется...

Южнодубровинцы внима-
тельно слушали выступающих,
казалось, что больше никаких
вопросов не зададут. Но после
того, как  М.З. Садинов расска-
зал о ситуации в ЖКХ, затишье
вдруг закончилось. Первое, о
чём спросили Мрзабека Зейне-
шовича — почему холодно в
квартирах, в которых раньше
располагался ФАП?

- Данная проблема «отраба-
тывается», и по окончанию ото-
пительного сезона установим в
помещении дополнительные
батареи, - ответил М.З. Сади-
нов. - Сметой всё предусмот-
рено.

- Где можно ознакомиться с
результатами исследования
воды, которую мы употребля-
ем? - спросил А.А. Шмидт.

- Всё есть в ООО «Ромист»:
и по жёсткости, по наличию
металлов и т. д. Это называет-
ся производственным контро-
лем, - разъяснил Мрзабек Зей-
нешович. - Проводить необхо-
димые анализы входит в их
обязанности, данные ежегодно
передаются в Роспотребнад-
зор. Подобные услуги, конечно
же, платные. А ещё им надо
проводить оценку запасов под-
земных вод, спроектировать
санитарно-защитную зону и
обустроить. Не выполнение ус-
ловий влечёт за собой большой
штраф.

- Выходит, что за колодцы
надо платить? - спросила одна
из жительниц.

- Для колодцев и скважин глу-
биной до 15 метров лицензии не
нужны, - продолжил докладчик.

- Другое дело, когда из центра-
лизованной скважины добыва-
ется вода на продажу населе-
нию — это квалифицируется,
как пользование недрами. Но от
нефтяных скважин стоимость
отличается, к тому же и не им-
портируется...

Сельчане вспомнили один из
прошлых сходов, когда им обе-
щали установить модульный
Дом культуры. Но по каким-то
причинам не получилось, поэто-
му предложили сделать капи-
тальный ремонт  действующе-
го здания.

- Мы и на это согласились, -
говорит Т.И. Нерадовских. - А
в конце концов остались ни с
чем... Что-то пытались доказы-
вать, не обошлось и без руга-
ни. А чтобы как-то нас успоко-
ить — выделили музыкальную
аппаратуру, с которой невоз-
можно работать, а спрашивают
«по полной программе».

- Не совсем, конечно, данный
вопрос ко мне, - сказал М.З.
Садинов, - но частично отвечу.
Когда состоялся разговор, то
особо ни у кого энтузиазма-то
и не было. Во-вторых, не часто
мы приезжаем к вам в таком
составе, а в зале 20 человек.
Зачем модульный клуб на сто
мест – один раз Новый год про-
вести? Слишком дорого, чтобы
строить ради одного дня. Не-
ужели нет вопросов, и всё так
прекрасно, что неинтересно
встречаться с руководителями
района?

- То, что спрашиваем, никому
не надо, - продолжила Татьяна
Ивановна Нерадовских. - Нам
просто закроют рты и всё оста-
ётся по-прежнему. Вот и сегод-
ня много говорим о безработи-
це на селе. А что делать? У
большинства сидящих здесь
людей дети  ещё маленькие,
либо уже уехали из села. А как
быть тем, кому 18, 19 или 20 лет,
и они живут дома?  Трудоустро-
иться не могут, как и научиться
водить тот же злочастный трак-
тор, потому что негде. Мы объе-
хали половину области, захва-
тили Курганскую, чтобы найти
учебное заведение, где можно
получить специальность тракто-
риста-машиниста. Слава Богу,
ещё оставили в Юрге, и то не-
надолго. А ведь через несколь-
ко лет работать на земле будет
некому. Может вопрос и не по
адресу, но у меня трое сыно-
вей, и они никому не нужны. А
я, как мать, не в силах помочь…

- Наверное, всё же это не ко
мне, - ответил М.З. Садинов.

- Ну, вот у нас и получается:
всё, что интересует нас - не к
вам и ни к кому… Вы говорите,
что люди не стали ходить на
сходы, а всё потому, что нет от
них эффектов… Открываешь
«Армизонский вестник» и чита-
ешь о работе комиссии КДН на
целой странице. Всех вызыва-
ют, разбирают мамочек... А по-
чему никто не занимается мо-
лодёжью, а ведь она пьёт? По-
нимаю, что никто на это не от-
ветит, но ведь это наша жизнь.
И пока мы не будем решать
такие проблемы, и думать о
подрастающем поколении, то
скоро не нужны будут ни дро-
ва, ни вода, ни газ…

- Вопросы, которые здесь
поднимаются, – решаются, -

сказал Мрзабек Зейнешович. –
Они касаются дорог, сотовой
связи, воды, газа. Кто их реша-
ет – не бюджет ли?

- Да, согласна, но и это не
надо со счетов сбрасывать, -
продолжила Татьяна Иванов-
на…

Далее М.З. Садинов дал
разъяснение по поводу путани-
цы в квитанциях за электро-
энергию, а также по дорогам:
если они относятся к местным,
в основном это внутрипоселко-
вые, то за них отвечает адми-
нистрация с/п.

- А к какой группе относится
дорога на Лиханово? – спросил
А.А. Шмидт.

- Областные дороги, - ответил
М.З. Садинов, - поэтому и ус-
луги за её содержание оплачи-
вает областной бюджет. А если
есть вопросы, то их необходи-
мо обсуждать непосредствен-
но с теми, в чьи обязанности
входит её обслуживание…

- В твёрдом покрытии нужда-
ется и улица Школьная, - про-
должили атаку южнодубровин-
цы. – А она в списке есть? И на
какой год?

- Конечно, но без указания
даты – в порядке очерёдности,
ответил Мрзабек Зейнешович.

Своеобразный итог поступив-
шим вопросам подвёл глава
района Е.М. Золотухин.

- Складывается такое мне-
ние, будто бы на сходы ходить
не надо, никто ничего не дела-
ет, - сказал Евгений Михайло-
вич. – Уже при мне в вашу  тер-
риторию вложено порядка 70
млн. рублей. Я не могу обе-
щать того, что не могу выпол-
нить в ближайшие сроки. Всё
зависит от бюджета. На сегод-
ня есть более важные пробле-
мы, если говорим о клубе. Он
простоит ещё сто лет, и если
ещё и подремонтировать. Бу-
дут средства - разве глава или
кто-то другой не будет ничего
делать? Мы обсуждаем перво-
очередные задачи, важные для
жизни сельского поселения, с
которыми справились и доста-
точно неплохо… Если не чис-
тится дорога – можно выйти на
главу с/п, позвонить в ДРСУ, в
администрацию района… Ведь
встречаемся для того, чтобы
решать проблемы, а не ссорить-
ся друг с другом… Хочу, чтобы
было общее понимание проис-
ходящего. Будет возможность
– обязательно сделаем…

Что касается  работы с моло-
дёжью... С ПУ-48 ситуация
сложная. По этому вопросу в
прошлом году несколько раз
был в департаменте образова-
ния, встречался с губернато-
ром области. На сегодня при-
нят новый закон об образова-
нии. И наше училище не отве-
чает современным требовани-
ям. Мы понимаем, что учили-
ще, в первую очередь, выпол-
няет не обучающую функцию,
а социальную. Сколько его вы-
пускников устраивается на ра-
боту в крестьянские хозяйства
– один, два на весь район? Тот
стандарт образования, который
сегодня предъявляет сама
жизнь, в училище не выдержи-
вается… Определено несколь-
ко учебных площадок, где бу-
дут готовить кадры для работы
в сельском хозяйстве. В бли-
жайшее время уточним - где
находятся подобного рода
учебные заведения. За счёт
муниципального бюджета такое
училище создать не сможем…

К главврачу Д.А. Бойко нако-
пилось тоже немало вопросов.

- Старые полисы, что у вас на

руках, без срока действия, -
ответил Дмитрий Александро-
вич. -  Ими можно пользовать-
ся и помощь будет оказывать-
ся. Есть желание поменять на
полис нового образца – пожа-
луйста. Если же у вас есть вре-
менный, то старый становится
недействительным.

Д.А. Бойко говорил о том, что
больница нуждается в укрепле-
нии первичного звена, то есть
в терапевтах, свободна ставка
врача-стоматолога. Правда, не
удалось дать ответ, касающий-
ся доноров, которые много лет
сдают кровь. Из-за утери архи-
ва они не могут подтвердить
своё право. Остаётся одно –
через суд, предъявив свиде-
тельские показания, заверен-
ные нотариусом. Много жалоб
поступило по поводу записи на
приём к врачу.

- Зачем записывают на 8.15,
если врач приходит после де-
вяти? – спросила одна из жен-
щин. – Единственный кабинет,
где соблюдается время приёма
- № 203.

Дмитрий Александрович обе-
щал разобраться и с культурой
общения с больными, которая
иногда отсутствует и в регист-
ратуре, и у специалистов выс-
шей категории, и принять соот-
ветствующие меры.

- Призываю всех быть обоюд-
но вежливыми, - сказал Д.А.
Бойко. – Помогать друг другу
стать лучше. Будут предложе-
ния – звоните, пишите, заходи-
те…

Директор Центра занятости
населения К.А. Евсеев корот-
ко рассказал о ситуации на рын-
ке труда в районе, о  меропри-
ятиях для трудоустройства раз-
ных категорий населения. Центр
сотрудничает с 75-ю учебными
заведениями области, где мож-
но пройти обучение и получить
профессию молодым людям.
Проживание оплачивается, на-
числяется стипендия. Здесь же
помогут устроиться на работу
вахтовым методом.

Об услугах и мерах социаль-
ной поддержки рассказала на-
чальник управления социаль-
ной защиты населения А.Л.
Курочкина.

Начальник Пенсионного фон-
да Е.В. Меньщикова дала
разъяснения по поводу накопи-
тельной части пенсии для граж-
дан 1967 года рождения и мо-
ложе. На вопрос о том, при ка-
ких условиях мать, имеющая
пять и более детей, может вый-
ти на пенсию в 50 лет, Екатери-
на Викторовна ответила, что на
момент, когда женщине испол-
няется пятьдесят, младшему
ребёнку должно быть не менее
восьми лет, или  есть ребёнок-
инвалид…

В завершении встречи жен-
щины обратились с просьбой к
главе сельского поселения на-
вести на территории порядок с
продажей водки, от которой
страдают все.

- Не в нашей компетенции, -
ответили представители мест-
ной администрации.

- Опять не в вашей, а в чьей?-
возмущались южнодубровин-
цы. – В полицию обращались,
говорят – не к нам. А к кому?
Все знают, что происходит, но
никто ничего не делает. Моло-
дёжь спивается, и никому нет
дела. А потом поздно будет
сокрушаться…

Под таким напором глава по-
селения обещал разобраться с
продажей спиртных напитков…

Лариса ЛАПУХИНА
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- Этот факт, - заметил глава
района Е.М. Золотухин, - хоть и
страшный, но в то же время,
скажем так, несколько «остужа-
ющий» самоуспокоенность по
поводу готовности района к вес-
не: начнутся палы, уборка тер-
риторий, костры – и нет ника-
кой гарантии, что мы сумеем
предусмотреть всё. Ещё раз на-
стоятельно рекомендую самым
тщательным образом прове-
рить имеющееся противопо-
жарное оборудование, технику,
провести беседы с населением
и вручить памятки…

А первым вопросом совеща-
ния стала подготовка к друго-
му важному делу – весенне-по-
левым работам, и о готовности
к ним хозяйств района доложил
начальник управления сельско-
го хозяйства И.М. Ануфриев.

Âåñíà: íàïðÿæåííîñòü íàðàñòàåò
В  АДМИНИСТРАЦИИ   РАЙОНА

- В ночь на понедельник, 31 марта, в Ярковском райо-
не сгорел жилой дом, в огне погибло 7 человек – бабуш-
ка, её дочь и пятеро детей от семи до полутора лет…

Эту шокирующую информацию заместитель главы рай-
она по вопросам ЖКХ и строительства М.З. Садинов
довёл до сведения присутствующих уже в самом конце
очередного аппаратного совещания, когда рассматри-
вался вопрос подготовки к пожароопасному периоду, и
прозвучала она несколько «вразрез» с отчётами глав по-
селений о «полной боевой готовности».

Согласно данным, получен-
ным управлением от руководи-
телей хозяйств, на 31 марта  за-
сыпано и проверено 6500 тонн
семенного материала, из кото-
рого 1250 тонн было некондици-
онным по засорённости. Самая
крупная «недостача» семян – в
СПК «Ивановец», где необходи-
мо 480 тонн, но руководитель за-
верила, что перед посевной их
будут покупать.

Минеральных удобрений пла-
нировали приобрести 1225 тонн,
в настоящее время в хозяйствах
уже 972 тонны в наличии. Для
проведения весенне-полевых
работ нужно 750 тонн дизель-
ного топлива - 328,8 т завезено,
процесс продолжается. Бензин
хозяйства приобретают в мае,
исходя из потребности.

Что касается техники, то

трактора и другие почвообраба-
тывающие машины готовы на
100%, комбайны – на 91%.

Коснувшись животноводства,
начальник управления сельско-
го хозяйства особое внимание
обратил на встречи с владель-
цами личных подсобных хо-
зяйств, в которых содержится
более двух коров, – они пройдут
в каждом поселении. Разговор
будет идти о мерах поддержки,
а также возможностях и путях
развития хозяйств.

- В районе недостаточно эф-
фективно ведётся работа по ис-
кусственному осеменению, -
отметил Иван Михеевич, - а это
– один из способов повышения
продуктивности молочного ста-
да. Главам территорий стоит
проверить пункты осеменения,
агитировать население. Задачи,
обозначенные в программах по
сохранению поголовья КРС, по-
ставлены – дело за их претво-
рением в жизнь.

Первый заместитель главы
района А.Е. Филиппов проин-
формировал о проведении Все-
российского экологического
субботника, который запланиро-
ван на 26 апреля, заметив, что

в каждом поселении есть опре-
делённый фронт работ, и при-
нять участие в наведении по-
рядка должны все предприятия
и организации. Также стоит ак-
тивизировать работу с владель-
цами частных подворий.

Судя по отчётам глав посе-
лений, сделанным ими по вто-
рому вопросу повестки дня,
практически не возникает этой
весной трудностей по пропуску
талых вод – подтоплений нет, за-
торы своевременно устраняют-
ся. Тем не менее, глава района
попросил держать ситуацию под
пристальным контролем и опе-
ративно реагировать на обра-
щения граждан.

С особой тщательностью на
совещании была рассмотрена
подготовка к пожароопасному
периоду. С информациями по
этой теме выступили начальник
Армизонского филиала Тюмен-
ской авиабазы И.А. Ударцев,
начальник ПЧ-149  А.М. Филип-
пов и главы поселений. В ходе
обсуждения было принято ре-
шение о плотном взаимодей-
ствии всех служб, руководите-
лей предприятий и организаций
в целях предотвращения и ло-

кализации возгораний на терри-
тории района. Как отметил
А.М. Филиппов: «Наша общая
задача – не допустить пожаров,
а в случае их возникновения –
не разбираться – моя или не
моя «зона ответственности», а
тушить всеми силами и сред-
ствами. Не умаляя опасности
лесных, озерных и луговых по-
жаров, всё же главная задача –
не допустить огонь в населён-
ные пункты». Глава района Е.М.
Золотухин рекомендовал дове-
сти до жителей территорий ин-
формацию о необходимости сво-
евременного сообщения «даже
о небольшом задымлении»:

- Все знают, что дыма без
огня не бывает, - заострил вни-
мание Евгений Михайлович, -
поэтому даже не правом, а обя-
занностью каждого должно
быть оповещение Единой
диспетчерской службы
(ЕДДС) по телефону 112 о
возникновении очага возго-
рания.

В заключительной части со-
вещания начальник отдела эко-
номики и прогнозирования В.Н.
Ваганова проинформировала об
изменениях и дополнениях в
ФЗ-44 «О контрактной системе
закупок».

Владимир МИХАЙЛОВ

- В прошлом году проводи-
лось совместное заседание с
сельхозтоваропроизводителя-
ми, налоговой, прокуратурой, -
продолжил первый замести-
тель главы, - считаю, что от
той встречи, пусть небольшой,
но эффект был: уровень сред-
ней заработной платы немно-
го вырос - от 5688 рублей до
7200.  Но, в любом случае, он
нас не устраивает.  Вроде, ми-
нимальный уровень, который
определён законом, мы при-
мерно выполняем. А если коп-
нуть поглубже – по каждому
персонально, то видим зарпла-
ту – 1000, 5000 рублей, либо
вообще люди не оформлены.

Íåò «ñåðîé» çàðïëàòå!
 - С этого года мы возобновляем работу межведом-

ственной комиссии по координации деятельности в ча-
сти обеспечения своевременной выплаты заработной
платы, - сказал А.Е. Филиппов, первый заместитель гла-
вы района. – Не только возобновляем, но и расширяем
её деятельность в плане выплаты зарплаты наёмным
работникам по закону о минимальной заработной пла-
те. Работодатель обязан выплачивать «белую» зарплату
и официально оформлять своих работников, т.е. - с пол-
ным социальным пакетом, - подчеркнул Алексей Еме-
льянович, а также обратил внимание на доходы в мест-
ный бюджет. - От того, какую зарплату платят, напря-
мую зависит социальная защищённость наёмных работ-
ников. При подготовке к заседанию комиссии мы взя-
ли данные по уплате пенсионных страховых взносов за
наёмных работников по каждому предприятию и дан-
ные с налоговой инспекции по уплате НДФЛ. Когда
сделали анализ заметили, что ситуация, прямо скажем,
не ахти! Труд наёмных работников оплачивается в «се-
рых схемах», пенсионные взносы не перечисляются, и
это самая больная тема. Был уже неприятный случай,
когда молодой человек пришёл в Пенсионный фонд раз-
бираться. Он недоумевал – работал в Орлово у одного
из предпринимателей, думал, что все исчисления, как
и положено, идут,  а оказывается – нет. И на сегодняш-
ний день многие люди сталкиваются с подобной про-
блемой.

Есть, конечно, хорошие приме-
ры – СПК «Сибирь»: 2000 га
земли в обороте, 22 постоян-
ных рабочих, официальная
средняя зарплата около 15 500
рублей, за всех внесены пла-
тежи. Ещё раз говорю, что все
находятся в равных условиях,
но социальная защищённость
работников «хромает». Сегод-
ня в зале присутствуют сель-
хозтоваропроизводители и
предприниматели, занимаю-
щиеся другим бизнесом. За
прошлый год налоговая инс-
пекция собрала НДФЛ - 60
млн. рублей. Из них 10% идёт
в сельские поселения, 90% в
районный бюджет. Так вот, в

эту «копилку» 2 млн. 100 тыс.
рублей внесли сельхозтовароп-
роизводители. Из них 560 тыс.
подоходного налога заплатил
СПК «Сибирь», 440 тыс. руб-
лей финансово-кредитный коо-
ператив, а все остальные сель-
хозпроизводители заплатили
всего 1 млн. 100 тыс. Замечу,
что бюджетная поддержка за
прошлый год составила сумму
в 130, 5 млн. рублей. Игра «в
одни ворота» уже не устраива-
ет! Главная цель комиссии -
сподвигнуть наших предприни-
мателей и сельхозтоваропроиз-
водителей к обеспечению со-
циальной защищённости людей,
выплате «белой» заработной
платы. Губернатор поставил
задачу – зарплата в отраслях
должна быть на уровне сред-
ней  по региону!

Далее А.Е. Филиппов предо-
ставил слово начальнику отде-
ла камеральных проверок
МИФНС России №10 по Тю-
менской области Е.М. Смот-
риной, которая доложила о
выплате заработной платы на-
логоплательщиками – налого-
выми агентами ниже регио-
нального прожиточного мини-
мума и использовании «серых
схем» выплаты заработной
платы.

- Основной задачей налого-
вой службы в этом году будет
анализ ситуации с выплатой
заработной платы ниже про-
житочного минимума и ниже
среднеотраслевых показате-
лей, в том числе и по нашему
региону, - пояснила Елена Ми-
хайловна, - мы проводим мо-
ниторинг представленных ра-

ботодателями документов по
наёмным работникам. Хоте-
лось бы отметить, что сред-
нестатистические данные по
Армизонскому району сложи-
лись таким образом, что вып-
латы в фонд заработной пла-
ты в 2012 году снизились к
предыдущему году по сельс-
кому хозяйству на 3%, а в 2013
году снижение к предыдуще-
му году составило 15%. Про-
сматривается тенденция, что
год от года, ссылаясь на ка-
кие-то финансовые трудности,
понижается зарплата наём-
ным работникам.

Докладчица заметила, что
величина минимальной зара-
ботной платы установлена и
действует на территории РФ
одинаково для всех, в 2012

году для нашего региона с учё-
том районного коэффициента
она составила 5303 рубля,  в
2013-ом – 5986 рублей. Про-
житочный минимум для тру-
доспособного населения за
2012 год составлял от 6821
рубля до 7066. В 2013 году –
от 7205 до 8220 рублей…

О погашении задолженности
по страховым взносам на обя-
зательное пенсионное страхо-
вание за 2013 год рассказала
Е.В. Меньщикова, начальник
отдела Пенсионного фонда РФ
в Армизонском районе.

Но на этом комиссия не за-
вершила свою работу, а про-
должила в индивидуальном
порядке.

Галина СИЗИКОВА

Е.М. Смотрина



4 апреля 2014 г."Армизонский вестник8 стр.

В этот раз административные
материалы касались только
взрослых, несовершеннолетние
в списке не значились. Думаю,
сначала следует обозначить
один немаловажный момент –
в поле зрения комиссии просто
так не попадают – пригласили,
значит не без основания. Дру-
гое дело, если для кого-то вы-
зов на «ковёр» бывает един-
ственным, первым и после-
дним, то для других становит-
ся привычным делом (и таких,
поверьте, немало!). Просматри-
вая фамилии в повестке дня,
впору было воскликнуть: «Ба!
Знакомые все лица!». Вернее,
как таковых, лиц пока никто не
увидел, так как к началу засе-
дания коридор был пуст... К со-
жалению, не все граждане яв-
ляются на заседание по повес-
ткам, что суще-
ственно затяги-
вает сроки рас-
смотрения ад-
министратив-
ных дел. В свя-
зи с этим и су-
ществует дого-
ворённость с
сотрудниками
отделения поли-
ции о принуди-
тельном приво-
де тех, кто без
уважительной
причины не яв-
ляется на КДН,
и чьё отсут-
ствие препят-
ствует всесто-
роннему, полному, объективно-
му и своевременному разбору
материалов. Словом, за зло-
стными «игнорщиками» отпра-
вили машину, а члены комис-
сии, тем временем, приступили
к обсуждению  первого адми-
нистративного материала, каса-
ющегося родительницы, по
вине которой её двое детей про-
пустили занятия в школе без
какой-либо уважительной при-
чины…

Когда решение было вынесе-
но, и сумма штрафа определе-
на, дверь осторожно приоткры-
лась… В кабинет заглянула мо-
лодая особа приятной наружно-
сти. И  если бы в её глазах не
плескалась настороженность и
некое подобие тревоги, можно
было подумать, что гражданка
А. просто ошиблась дверью.
Потому что наружный облик ни-
коим образом не соответство-
вал всему написанному в толь-
ко что разобранной «админист-
ративке». Но… Правильно гово-
рят – никогда не судите чело-
века по внешности – это опро-
метчиво. Ведь она зачастую,
ох, как обманчива. Главное, что
у человека внутри – его жизнен-
ная позиция, внутренний мир,
отношение к самым обыденным
вещам, включая  поведение и
образ жизни.

Молодая женщина вела себя
адекватно,  держалась спокой-
но, хотя и не совсем уверенно.
Но, тем не менее, говорила веж-
ливо, тактично, без нервов. Чёт-
ко отвечала на вопросы, не из-
ворачивалась и особо не оправ-
дывалась. Ну, разве что по по-
воду школьных прогулов, при-

СЕМЬЯ   И  ДЕТСТВО

На состоявшемся в прошлую пятницу заседании комиссии по делам несовершенно-
летних, которое провела заместитель председателя КДН Е.В. Екимова, некоторым
матерям был предъявлен серьёзный «ультиматум»: если они к обозначенному сроку
не «закодируются», то их могут ограничить в родительских правах.

Íà ëèöå - êðàñîòà! À âíóòðè... ïóñòîòà

чина которых до банальности
проста. С её слов всему виной
- холодная погода, а ещё - об-
ман детей, которые сказали, что
«сегодня не учатся», дескать,
занятия отменили из-за моро-
зов. А потом, раз уж появились
свободные деньки, они уехала
в гости к матери на день рож-
дения в другое село…

Молодая женщина просто
дышала красотой и здоровьем,
но внутренний голос словно го-
ворил: «Не зацикливайтесь на
«оболочке» - заглядывайте
глубже!», ведь официальные
документы не могут врать. Ха-
рактеристика с места регистра-
ции – нелестная, более того, её
фамилия состоит на учёте в ко-
миссии по работе с семьей. Ра-
нее она уже привлекалась по
аналогичный статье (ненадле-

жащее исполнение родительс-
ких обязанностей). В прошлый
раз решением комиссии был
назначен штраф в размере пя-
тисот рублей, но на сегодняш-
ний день он уплачен лишь на-
половину, а тут подоспел и но-
вый, и тоже «полтыщи». В се-
мье, судя по всему, с деньга-
ми крайне туго. Не то что «лиш-
них», их вообще, можно ска-
зать, нет. Свекровь же, обещав-
шая занять супругам необходи-
мую сумму на «кодировку», пе-
редумала…

- Накануне нужно было не-
сколько дней не пить, а муж
пошёл на рыбалку с друзьями
и загулял, поэтому его мать и
не дала нам денег, - объяснила
гр-ка А. причину несостоявше-
гося мероприятия.

Разговор получился тяже-
лый…

Однако второе «разбиратель-
ство» было ещё тягостнее. Ро-
дительница, которая предстала
перед взором членов комис-
сии, избрала такую манеру по-
ведения, которую можно оха-
рактеризовать кратко, но доста-
точно просто: «Всё поняла и
раскаиваюсь». Все эпизоды,
связанные с ней и совсем ещё
маленькими детьми, пожалуй,
можно занести в категорию «из-
рядавонвыходящих». Пред-
ставьте себе замерзших, голод-
ных, грязных и мокрых малы-
шей детсадовского возраста,
которые, взявшись за руки, то-
пают по трассе, потому что
мамы нет дома и некому о них
позаботиться. Работники право-
охранительных органов обнару-
жили детей возле Семискуля,

куда они успели дойти, следуя
«на деревню к бабушке», кото-
рая проживает за десятки  ки-
лометров от райцентра.

Как и почему так случается,
что уже  не впервой дети ухо-
дят из дома, присутствующие
и выясняли у молодой мама-
ши. Та объяснила, что вначале
пьянка-гулянка была затеяна
дома, при детях, потом напра-
вилась к кому-то в гости, а ког-
да вернулась – дитятки бес-
следно исчезли. Видимо, сей
факт всё же взволновал мать,
так как она, обзвонив всех род-
ственников и убедившись, что
их там нет, обратилась за по-
мощью в полицию. Остальное
уже известно.

- Не буду пить, - бубнила да-
мочка, опустив глаза, - муж
деньги получит и сразу же за-

кодируюсь...
Словом, обеим

матерям постави-
ли условие: если
они в первых чис-
лах апреля приве-
зут справки, под-
тверждающие то,
что они прошли
лечение от алко-
гольной зависи-
мости, вопрос бу-
дет закрыт. В про-
тивном случае,
обеих ждёт безра-
достная перспек-
тива – первым
шагом на пути к
лишению роди-
тельских прав,

будет их ограничение. А слово
своё сотрудники ведомств си-
стемы профилактики держать
умеют…

…Сколько восторженных и
благодарных слов посвящено
женщине, её красоте, достоин-
ству, добрым и ласковым мате-
ринским рукам. «Всё прекрас-
ное на земле родилось от люб-
ви к женщине», - говорил рус-
ский классик, и в этом нет ни
капли преувеличения… Тем тя-
желее видеть безответственных
матерей, которых чуть ли не на-
сильно заставляют избавиться
от пагубного пристрастия к зе-
лью. Как и почему происходит
эта печальная метаморфоза, от-
куда «растут ноги» у этой раз-
новидности «неблагополучия», и
как эти корни вырвать – над этим
из года в год и бьются люди,
неравнодушные к чужой беде.

О чём такие горе-мамаши го-
ворят или думают, когда поки-
дают кабинет - неизвестно. Ник-
то кроме них самих и, может
быть, близких людей, с которы-
ми они делятся своими эмоци-
ями, вряд ли этого не знает. А
у некоторых напрочь отсутству-
ет критическое отношение к
своим поступкам. Такой вывод
сделан из случайно услышан-
ного обрывка разговора двух
«проблемных» родителей, выз-
ванных на «ковёр»:

- Ну что? Как всё прошло?
- Да, так себе, терпимо… По-

махали над головой шашка-
ми… Иди, твоя очередь, толь-
ко не перечь им – они этого не
любят...

Ольга АНДРИЕНКО

В период со дня схода снежного покрова до установления ус-
тойчивой дождливой осенней погоды или образования снежно-
го покрова в лесах запрещается:

а) разводить костры в хвойных молодняках, на гарях, на участках
поврежденного леса, торфяниках, в местах рубок (на лесосеках),
не очищенных от порубочных остатков и заготовленной древеси-
ны, в местах с подсохшей травой, а также под кронами деревьев.

б) бросать горящие спички, окурки и горячую золу из куритель-
ных трубок, стекло (стеклянные бутылки, банки и др.);

в) употреблять при охоте пыжи из горючих или тлеющих матери-
алов;

г) оставлять промасленные или пропитанные бензином, керо-
сином или иными горючими веществами материалы (бумагу,
ткань, паклю, вату и др.) в непредусмотренных специально для
этого местах;

д) заправлять горючим топливные баки двигателей внутренне-
го сгорания при работе двигателя, использовать машины с неис-
правной системой питания двигателя, а также курить или пользо-
ваться открытым огнем вблизи машин, заправляемых горючим

Запрещается засорение леса бытовыми, строительными, про-
мышленными и иными отходами и мусором.

Граждане при пребывании в лесах обязаны:
а) соблюдать требования пожарной безопасности в лесах;

б) при обнаружении лесных пожаров немедленно уведомлять о
них органы государственной власти или органы местного само-
управления;

в) принимать при обнаружении лесного пожара меры по его
тушению своими силами до прибытия сил пожаротушения;
  г) оказывать содействие органам государственной власти и орга-
нам местного самоуправления;

Пребывание граждан в лесах может быть ограничено в целях
обеспечения пожарной безопасности в лесах в соответствии с
законодательством Российской Федерации.  Ответственность за
нарушение настоящих Правил:

Лица, виновные в нарушении требований настоящих Правил,
несут ответственность в соответствии с законодательством Рос-
сийской Федерации.

 Обращаюсь к жителям и гостям района, в случае обнаружения
очага возгорания просьба  незамедлительно  сообщить по од-
ному из следующих номеров:   2-45-71,  2-44-14 - Армизонский
филиал ГБУ ТО «Тюменская авиабаза», 02 – Полиция, 112 - ЕДДС.

 А.Н. ПУЗЫРЁВ,
зам директора Армизонского филиала

Ïàìÿòêà ïî ïîæàðàì
В связи с приближающимся пожароопасным периодом до-

вожу до Вашего сведения общие правила пожарной безопас-
ности в лесах.

Как часто мы видим объявление о быст-
ром получении кредита: оформят за 15 ми-
нут, документов много не надо, и поручите-
ли не нужны… Однако, порой получается,
что взять кредит проще, чем отдать.

Так и гражданин Ж., заключивший кредитный
договор с ООО ИКБ «Совкомбанк», получил денежные сред-
ства, но ситуация изменилась, и отдать в предусмотренные до-
говором сроки задолженность не смог. Коммерческий банк об-
ратился в суд с исковым заявлением.

Мужчина согласился с заявленными требованиями и признал
сумму иска в полном объеме. В судебное заседание ответчик Ж.
не явился, просил рассмотреть дело без его участия.

В результате судебного разбирательства с гражданина Ж. в
пользу ООО ИКБ «Совкомбанк» взыскана задолженность по кре-
дитному договору: просроченный основной долг, задолженность
по уплате процентов, неустойка, расходы по уплате государствен-
ной пошлины. Сумма, присужденная к взысканию, значительно
превысила кредит, полученный ответчиком.

По материалам районного суда подготовила
Ольга ГЕРАСИМЕНКО

Êðåäèò âçÿòü ïðîùå,
÷åì îòäàòü

Как нам сообщил начальник 149 ПЧ ФПС ФГКУ 26 ОФПС
А.М. Филиппов, 18 марта в селе Армизонское проведены
тренировочные пожарно-тактические учения по тушению по-
жара и проведению связанных с ним первоочередных ава-
рийно-спасательных работ в здании районного Дома культу-
ры.

В рамках учений отработаны вопросы взаимодействия пер-
сонала и сотрудников пожарной охраны по тушению пожара
в культурно-зрелищном учреждении,  проведена эвакуация
людей из здания с использованием электронной системы ре-
чевого оповещения о пожаре, тушение условного пожара. В
мероприятиях были задействованы силы и средства 149 по-
жарной части, администрации районного Дома культуры.

 В итоге условный пожар был ликвидирован, сотрудники
оперативных служб в очередной раз потренировались в сла-
женности и быстроте действий, руководителем тренировки
дана положительная оценка пожарно-тактическим учениям,
следующие запланированы на апрель 2014 года.

(СОБ. ИНФ.)

ÐÄÊ ãîðåë... «ïî-ó÷åáíîìó»
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- Голуби привлекали меня с
детства, - рассказывает Алек-
сандр, - правда, тогда я держал
«дикарей». И вот только около
трёх лет назад решил уже все-
рьёз заняться их разведением,
в основном - декоративных.
Есть немного и бойных... А всё
началось с подачи  односель-
чанина Петра Иванова, который
в этом деле далеко не новичок.

Первыми появились у Алек-
сандра голуби ишимской поро-

ЗЕМЛЯКИ Ìå÷òà èç äåòñòâà
Человек приручил дикого сизого голубя более 5000 лет

тому назад. С тех пор голубеводы вывели много пород до-
машних голубей, различных по цвету, форме тела и на-
значению. До настоящего времени ещё никто точно не под-
считал - сколько пород этой красивейшей птицы содержат
разводчики во всех странах мира. Ориентировочно изве-
стно, что их более 800. Почти в каждой бывшей республи-
ке СССР имеются свои породы, но больше всего их насчи-
тывается в РФ, в различных её регионах. Есть и в нашем
районе люди, которые занимаются голубями, правда, их
не так много, как, например, в том же Бердюжском. Там
действует даже клуб голубеводов, силами которого, а так-
же благодаря поддержке главы района, регулярно прово-
дятся выставки-ярмарки, с каждым годом пользующиеся
всё большей популярностью. Не так давно выставка про-
ходила в Макушино Курганской области, куда ездили и ар-
мизонцы. Одним из них был Александр Иванов.

ды, потом - статные (белые и
чёрные), затем прикупил «мо-
нахов», так и пошло. Позже
голубиное семейство пополни-
лось «сорокой», «курчими»,
ленточными, у которых при по-
лёте на хвосте просматривает-
ся белая лента. Этих удиви-
тельных птиц наш герой приоб-
ретает на выставках-ярмарках.
Пока он только смотрит и поку-
пает. А для того, чтобы самому
принимать участие в подобных

мероприятиях, мужчина поста-
вил цель — от имеющихся па-
рочек разных пород добиться
«чистого» выводка, без каких-
либо дефектов. И результаты
уже есть.

- Покупаю тех голубей, кото-
рые нравятся, - признаётся
Александр, - ведь это увлече-
ние просто для души и не бо-
лее того.

Поднявшись в домик для
пернатых, стала забрасывать
владельца вопросами. Во-пер-
вых, мне интересно было узнать
- чем же отличаются бойные
голуби от декоративных.

- Если просто, то это те голу-
би, которых гоняют, - ответил со-
беседник. – То есть – бойные -
не просто летают, а в воздухе
проделывают всевозможные
трюки: кувыркаются через голо-
ву, крутятся, хлопают крылья-
ми, издавая звуки, подобные
щелчкам. У меня  таких мало…

- Чем кормите, как ухажива-
ете?

- Два раза в день поднима-
юсь сюда, чтобы налить воды,

дать зерносмесь из пшеницы,
проса и рапса, - делится
«меню» Александр. - Правда,
из предложенного корма пред-
почтение отдают рапсу. Кроме
этого, весной и осенью даю го-
лубям витамины, необходимые
лекарства, чтобы пре-
дотвратить заболева-
ния. По мере необхо-
димости чищу поме-
щение, готовлю мес-
та под гнёзда, слежу
за размножением.
Стараюсь, чтобы в
холодное время года
птенцов не было,
хотя один выводок
всё же просмотрел —
появился поздней
осенью. Но, к счас-
тью, выжил. Да, вот
они... Красавцы, да?!

- Расширяться пла-
нируете?

- Утеплю вторую по-
ловину и начну при-
страивать дальше,
соответственно - в
планах увеличить

- Чем покорил? - переспроси-
ла Наталья, улыбаясь. - Навер-
ное, настойчивостью, прямо-
той, без каких-либо хождений
«вокруг да около»...

Детство Наташи было до-
вольно активным - ещё со шко-
лы  она увлекалась велоспор-
том и подавала большие на-
дежды. Однажды, готовясь к
большим соревнованиям, на
тренировке упала с велосипе-
да и ударила колено, в резуль-
тате травмы образовалась он-
кология...  Год интенсивного ле-
чения не дал никаких положи-
тельных результатов... И в 14
лет девочка  лишилась ноги.
Трудно представить, через ка-
кую физическую и душевную
боль ей пришлось пройти... Но
рядом были любящие родите-
ли, сестра, брат и верные дру-
зья.

- Поэтому и перенесла всё
относительно спокойно, - гово-
рит моя собеседница. - Никог-
да не чувствовала себя изго-
ем, неполноценным человеком,
правда, на тот момент мне ка-
залось, что дорога в спорт зак-
рыта навсегда...

Но судьба распорядилась по-
своему, и семь лет назад Ната-
лья вновь вернулась в спорт.
Всё началось, как всегда, с
простого — сопровождала мужа
на очередные соревнования по
армрестлингу и... решила себя
испытать. Получилось! С тех
пор жизнь круто изменилась...

- Могла бы, наверное, и рань-
ше заняться данным видом
спорта, - говорит моя героиня,
- но расставаться с маленьким
сынишкой надолго не могла. Ни
разу не пожалела о том, что вли-
лась в спортивную семью. Мне
нравится, появилось много дру-
зей, знакомых, возможность

ПРЕВОЗМОЧЬ   СЕБЯ

Õðóïêàÿ æåíùèíà, ñèëüíàÿ äóõîì
Наталья Шваб  родом из Ишима. Сюда переехала десять

лет назад, когда познакомилась со своим будущим мужем.
Встретилась с ним в одном из санаториев во время отды-
ха. Мужчина первым обратил внимание на симпатичную
девушку. Красиво ухаживал, потом долго переписывались,
перезванивались...

чаще выезжать за пределы рай-
она.

- А сын пошёл по стопам ро-
дителей?

- Данила больше тяготеет к
миру прекрасного — занимает-

ся в музыкальной школе по
классу «аккордеон», - расска-
зывает мама Наташа, - но иног-
да не прочь поучаствовать в
семейных состязаниях. И, как
все современные дети, увлека-
ется компьютером, при этом не
забывает и про обязанности по
дому...

Отдыхать где-то в санатории
у супругов Шваб уже давно не
получается, зато частенько ус-
траивают «вылазки» всей семь-
ёй, с родственниками и близки-
ми друзьями, на природу с но-
чёвкой, раскинув палаточный
лагерь на берегу озера или реч-

ки, где есть возможность и по-
сидеть с удочкой, и поразмыш-
лять о жизни...

Однако, давайте продолжим
то, с чего и начали — со спорта
- и расскажем о тех достиже-
ниях, которых добилась Ната-
лья, благодаря своим силе
духа и упорному труду. За всё
это время, что она была участ-
ницей областных паралимпийс-
ких игр, районных соревнова-
ний, лишь однажды станови-

лась  «серебря-
ным» призёром,
остальные меда-
ли только высше-
го достоинства...

- Когда побеж-
даете - какие чув-
ства вас перепол-
няют?

- Не знаю...
Даже и не опи-
сать! Наверное,
первое, что воз-
никает — лёг-
кость, и то, что в
моей весовой ка-
тегории до 60 кг
мне пока нет рав-
ных. Что будет
дальше — труд-
но предполо-
жить...

Нынешний год
для Натальи
Шваб выдался
особенно удач-
ным, произошед-

шее в марте событие вывело её
на совершенно другой уровень.
Дело в том, что моя героиня
вместе со своим тренером А.
Шушариным ездила на Чемпи-
онат России по армспорту, про-
ходившему в Раменском Мос-
ковской области с 9 по 11 мар-
та...

- Мне всё очень понравилось,
- делится впечатлениями моя
героиня, - и спорткомплекс, и
условия проживания. Съеха-
лись спортсмены со всей стра-
ны, и десятого числа начались
состязания «левых рук». На тот
момент все мои чувства состо-

яли из волнения, перемешанно-
го со страхом, непонимания
происходящего. В голове зву-
чали только одни вопросы -
«что?», «как?»

- А в итоге?
 - Третье место на левой руке

и первое —  правой!
- Для меня войти в тройку при-

зёров было огромным достиже-
нием, - немного помолчав, про-
должила Наташа. - А завоевать
«золото», честно скажу, и не
рассчитывала. Не воспринима-
ли меня всерьёз и более опыт-
ные соперники, но я выложи-
лась «на все двести». И всё-
таки  взяла своё... Даже не сра-
зу осознала, что победила. От
радости хотелось кричать, пры-
гать — эмоции просто перепол-
няли... Эти два дня выжали
меня, словно лимон, навали-
лась такая усталость, что не
было сил двигаться. И всё же
остались самые незабываемые
впечатления!

А как иначе, ведь она стала
чемпионкой и «бронзовым»
призёром России по армспор-
ту (в весовой категори до 60 кг).
И осенью этого года уже в но-
вом качестве - в составе пара-
лимпийской сборной России -
будет представлять нашу стра-
ну на Чемпионате мира среди
инвалидов-спортсменов в
Польше. Но прежде предстоит
поездка в Тобольск на област-
ные паралимпийские игры... По-
говаривают, что армрестлинг
войдёт в состав дисциплин Па-
ралимпийских летних игр. И кто
знает - какие возможности ещё
откроются перед нашей зем-
лячкой...  Мужество и огромная
сила духа, скрытые в этой хруп-
кой женщине, помогают пре-
одолевать жизненные трудно-
сти. Это  достойный пример для
подражания подрастающему
поколению и не только...

От всей души поздравляем
Наталью Шваб с победой, же-
лаем здоровья и новых, боль-
ших спортивных достижений!

Лариса ЛАПУХИНА

число голубей и добавить не-
которые породы.

Сюда Александр приходит и
просто так, чтобы полюбовать-
ся красотой птиц, послушать их
воркование, больше похожее
на бесконечный рассказ о чём-
то сокровенном, и в окружении
пернатых друзей подумать и о
своей жизни...

Лариса ТИХОНОВА

Формирование у обуча-
ющихся навыков безо-
пасного поведения на
дорогах, сокращение дет-
ского дорожно-транспор-
тного травматизма – это
главные цели ежегодной
областной олимпиады –
тестирования на знание
Правил дорожного дви-
жения.

В этом году в олимпиаде
приняли участие 229 уча-
щихся из 8 школ района. Те-
стирование состояло из 20
вопросов для учащихся 3
классов и 40 вопросов для
учащихся 7,9 классов. Обу-
чающиеся доказали, что хо-
рошо знают Правила дорож-
ного движения и дорожные
знаки. Лучшие результаты в
знаниях по ПДД показали:
Постникова Екатерина, уча-
щаяся Армизонской СОШ,
Теньковская Наталья и
Слепнев Александр из Кал-
макской СОШ. Среди уча-
щихся 3-х классов на все 20
вопросов правильно ответи-
ли: Патрин Владимир, Сте-
панов Константин, Тыкбаев-
Сакен, Плоских Лера, Бур-
мина Елизавета, Кельдышев
Руслан, Садубова Сауле,
Шушарин Максим и Агафо-
нова Эвелина. Лучшие ре-
зультаты ребят по итогам
районной олимпиады направ-
лены на областной конкурс
и, конечно же, надеемся на
победу, а пока Госавтоинс-
пекция желает всем ребятам
успехов в учебе и безопас-
ных дорог!

Наталья
ЖУЛЬДИКОВА,

МО МВД России
«Омутинский»

Èòîãè
ðàéîííîé

îëèìïèàäû
«Çíàòîêè ÏÄÄ»
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- Когда вы узнали, что с
вами что-то не так?

Она улыбается, широко и ра-
достно:

- Я вам точно скажу – 14 ок-
тября. У меня было та-а-кое
кровотечение, меня муж в ги-
некологию на руках принес.
Что там у меня, доктор?

- Давайте посмотрим…
- Ой, я боюсь на кресло.

Вдруг опять будет кровить?
- Надо на кресло! Когда вы

последний раз были у гинеко-
лога?

- Да…  Летом была - у нас
на работе обязательная дис-
пансеризация. Мне сказали,
что у меня лейкоплакия и на-
правили в клинику. Только я не
пошла. Что я - дура? Они же
оттуда «откаты» получают!

- А почему в другое место
не пошла?

- Так некогда же!
За разговорами подобра-

лись к осмотру. Все плохо.
Шейка разрушена, опухоль
проросла в матку, парамет-
ральные области. Минимум 3-
В

- Плохо…
- Что плохо? Что у меня?
- Злокачественная опухоль

шейки матки. Получайте стек-
ла на руки и в онкодиспансер.
Стекла пересмотрят, диагноз

 +16ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ ×òî ìîæåò
    áûòü âàæíåå äîìà…
На онкоприеме молодая, полная сил женщина. Сыну 14

лет, хорошая работа…  Пришла с выпиской из стациона-
ра – рак шейки матки.

еще раз подтвердят и будут
лечить…

Нет, она не плакала. Она улы-
балась:

- Доктор, я пока не собираюсь
умирать. У меня только жизнь
началась. Мы с мужем та-акой
дом построили! Если бы вы
только знали - какой у меня
дом!

Через пару дней:
- Нет, пока лечиться не берут.

Просят поднять гемоглобин,
хотя бы до 100 г/л. Еще прове-
рить мочевой пузырь и прямую
кишку (кто бы сомневался!).
Нет, все будет хорошо, только
менструация приближается. Как
бы опять не раскровиться, - и
уже уходя,

- Доктор, а как вы думаете -
мне мужу говорить?

- А вы что, еще ничего не ска-
зали?!

Через 8 дней по больнично-
му коридору мечется крупный
мужчина лет сорока. Напряже-
ние хлещет из него таким пото-
ком, что оставить его топтаться
около дверей просто невозмож-
но.

- Проходите. Вы - чей?
- Моя жена у вас на больнич-

ном. Она в реанимации в тяже-
лом состоянии. ОКАЗАЛОСЬ,
ЧТО У НЕЁ ЗАПУЩЕННЫЙ
РАК!!!

- Значит, она вам так ничего
и не сказала? Присядьте. То,
что у вашей жены запущен-
ный рак – секрет только для
вас. И я об этом знаю, и она,
и онкодиспансер. Диагноз
подтвержден. Радикальное
лечение уже невозможно.
Если очень повезет, мы смо-
жем только продлевать ее

жизнь. На какое-то время. Пя-
тилетняя выживаемость - до
10%.

- Так что, она теперь будет
медленно умирать?!!

В его голосе столько пра-
ведного гнева и негодова-
ния… Но – да, она будет уми-
рать. Только быстро. И боль-

но. Этого говорить нельзя. Я и
не говорю…

- Надо бороться. Надо пробо-
вать. Езжайте туда-то и туда-то.
Просите. Она совсем молодая.
Молодых берут, у молодых
есть шанс…

У него вдруг опускаются пле-
чи. Гаснет гнев в глазах.

- Так это мне дом надо прода-
вать… Зачем он мне теперь од-
ному? Если бы вы только знали
- какой мы дом построили!

Дался им этот дом…
Он приехал через неделю.

Он был уже и там, и там, и
там… Все говорят - почему так

поздно? Все готовы начинать
лучевую терапию, вот только
гемоглобин надо повыше. Она
очень старается, она аккурат-
но выполняет все назначения.
А уже приближался Новый год
и следующая менструация. И
она вполне может оказаться
последней.

Она прожила еще 4 месяца.

Муж боролся, он смог пода-
рить ей эти месяцы. Он при-
ходил ко мне пьяный, изви-
нялся. Он не был алкоголи-
ком, это – от бессилия. Он
вдруг звонил ей из моего ка-
бинета и строго спрашивал -
сварила ли она борщ…

- Ну, почему, почему она
молчала? Почему она ничего
не сказала мне раньше?

ПОЧЕМУ? Я ненавижу этот
вопрос  так же сильно, как не-
навижу эту болезнь. Я знаю
несколько ответов, но они все
страшные.

- Она знала, что у нее про-
блемы с шейкой матки. Поче-
му она не лечилась?

- Она боялась... Она всегда
боялась врачей.

Я чувствую, что там был еще
один страшный ответ на этот
страшный вопрос «почему?» Тот
самый дом. «Та-акой дом! Если
бы вы знали, доктор...» Я вижу,
как она беспечно машет рукой:
« Потом, не сейчас. Надо закон-
чить дом. Уже совсем скоро...»

Почему это происходит до
сих пор?! Я знаю ответы. Но
они все страшные. Их нельзя
произносить вслух…

Кстати, они не продали дом.
Это хорошо. Дом  бы ее не
спас.

Берегите себя, своих люби-
мых, родственников, посещай-
те врачей регулярно. Не надо
бояться нас. Проходите дис-
пансеризацию. И… Пожалуй-
ста, определите для себя – что
важнее…

Небезразличный к
вашему здоровью, к

вашей судьбе - коллектив
врачей Областной

больницы № 7

Вроде, недалеко от нас Ому-
тинское – каких-то 70 кило-
метров, и уж, конечно, нет
проблем с телефонной свя-
зью… Тем не менее, одна из
переехавших туда жительниц
Армизонского – Е. И. Кипри-
на – решила именно письмом,
и именно через районную га-
зету рассказать о людях, ког-
да-то бывших её соседями…

«…Вот уже больше десят-
ка лет живу в другом районе,
а всё не могу забыть этих,
дорогих моей памяти и серд-
цу, людей, - пишет Екатери-
на Ивановна. – Так получи-
лось: вспоминаю часто, а бы-
ваю совсем редко. Потому и
хочу хоть через газету пере-
дать свои добрые слова  Ми-
хаилу Фёдоровичу и Ирине
Петровне Созыкиным, что
живут на улице Шоссейной в
доме 39. Много черствости,
ожесточенности сейчас в лю-
дях, а вот мне в своё время
повезло - у бывших соседей

Не сказать, что редакционная почта в последнее вре-
мя богата на письма: увы, но почему-то все меньше
людей доверяет свои мысли и чувства бумаге – мобиль-
ная связь и Интернет потихоньку отучают от скром-
неньких конвертов. Безусловно, услышать, а то и уви-
деть родного человека, благодаря новым технологиям,
приятное событие, но… Той теплоты, продуманности,
ярких впечатлений и звук, и изображение все же не пе-
редают. Кнопку нажал – и словно в гостях побывал?
Верно. Раз «сходил», два, три… И – дорогие гости, вам
хозяева не надоели? Радость встреч «замыливается»,
новости «теряются», а в итоге: «Ну, как у тебя?» «Нор-

мально. А у тебя?» «Тоже неплохо» «Ну… До свидания…». Ни в коей мере не
хотим «притормозить прогресс», однако… Именно к письмам наших читателей
мы всегда подходим с особым уважением, можно сказать – даже трепетом, ибо
каждая строчка в них – продумана, каждая мысль отточена и выстрадана. А са-
мой приятной «находкой» становится конверт, в котором запечатаны слова доб-
роты и благодарности…

нашла не только помощь, но
и участие, добрый совет, под-
держку.

Мы с Ириной Петровной ра-
ботали вместе: утром за ней
захожу, а Михаил Федорович
уж чайник вскипятит – без
чашки горячего какао с моло-
ком не отпустит… По грибы,
по ягоды – всегда вместе.
Что в доме – тем и поделят-
ся: молока, сметанки  – по-
жалуйста! А как мужа не
стало, так, кажется, и вов-
се сроднилась я с соседями –
и с дочкой помогали управить-
ся, брали к себе, если я заня-
та была… Без мужской руки
- плохо, так с благодарнос-
тью вспоминаю, что ни разу
Михаил Федорович не отка-
зал: газ потух – бегу к нему,
поросёнок заболел – Миша по-
моги… Обо всём рассказать
– повесть целая получится. И
вот думаю, что всем нам
нужны рядом такие люди.
Иной раз послушаешь кого – и

от самых близких родствен-
ников доброго слова не дож-
дешься, не то что какой под-
держки, а здесь – соседи…
Но – какие! Благодарна я
этой семье за всё, и самое
малое, что могу сделать,
так низкий поклон передать
за душевность и помощь.
Пусть у них, да и всех жи-
телей района, всё будет в
жизни хорошо».

…Простое письмо с про-
стыми словами, идущими от
сердца. Как нам кажется, и
сказать то больше нечего.
Разве что присоединиться к
пожеланиям Екатерины Ива-
новны и добавить – пожалуй-
ста, будьте внимательнее… И
если вы сейчас, прочитав
этот материал, просто улыб-
нётесь своим родным и близ-
ким, соседям, а то и окажите
хоть маленькую помощь, то
весь мир станет чуточку доб-
рее.

Владимир МИХАЙЛОВ

ИЗ  НАШЕЙ
ПОЧТЫ

Øëèòå
íàì...
äîáðî

Однако каждый год многие люди пренебрегают мерами предо-
сторожности и выходят на тонкий весенний лед, тем самым, под-
вергая свою жизнь смертельной опасности.
Это нужно знать:
-Безопасным для человека считается лед толщиною не менее

10 сантиметров в пресной воде.
 -Если температура воздуха выше 0 градусов держится более

трех дней, то прочность льда снижается на 25 %.
-Прочность льда можно определить визуально: лед голубого

цвета - прочный, белого - прочность его в 2 раза меньше, серый,
матово-белый или с желтоватым оттенком лед ненадежен.
  Если случилась беда:
Что делать, если вы провалились в холодную воду:
-Не паникуйте, не делайте резких движении, стабилизируйте

дыхание.
- Раскиньте руки в стороны и постарайтесь зацепиться за кром-

ку льда, придав телу горизонтальное положение по направле-
нию течения.
- Попытайтесь осторожно налечь грудью на край льда и забро-

сить одну, а потом и другую ноги на лед.
- Если лед выдержал, перекатываясь, медленно ползите к бе-

регу.
- Ползите в ту сторону - откуда пришли, ведь лед здесь уже

проверен на прочность.
Если нужна Ваша помощь:
- Вооружитесь любой длинной палкой, доскою, шестом или ве-

ревкою. Можно связать воедино шарфы, ремни или одежду.
- Следует ползком, широко расставляя при этом руки и ноги и

толкая перед собою спасательные средства, осторожно двигаться
по направлению к полынье.
- Остановитесь от находящегося в воде человека в нескольких

метрах, бросьте ему веревку, край одежды, подайте палку или шест.
- Осторожно вытащите пострадавшего на лед, и вместе полз-

ком выбирайтесь из опасной зоны.
- Ползите в ту сторону - откуда пришли.
-  Доставьте пострадавшего в теплое место. Окажите ему по-

мощь: снимите с него мокрую одежду, энергично разотрите тело
(до покраснения кожи), смоченной в спирте или водке суконкой
или руками, напоите пострадавшего горячим чаем. Ни в коем
случае не давайте пострадавшему алкоголь - в  подобных слу-
чаях это может привести к летальному исходу. Вызовите скорую
медицинскую помощь.

Е.Н. СУББОТИНА, дознаватель ОНД по Армизонскому
МР, капитан вн. службы

Îñòîðîæíî, òîíêèé ëåä!
 Весной   спасателям часто приходится вытаскивать лю-

дей, провалившихся под лед. Особенно он подводит    ран-
ней весной. В это время выходить на лед крайне опасно.
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Ìû âñå ðîäîì èç äåòñòâà...
…Те из нас, что связали свою судьбу с воспитанием детей, продолжают жить

детством и во взрослой жизни.

 История развития дошколь-
ного образования в селе Крас-
ноорлово ведет начало с дово-
енных лет. Наше село создано
в 20-х годах прошлого столе-
тия, вначале это была коммуна
«Красные орлы», которая за-
рождалась в деревне Крашене-
во Армизонской волости. Затем
в 1930 году коммуна перешла
на колхозный устав и слилась
в единое хозяйство с колхозом
«Клич Ильича» деревни Краше-
нево. На месте коммуны, где до
этого были луга да перелески,
окаймленные со всех сторон
чистыми озерами, выросло
большое село, называвшееся
Куричихой, а потом переимено-
ванное в Красноорлово. Почет-
ное название коммуны носил и
один из старейших совхозов
Армизонского района «Красно-
орловский».

 С зарождением села, с об-
разованием рабочих мест на-
чался наплыв новых жителей,
переселенцев из других мест-
ностей. Первые семьи, посе-
лившиеся в селе, были полны-
ми,  то есть в них имелись не
только родители и дети, но и ба-
бушки с дедушками. Вот эти-
то  бабушки да дедушки и по-
могали на первых порах моло-
дым родителям в воспитании
детей. Переселенцы же зачас-
тую прибывали из других обла-
стей, не имея возможности пе-
ребраться на новое место жи-
тельства со своими родителя-
ми и поэтому испытывали труд-
ности по воспитанию и догля-
ду своих детей.  На основе это-
го стали создаваться детские
ясли, куда принимали детей с
рождения и до 5-6 лет. Работа-
ющим матерям при рождении

ребенка полагался дек-
ретный отпуск - один
месяц, после этого они
выходили на работу и
сдавали своих детей в
ясли. Первые годы ра-
бота детских яслей ог-
раничивалась при-
смотром за детьми, со-
хранением их жизни и
здоровья, поэтому в
яслях работали про-
стые крестьянки, жела-
ющие ухаживать за

чужими детьми. Продукты пи-
тания выделялись из обще-
ственных складов, разнообра-
зием меню не изобиловало. В
послевоенное время, ввиду
трудности снабжения некоторы-
ми продуктами питания, роди-
телям приходилось приносить
их из дома - например, моло-
ко. Сварит повар «горошницы»
на всех, разложит по чашкам-
тарелкам, а в бокалы свое
молочко наливали - так и пи-
тались. В это же время в яс-
лях появились воспитатели,
которые непосредственно
занимались с детьми – они
читали детям книжки, пели
песни, водили хороводы,
выводили детей на прогулки,
проводили закаливающие
мероприятия.

 Одно время ясли в Крас-
ноорлово находились в де-
ревянном здании в центре
села, на месте последней
совхозной столовой. Здание
состояло из нескольких по-
мещений: приемной-разде-
валки, кухни, комнат для кор-
мления, игровой, спальни и
туалетной. В яслях было печ-
ное отопление, дрова приво-
зились  хлыстами, а затем
работники яслей по очереди
пилили их на чурки, кололи
и складывали в поленницу.

 Заведовала первыми ясля-
ми А.Н. Жигалковская, а муж
ее заведовал МТМ. С молодых
лет и до выхода на пенсию по-
варом в яслях работала Логи-
нова Василиса Григорьевна,
которая по совместительству
была и истопником.  Нянями
работали Федосова Нина Ива-
новна и Екимова Агафья Кузь-

мовна (баба
Аганя), не-
сколько лет -
Е к и м о в а
Варя, воспи-
татель – Ру-
сина Зоя. В
1956 году
ясли перево-
дят в другое
помещение,
расположен-
ное на берегу
озера по ули-
це Ленина и
преобразо-
вывают в дет-
ский сад. В
разное время
заведующи-
ми работали
Скворцова
Александра,
Каргаполова
Таисья; с это-
го периода
няней в сади-
ке стала ра-
ботать Речит-
ских Елиза-
вета Трофи-

мовна, продолжая трудиться до
пенсии.

 Затем снова переводят дет-
ский сад в центр села в приспо-
собленное помещение.

 При усовершенствовании
труда в сельском хозяйстве
требовались различные специ-
алисты.

 Строились новые телятники,
коровники, мастерские, нача-
лось активное жилищное стро-
ительство. С созданием новых
рабочих мест, увеличилось и
население жителей совхоза
«Красноорловский». Увеличил-
ся состав учеников и учителей
школы, возросло и количество
детей – дошкольников. И в 1965
году в совхозе «Красноорлов-
ский» было построено каменное
здание нового детского сада
«Колосок» на две группы:
ясельная и старшая. В ясель-
ной группе работали посменно

три няни и медсестра, в тот пе-
риод это -  Е.Т. Речитских, З.Н.
Степанова, В.В. Никишова,
Ямщикова Валя – медсестрой.
Заведующей нового детсада
была Третьякова Таисья Игна-
тьевна, она сменила Зарубину
Альбину Федоровну. В стар-
шей группе работали воспита-
тели Фадеева Нина Ивановна,
Петрова Галина Робертовна. В
помещении детского сада для
каждой группы была приемная,
групповая, где проводились
занятия, в ясельной группе от-
дельная спальня, имелась кух-
ня, прачечная, складские поме-
щения для продуктов и мягко-
го инвентаря, кабины заведую-
щей и медицинский.

 Оснащенность детского
сада необходимой мебелью,
игрушками, педагогическими
пособиями стояли на первом
месте вопросов у заведующей
детского сада.

 Более 15 лет руководила
нашим садиком  Иванова Тать-
яна Александровна, в годы ее
работы обновился весь инвен-
тарь, мебель, был произведен
качественный ремонт и покрас-
ка, расширился ассортимент
дидактического материала для
занятий. 25 лет педагогической
деятельности отдано детям-
детсадовцам  Орловой Верой
Ивановной, ветераном труда.
Ее стиль работы: четкое соблю-
дение режима дня, методичес-
ки грамотное ведение занятий,
педагогическая пропаганда

воспитания, обучения и разви-
тия среди родителей и коллег.
Деятельность воспитателя ос-
новывалась на решении задач
всестороннего развития дош-
кольников, их дальнейшей под-
готовки к обучению в школе.
Проводимые ею открытые заня-
тия, выступления на заседани-
ях районного методического
обучения укрепляли авторитет
педагога среди коллег и роди-
телей. Учителя начальных клас-
сов под руководством завуча
школы К.Н. Мишеничевой пла-
нировали и проводили  совме-
стную работу по преемственно-
сти детского сада и школы. В
то время не было в саду музы-
кального работника, но какие же
праздники и развлечения про-
водились! Каждый ребенок был
задействован, каждому дана
роль – роль, раскрывающая
творческий потенциал ребенка,

дающая возможность быть со-
причастным с красивым, пре-
красным. Эти праздники объе-
диняли детей в сплоченный
коллектив, развивали эстети-
ческие, патриотические чув-
ства. А что творилось на ново-
годних утренниках! Кажется,
вся деревня приходила на елку
в садик, хватало мест, люди
стояли даже в дверях раздевал-
ки, лишь бы посмотреть ново-
годнее представление детса-
довцев. Дети любят сказки, ве-
рят в сказки, и эту веру им по-
могают сохранить работники
дошкольного образования.

 В ясельной группе около 20
лет проработала воспитателем
Приймак Галина Ивановна, пер-
вой помощницей воспитателя
была медсестра Григорьева
Любовь Георгиевна. В разное
время воспитателями работали
Е.И. Башкирева, Н.Н. Усольце-
ва, Н.А. Вольнова, Н.Г. Григо-
рьева, В.И. Иванова, Е.А. Гри-
горьева, Н.П. Столбова, И.А.
Богданова. Незаменимым по-
мощником воспитателя стар-
шей группы была няня Степа-
нова Валентина Кондратьевна
– «наша тетя Валя», как звали
ее ребятишки. Любительница
петь, танцевать, она водила хо-
роводы, пела песни, плясала с
детьми, в летний период заме-
няла воспитателя в отпуске.
Много хороших, душевных жен-
щин работало в нашем детском
саду. А наша прачка Визнер
Эрна Ивановна, эта женщина –

рукодельница! Не было раньше
готовых костюмов для новогод-
них праздников, так она шила
и платья – снежинки, и  костю-
мы зайчикам и петрушкам. Ко-
нечно, в этом ей помогала Н.Г.
Григорьева, это она сшила изу-
мительно красивые наряды ли-
сички, белочки, национальные
костюмы грузинов, украинцев,
русских.

Каждый праздник, каждое
занятие, любая прогулка и игра
воспитывали и развивали детей.
Много совместных мероприя-
тий проводилось с родителями,
методический кабинет попол-
нялся различными пособиями.
Когда в 1982 году вся страна
готовилась в конце года отме-
тить 60-летие образования
СССР, на педсовете было ре-
шено одеть 15 кукол в нацио-
нальные костюмы 15-ти союз-
ных республик. Весь коллектив
детского сада включился в эту
работу:  проводились занятия,
беседы по знакомству с куль-
турой народов СССР, разучива-
лись стихи, песни, танцы, ис-
полняемые не только на празд-
никах в детском саду, но и на
сцене местного клуба.

 В дошкольном детстве ос-
новной вид деятельности –
игра. Игра развивает, учит,  по-
могает ребенку узнать окружа-
ющий его мир. Сюжетно-роле-
вая игра способствует развитию
личностных отношений ребен-
ка, его адаптация в повседнев-
ной жизни. Создание игровых
ситуаций, введение в игровую
зону ребенка помогают атрибу-
ты разных игр. Готовых атрибу-
тов не было, как сейчас - все
делалось руками воспитателей
и родителей. Кто не работал
воспитателем детского сада,
тот и не знает, что ничего не-
нужного не бывает, весь бросо-
вый материал когда-нибудь при-
годится, и поэтому собирались
и складывались любые коро-
бочки, бутылочки, флакончики,
лоскуты ткани, обрезки дерева,
картона, фанеры, а в последу-
ющем они превращались в раз-
личные пособия и атрибуты для
занятий и игр.

 В связи с реформированием
совхозов многие люди, имею-
щие детей, стали покидать род-
ные места в поисках лучшей
жизни и условий для развития
детей. Наполняемость садика
резко упала, и в конце 1994
года детский сад прекратил
свою деятельность.

После десяти лет затишья
вновь появилась потребность в
детском дошкольном учрежде-
нии на селе. За последние годы
повысилась рождаемость де-
тей, и поэтому 1 октября 2004
года при Красноорловской
средней  школе открылась
группа кратковременного пре-
бывания детей, воспитателем
которых стала Н.Н. Усольцева.
А уже 1 октября 2009 года ста-
тус группы сменился на группу
дошкольного образования, ког-
да малыши стали посещать ее
целый день. Последние три
года дошкольников учит и вос-
питывает А.А. Азизова.

Надежда УСОЛЬЦЕВА,
с. Красноорловское
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Евгений Михайлович говорил
о подготовке к посевной, кото-
рая началась ещё осенью про-
шлого года. На данный момент,
основываясь на рабочих пла-
нах руководителей с/х пред-
приятий, можно сказать, что
практически завершён ремонт
машинно-тракторного парка,
сеялок, культиваторов. В не-
полном объёме закуплено ди-
зельное топливо, бензин, мас-
ла, продолжаются операции по
сортообмену, а также закупу
минеральных удобрений. По
словам главы района, все  ра-
боты, проводимые под урожай
2014 года, придают уверенно-
сти в том, что всё получится. В
своей речи глава отметил, что
в прошлом году по вводу по-
севных площадей наш район
по области вошёл в тройку ли-
деров,  и останавливаться на
достигнутом не стоит…

Об итогах испытания сортов
сельскохозяйственных культур
на Бердюжском сортоучастке
рассказала заведующая Н.Н.
Ильина. Надежда Никитична
уделила внимание факторам,
влияющим на урожай, для по-
лучения которого особое значе-
ние отводится сорту (50%), а ос-
тальные 50% приходятся на по-
чву, её обработку, глубину за-
делки семян, защиту от сорня-
ков, вредителей и болезней. По
мнению докладчицы, не менее
важным моментом является в
весенний период сохранение
влаги на полях, хотя нельзя
сказать, что дождей в нашей
зоне недостаточно, просто они
чаще всего проходят не тогда,
когда нужны для благоприятно-
го развития растений. Надежда
Никитична говорила о проведе-
нии необходимых мероприятий
по сохранению влаги, но так, что-
бы не навредить пашне. Напом-
нила крестьянам о соблюдении
сроков и норме высева. Для по-
лучения хороших и дружных
всходов с развитой корневой
системой, важно, чтобы семена
попали во влажный слой почвы,
с правильно рассчитанной глу-
биной заделки, а пашня долж-
на быть выровненной и прика-
танной. Немаловажное значе-
ние имеет густота стояния рас-
тений, которая формируется от
оптимальной нормы высева се-
мян, например, для сортов яро-
вой пшеницы – это 6 млн. всхо-
жих зёрен на гектар. Кроме того,
Н.Н. Ильина дала подробную
характеристику тем сортам зер-
новых культур, что проходят
испытания на Бердюжском сор-
тоучастке. Путём сравнения,
анализа у крестьян появляется
больше выбора в применении
того или иного районированно-
го сорта у себя в хозяйстве.

Когда речь зашла об осенней
обработке земли, Надежда Ни-
китична, проанализировав мно-
голетние наработки, отметила,

РУКА   НА  ПУЛЬСЕ

Ïîëåâûå ðàáîòû: ïëàíû,
ïðîáëåìû, ïåðñïåêòèâû

что при отвальной вспашке уро-
жай заметно ниже, поэтому она
– сторонник глубокого рыхле-
ния, при котором в верхнем
слое накапливаются питатель-
ные вещества. На вопрос –
сколько вносить минеральных
удобрений? - Н.Н. Ильина отве-
тила – всё хорошо в меру…

Первый заместитель главы
района А.Е. Филиппов провёл
экономический анализ сельхоз-
предприятий района,  расска-
зал о поставленных задачах по
проведению весенних работ, в
соответствии с агротехнически-
ми сроками и требованиями, и
об условиях субсидирования
на 2014 год.

Своё выступление Алексей
Емельянович  начал с резуль-
татов селекторного совещания
с директором департамента
АПК Тюменской области В.Н.
Чейметовым о подготовке реги-
она к весенне-полевым работам.
Наш район по основным пока-
зателям выглядит неплохо. В
целом же разговор был жёстким,
особенно по ситуации, которая
сложилась по посевным площа-
дям — кое-где они снижаются,
а также по рыночно-выгодным
культурам - рапс, соя. Стоит вни-
мательней отнестись к их вво-
ду в севооборот. Хотя техноло-
гия и отличается от выращива-
ния зерновых культур, но отда-
ча значительно выше. По этому
вопросу можно организовать
встречу с руководителями хо-
зяйств из других районов, име-
ющим определённый опыт.

Алексей Емельянович обра-
тил внимание на рабочие пла-
ны, которые нужны для того,
чтобы планировать и на уровне
области закладывать бюджет. В
связи с этим он обратился с
просьбой к аграриям - сдавать
необходимые документы в срок
и по первому требованию об-
новлять информацию по состо-
янию дел в хозяйствах, чтобы
потом не лишиться господдер-
жки.  Кроме того, Алексей Еме-
льянович рассказал об из-
менениях некоторых видов гос-
поддержки, требований по пре-
доставлению документов, вне-
сённых в Постановление №
180-п Правительства Тюменс-
кой области от 14.05.2012 года.
Общим условием для предос-
тавления субсидий является
достоверность данных и согла-
сие на проведение проверок
контролирующими органами. В
случае нарушений, господдер-
жка подлежит возврату. При
сдаче пакета документов в де-
партамент АПК, будет прово-
диться оценка финансовой де-
ятельности хозяйства. И если
оно окажется бесперспектив-
ным, то ни о какой поддержке
не может быть и речи. Ещё
одно условие — отсутствие
процесса ликвидации, банкрот-
ства, а также - «не перегружен-

ность» кредитами. Остаются
субсидии на молоко, покупку
чистопородного и помесного
скота мясного направления, на
комбикорм для ЛПХ, имеющих
пять и более коров. Депутаты
областной Думы, из-за сниже-
ния поголовья КРС, склоняют-
ся к тому, чтобы оказывать по-
мощь в виде комбикорма хо-
зяйствам, где две или три ко-
ровы. Изменилась поддержка
на выращивание животных для
воспроизводства. Выплачива-
ется 50 % стоимости реализо-
ванных животных, при условии,
что хозяйство продаёт их по
цене не дороже 90 рублей за кг
живого веса. Пятидесятипро-
центное субсидирование каса-
ется предприятий и ЛПХ, при-
обретающих племенных живот-
ных, при наличии всех необхо-
димых сопровождающих доку-
ментов. А.Е. Филипповым было
сказано и про помощь рыбово-
дам — она будет оказана, если
факт зарыбления проводился в
присутствии комиссии.

В растениеводстве субсидия
распространяется на приобре-
тение семенного материала:
класса «элита» - 3,5 тыс. руб-
лей за тонну, 1-й репродукции
— 2,5 тысячи; зернобобовых:
«элита» - 4 тыс., 1-й репродук-
ции — 3 тысячи; семена много-
летних трав, имеющие доку-
менты, удостоверяющие их ка-
чество — 40 % от стоимости, и
30 % - семена кукурузы; карто-
фель: «элита» - 7 тысяч, 1-й
репродукции — 4 тысячи руб-
лей. Субсидируются только те
семена, которые включены в
госреестр селекционных дости-
жений. Не субсидируются се-
мена среднепоздних и поздних
сортов. Господдержка распро-
страняется на мелиорацию зе-
мель (известкование, фосфори-
тование) — не выше 70 % сто-
имости выполнения работ по
проектно-сметной документа-
ции, закупку минеральных
удобрений, химикатов, вклю-
чённых в госреестр разрешён-
ных препаратов в РФ, из рас-
чёта имеющихся посевных пло-
щадей. Субсидия на техничес-
кое и технологическое оснаще-
ние и перевооружение может
составлять до 30 % его стоимо-
сти. Список состоит из 14 пунк-
тов, куда не входят тракторы
МТЗ -80. Сушильно-сортиро-
вальное хозяйство субсидиру-
ется уже не 50, а на 30 % сто-
имости оборудования. Введе-
ние в оборот пашни тоже суб-
сидируется, но при условии - не
менее 1000 га. А.Е. Филиппов
заострил внимание на несвя-
занной поддержке, которой
пользуются все сельхозтова-
ропроизводители. Получатели
были обязаны до 1 марта теку-
щего года  предоставить в орга-
ны местного самоуправления
рабочие планы по проведению
весенне-полевых работ, в кото-
рых должно быть учтено ис-
пользование кондиционных се-
мян на всей имеющейся посев-
ной площади, а также не сни-
жение объёма возделываемой
земли в текущем и предше-
ствующем годах. Всякая суб-
сидия выплачивается только
при подтверждении затрат,
включая четвёртый квартал
прошлого года.

Алексей Емельянович на-

помнил порядок оформления
пакета документов для получе-
ния субсидий и озвучил срок
его подачи  в департамент АПК
- с 1 по 20 июня. После чего, с
15 по 25 июля, будут произво-
диться выплаты. Все приобре-
таемые семена, удобрения, тех-
ника и т. д. должны храниться
на территории хозяйства. А.Е.
Филиппов призвал крестьян
использовать кондиционные
семена, заниматься их про-
травливанием, больше уделять
внимания применению мине-
ральных удобрений и сортооб-
новлению. В своём докладе он
не обошёл стороной вопрос
себестоимости зерна, его реа-
лизации, уплаты налогов, а так-
же заработной платы. Если в
прошлом году в КФХ с пристав-
кой «ИП» средняя зарплата по
району была 4612 рублей, то в
этом уже 5873. По сельхозпред-
приятиям — 7683 рубля по про-
шлому году, и нынешнему —
7881. В целом по району сред-
няя зарплата составляет 7498
рублей, а в прошлом - 5688. Но
сегодня есть задача, постав-
ленная губернатором области, -
приблизиться  к среднему пока-
зателю области в 16 тысяч руб-
лей. Важно то, чтобы перечис-
ляли в Пенсионный фонд за сво-
их работников, потому что боль-
шая их часть предпенсионного
возраста. Может тогда, хотя бы
частично, снимется проблема
кадров. Нужно также добивать-
ся лучших результатов по всем
направлениям, благодаря уме-
лому применению рациональ-
ных идей, ставить эксперимен-
ты, проводить сравнительные
анализы, внедрять новые техно-
логии...

Заместитель главы района по
социальным вопросам И.Г. Па-
утова обратилась к руководите-
лям КФХ и СПК с просьбой не
оставлять без внимания вопрос
по организации временных ра-
бочих мест для несовершенно-
летних в летнее время. Ежегод-
но по итогам летне-трудовой
кампании подводятся итоги,
выявляются лучшие работода-
тели, в том числе во внебюд-
жетной сфере.

После небольшого перерыва,
выступил директор Тюменского
филиала ООО «Национальная
противопожарная страховая
компания» С.В. Круподёров. По
словам докладчика, их компа-
ния, в отличие от  других, стра-
хует урожаи. Помимо этого,
здесь предоставляют услуги по
страхованию имущества, ответ-
ственности, предпринимательс-
ких рисков и многого другого. За
2013 год компанией застрахова-
но 1 млн. 367 тыс. 291 га, со-
брано страховых взносов 1
млрд. 72 млн. 407 тыс. рублей.
Выплачено - 523 млн. 357 тыс.
рублей. Всего охвачено 29 ре-
гионов, из которых 20 – постра-
давшие. Рассказал об услови-
ях страхования, при которых
компания предлагает и кредито-
вание. Доказывать, что поле по-
страдало, не придётся по одной
простой причине – за всем ве-
дётся мониторинг из космоса…

В связи с наступлением пожа-
роопасного периода перед ауди-
торией выступил начальник от-
дела Армизонского лесниче-
ства Е.И. Сироткин, который при-
звал крестьян к сотрудничеству,
согласованности действий и со-
блюдению правил пожарной бе-
зопасности, что бесспорно огра-
дит от многих неприятностей…

Представитель ООО «Хим-
снаб»  А.Я. Сараев рассказал
об имеющихся в наличии пре-
паратах, спектр действия кото-

рых очень обширен. Помимо
этого, фирма оказывает услуги
по протравливанию семян, об-
работке складов, химической
прополке полей.

К вышесказанному присоеди-
нилась генеральный директор
ООО «Планта»  Л.Н. Ташбула-
това, которая продолжила раз-
говор по предоставлению услуг,
ценовая политика которых до-
вольно гибкая. Фирма перешла
даже на стопроцентное креди-
тование с/х товаропроизводи-
телей и т.д. Из услуг - только
протравливание семян. Плюс к
этому здесь можно приобрес-
ти качественные семена рапса
немецкой селекции. Но, к сожа-
лению, дотации на них не рас-
пространяются.

Заместитель директора ООО
«Агрокемикал ди ЭФ» Н.И.
Гультяев представил отече-
ственную компанию по произ-
водству гербицидов, которая
находится в Новосибирской об-
ласти. Все её препараты, а это
более 40 наименований, выхо-
дят под брендовым названием
«Доктор Фарм». По защите зер-
новых имеется широкий выбор
качественных и недорогих пре-
паратов. Есть комплексный па-
кет по защите рапса - от фунги-
цидов до инсектицидов.

Компания ООО «АГРОПАР-
ТНЁР» - одна из тех, что пре-
доставляет различные препара-
ты, оказывает услуги, а также
сопровождает технологии при-
менения. Агроном-консультант
фирмы И.И. Поминов рассказал
о том, что на базе ООО «Киров-
ская» снова будет заложен де-
монстрационный центр, как и в
прошлом году.

Заместитель главы Тюменс-
кого представительства П.Л.
Гришкин представил компанию
ЗАО «Щелково Агрохим», кото-
рая на рынке уже 16 лет, в Тю-
менской области работает три
года. Это не только отечествен-
ный производитель средств за-
щиты растений, которых имеет-
ся более семидесяти наимено-
ваний, это – институт, работаю-
щий над системой усовершен-
ствования препаратов, с приме-
нением нанотехнологий (микро-
эмульсий). Это повышает эф-
фективность используемых пре-
паратов и снижает себестои-
мость затрат.

Г.П. Шнайдер, менеджер по
продажам ООО «ТехноЦентр»,
рассказал о сельскохозяй-
ственной технике и оборудова-
нии, реализацией которых и за-
нимается компания, а также
пригласил посетить выставку,
которая пройдёт на базе «Тех-
ноЦентра» со 2 по 4 апреля.

В.А. Толкачёв, менеджер по
продажам фирмы «Джон Дир»
- одного из наиболее крупных
производителей сельскохозяй-
ственной техники, первым де-
лом поздравил крестьян с на-
чалом весенне-полевых работ
и поблагодарил за столь нуж-
ный, хоть и нелёгкий, труд. А
затем рассказал о том,  на ка-
ких условиях можно приобрес-
ти комбайн, трактор, посевную
или почвообрабатывающую тех-
нику, которая имеет  зелёный
цвет, символизирующий жизнь.
Это - очень надёжная, комфор-
тная и высокопроизводитель-
ная техника. Можно приобрес-
ти её в лизинг, кредит. Компа-
ния находится в п. Винзили.

На такой оптимистичной ноте
и было завершено очередное
совещание аграриев Армизон-
ского района.

Лариса ЛАПУХИНА

В аудитории ПУ-48 21 марта прошло совещание с сель-
хозтоваропроизводителями всех форм собственности по
проведению весенне-полевых работ. Собрались не толь-
ко руководители КФХ, но и представители различных
фирм, так или иначе связанных с сельским хозяйством.
Начальник управления сельского хозяйства И.М. Ануф-
риев, ознакомив присутствующих с повесткой дня, пре-
доставил вступительное слово главе Армизонского рай-
она Е.М. Золотухину, который, прежде чем начать разго-
вор, поздравил с днём рождения молодого предприни-
мателя Т.В. Иванову и пожелал ей дальнейших успехов.
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- Работа очень нравится, по-
этому всегда иду с настроени-
ем, пониманием того, как важ-
на моя профессия, - говорит
женщина...

А ведь всего этого могло и
не быть, проигнорируй Алёна
объявление о наборе диспетче-
ров. Но женщина решила по-
пробовать — сдала необходи-
мые документы, зачёты и... про-
шла, кардинально изменив
свою судьбу. Прежнее место
работы — торговля, и нынеш-
нее — совершенно разные
виды деятельности...

В тот день, когда мы догово-
рились встретиться с Алёной,
в части проходили очередные
зачёты, устраиваемые руко-

Íà ðàáîòó - ñ íàñòðîåíèåì
Уже одиннадцать лет трудится Алёна Михайловна Волик в пожарной части № 149.
водством регулярно раз в квар-
тал. Поэтому ощущались вол-
нение и напряжённость собе-
седницы. Каждый сотрудник
должен чётко знать свои долж-
ностные обязанности, различ-
ные изменения в приказах и
т. д.

- Наверное, тем и привлека-
тельна моя профессия, - при-
знаётся женщина, - что всегда
нужно быть собранной, пони-
мать всю полноту ответственно-
сти, возложенную на каждого
из нас. Это в какой-то мере
сравнимо со службой в армии.
В случае пожара  - промедле-
ние подобно смерти.

Здесь не делят на мужчин и
женщин, нет снисхождения и
поблажек, все находятся в рав-
ном положении... Коллектив -
дружный и слаженный, а по-
другому и быть не может, ведь
зачастую от этого зависят жиз-
ни людей...

...Моя героиня родом из Ар-
мизона. В семье Людмилы Се-
мёновны и Михаила Никоноро-
вича Мельниковых было две

дочери и сын, которых они вос-
питывали в любви. Росли дети
дружно, да и сейчас, будучи
взрослыми, поддерживают друг
друга, и не только в трудную
минуту.

- Собираемся вместе, но не
так часто, как хотелось бы, ведь
у каждого свои семьи, круг об-
щения, работа, - признаётся
Алёна. - Правда, созваниваем-
ся регулярно.

Никогда эта женщина в фор-
ме и не думала, что её жизнь
сложится именно так, а не ина-
че. После окончания школы
девушка поехала учиться в Тю-
менский  политехнический тех-
никум на бухгалтера-строителя,
но через год всё бросила и вер-
нулась домой. Чтобы не остать-
ся без профессии, Алёна посту-
пает в ПУ-48 учиться на продав-
ца, однако после окончания, ус-
траивается в детский сад «Бе-
лочка» - воспитателем в нуле-
вой класс. Параллельно рабо-
те, успешно проходит курсы от
Ишимского педагогического
института... Замужество и рож-

дение дочери совпадают с
реорганизацией учрежде-
ния, в связи с чем Алёне
после декретного отпуска
приходится вновь сменить
сферу деятельности — из
воспитателя стать продав-
цом...

На сегодняшний день
дочь Алёны Михайловны
живёт самостоятельно, ра-
ботает в прокуратуре, хотя
мама всегда мечтала, что-
бы  Алеся пошла в медици-
ну. Но препятствовать не
стала, уважительно отнес-
лась к выбору дочери. Пять лет
назад моя героиня стала ба-
бушкой, помогает дочери в вос-
питании внучки. Во внерабочее
время Алёна старается как
можно чаще гулять с пятилет-
ней Кристиной на свежем воз-
духе, бывать в спорткомплек-
се, приучает девочку к здоро-
вому образу жизни - зимой лю-
бят кататься на лыжах, на конь-
ках, а летом — на роликах, са-
мокате. С удовольствием гото-
вит, принимает гостей, а ещё

участвует в самодеятельности,
одним словом  -  живёт инте-
ресно, насыщенно.

Алёна Михайловна за добро-
совестную работу  была отме-
чена грамотами и благодарно-
стью Главного управления МЧС
России по Тюменской области,
но об этом говорит неохотно -
«не люблю хвалиться, ведь ни-
чего особенного у меня не про-
исходит, просто работаем поти-
хоньку...».

Лариса ЛАПУХИНА

Марина Николаевна, как по-
ложено, представила компетен-
тное жюри, в состав которого
вошли начальник отдела обра-
зования Е.В. Екимова (предсе-
датель конкурсной комиссии),
методист И.В. Вахитова, пред-
ставитель районного Совета ве-
теранов войны и труда А.Г. Пи-
сарева, директор МАУК
«ЦКАР»  С.И. Горлаченко.

Путём жеребьёвки был опре-
делён порядок выступлений, и
первой стала Ивановская шко-
ла. Порадовало, что на сцену
вышли не только учащиеся и
педколлектив, но и родители.
Зазвучали песни о Великой
Отечественной войне, а с экра-
на на присутствующих смотре-
ли те, кто когда-то отстоял мир
на земле. Молодцы, ивановцы!
- они задали особый, торже-
ственный тон мероприятию.

Ïðèêîñíîâåíèå ê èñòîðèè
ОБРАЗОВАНИЕ

- Сегодня Армизонская школа гостеприимно распахнула
двери для участников муниципального конкурса музыкаль-
но-литературных композиций «В памяти навечно»,  - ска-
зала в своём приветственном слове методист отдела об-
разования М.Н. Королёва. – Этот конкурс проводится в рам-
ках долгосрочного проекта «Отечества достойные сыны»
и посвящён 70-летию со дня образования Тюменской об-
ласти.

Следующими выступили про-
хоровчане, которые продемон-
стрировали интересную иссле-
довательскую работу о своей
односельчанке - бабушке Кее.
Проследили весь её жизненный
путь - от рождения и до наших
дней, и, по-моему мнению,
именно они полностью раскры-
ли нужную тему.

Да, я же не рассказала, что
по положению на конкурс до-
пускались только те музыкаль-
но-литературные композиции,
где в основу сценария были по-
ложены исследовательские ра-
боты обучающихся о родных и
земляках, родившихся в 30-е,
40-е годы XX столетия, детство
которых совпало с Великой
Отечественной войной.  Каж-
дый школьный коллектив поста-
рался как можно интереснее
рассказать о своих изыскани-

ях, и у них это получилось – во
время выступлений в зале сто-
яла тишина. Ребята и взрослые
устремили свои взоры на сце-
ну и ловили каждое слово, дви-
жение… А там происходили
настоящие исторические собы-
тия: тут детишки провожают на
фронт отца, а здесь маленькие
жертвы войны в  концлагере, а
вот под бомбёжкой… Выступ-
ление южно-дубровинцев заво-
рожило всех буквально с пер-
вой секунды, как только послы-
шались слова песни о детях
войны, которая рвала душу на
части…

Я смотрела на происходящее
и думала: ну, и пусть не все
смогли в полной мере раскрыть
тему, но зато сколько нового
современные школьники узна-
ли о том страшном времени…
И те мальчишки и девчонки, что
после занятий пришли в актовый
зал школы, тоже получили на-
глядный запас знаний. После
всего увиденного и услышанно-
го, можно с уверенностью ска-
зать, что младшее поколение,
прикоснувшееся к истории, бла-
годаря подобному мероприя-
тию, уж точно никогда не будет

оскорблять память геро-
ев Великой Отечествен-
ной. И слова – НИКТО НЕ
ЗАБЫТ, И НИЧТО НЕ
ЗАБЫТО - не станут пус-
тым звуком!

В завершении стоит
рассказать о победителях
конкурса: первое место
заняла Ивановская шко-
ла, второе – Южно-Дубро-
винская, третье – Прохо-
ровская.  И, всё-таки, не
могу удержаться от того,
чтобы не высказать свою
точку зрения – здесь не
было проигравших! Исто-
рию не поделишь на час-
тички - меньшие или
большие, каждое прикос-
новение к ней - священ-
но!

Галина СИЗИКОВА

В актовом зале районной администрации состоялось совмест-
ное заседание межведомственной комиссии по координации дея-
тельности в сфере реабилитации инвалидов, и реализации про-
граммы «Старшее поколение».

Такие встречи проходят регулярно, точнее – один раз в квартал.
Традиционно подводятся итоги, обсуждаются планы на будущее, ре-
шаются проблемы сегодняшнего дня…

Казалось бы - что пенсионеру, прежде всего, нужно? Достойное
«пособие по старости», льготы, внимание детей и внуков… Однако
размеренный и неторопливый уклад жизни, когда, казалось бы, уже
не надо никуда спешить, становится для многих едва ли не разоча-
рованием, что не лучшим образом сказывается на внутреннем со-
стоянии их души.

Если говорить кратко, то действующая программа по повышению
качества жизни пожилых людей нацелена именно на то, чтобы пен-
сионный возраст жители района не ассоциировали с какими-то труд-
ностями или ограничениями, а воспринимали, как новый этап. Ведь,
с одной стороны, мы его называем «заслуженный отдых», а с другой
– это время, которое позволяет ещё многое сделать в своей жизни.

Как прозвучало в процессе заседания, программа «Старшее поко-
ление» носит всесторонний характер, охватывает поддержкой и за-
ботой, по возможности, все сферы жизнедеятельности пенсионе-
ров – в этом и заключаются основные позиции всех заинтересован-
ных структур, в том числе и органов власти.

Докладчики, а ими в тот день стали сотрудники Комплексного цен-
тра, отдела Пенсионного фонда, управления социальной защиты
населения, Областной больницы № 7 (с. Армизонское), доходчиво,
простым языком говорили о проделанной работе, планах на бли-
жайшую и далёкую перспективу, получая при этом непосредствен-
ный отклик и непредвзятую оценку своей деятельности.

Застарелое мнение, что «вот ушёл на пенсию и все о тебе забыли,
никому не нужен, никто не вспоминает…» - серьезный повод для
паники. Но на самом деле не всё так мрачно, скорее - наоборот.
Оказывается, при  желании, пожилым людям некогда будет скучать
и уж тем более - не чувствовать себя одинокими. Было бы желание
активно участвовать во всех мероприятиях.

По информации начальника Пенсионного фонда Е.В. Меньщико-
вой, в нашем районе получают пенсию 3 183 человека. В течение про-
шлого года пенсии повышались три раза (два раза трудовые и один -
социальные). Пенсионный отдел активно сотрудничает с управлени-
ем соцзащиты и Советом ветеранов. В последнюю среду каждого
месяца, совместно с мобильной группой Центра социального обслу-
живания и другими организациями района, они выезжают в сельские
поселения на встречи с гражданами, где обсуждаются насущные про-
блемы. Ежемесячно проводится «Школа молодого пенсионера», по-
мимо выдачи пенсионных удостоверений, преподносятся цветы и
вручаются буклеты с разъяснительной информацией.

Словом, программу «Старшее поколение» можно условно назвать
ещё и «Старость - в радость». Ведь каждая структура занимается
тем, что пытается как-то улучшить и разнообразить жизнь пожилых
людей, независимо от возрастной планки.

Внимание к себе они заслужили всей своей жизнью. Забота о них -
то, о чём нельзя забывать ни на минуту. И это обязанность не только
государства, но и людей, живущих рядом…

Из официальных отчётов по инвалидам, всё у нас, вроде бы, хоро-
шо. Программы для них действуют, социальные объекты снабжают-
ся пандусами, отношение властей и общества к проблемам инвали-
дов меняется в лучшую сторону. Вот только замечают ли эти измене-
ния сами инвалиды? Об этом мы подробно поговорим в ближайших
выпусках районной газеты.

Александра КРИСТОВИЦКАЯ

ТЕРРИТОРИЯ   РАЗВИТИЯ

Ïðîòîðåííîé äîðîãîé
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- В первый день состоялось
организационное собрание с
инструктажём по проведению
конкурсных мероприятий и же-
ребьёвка, - охотно рассказыва-
ет В.Л. Яковлева. – Руководил
всем директор Благотворитель-
ного Фонда, кандидат педаго-
гических наук, Заслуженный
учитель России Е.Е. Шестерни-
ков. Параллельно были запла-
нированы курсы повышения пе-
дагогического мастерства. Лек-
ции читали люди, ставшие при
жизни легендами, к примеру –
Е.Л. Ямбург, доктор педагоги-
ческих наук, директор Центра
образования № 109 г. Москвы.
Его разработки и инновации ши-
роко используются в педагоги-
ческой сфере. Не представля-
ете, как приятно было встретить
и вживую пообщаться с Ш.А.
Амонашвили, доктором психо-
логических наук, профессором,
почётным академиком Россий-
ской академии образования. По
его трудам долгие годы рабо-
тают учителя. На следующий
день лекции читал М.М. Поташ-
ник, действующий член Рос-
сийской академии образова-

Ñòàòü íà óðîâåíü âûøå
В начале учебного года на сайте некоммерческой орга-

низации Благотворительного Фонда Наследия Менделее-
ва появилось Положение о Всероссийском конкурсе про-
фессионального мастерства педагогов «Мой лучший урок».
Несколько заявок было отправлено из Армизонской сред-
ней школы, и через какое-то время пришло подтвержде-
ние на участие. Учитель математики Валентина Леонидов-
на Яковлева – это тот человек, что не побоялся и рискнул
отправиться на конкурс, проходивший с 22 по 28 февраля
в г. Москва в Академии им. Д.И. Менделеева.

ния, доктор педагогических
наук, профессор. Это извест-
ные люди, заслуживающие глу-
бокого уважения. Их лекции ув-
лекательны и познавательны,
тем более, когда беседуешь
вживую, а не через книги.

Для 127 участников, съехав-
шихся на конкурс со всей стра-
ны, с 24 февраля началась за-
щита уроков.

Валентина Леонидовна Яков-
лева своё занятие по теме «Ре-
шение задач на проценты» про-
вела в 5 классе.

- Это интегрированный урок с
кружком краеведения, - про-
должает собеседница. -  Все
задачи построены на местном
материале. Такое, скажем, не-
навязчивое знакомство с на-
шим районом. Всем очень по-
нравился флаг края. Вызвала
большой интерес птица, изоб-
ражённая на нём. Конечно же,
не упустила возможность рас-
сказать о стерхах, «Белоозер-
ском» заказнике. В свою оче-
редь последовал ожидаемый
вопрос: «А не те ли это стерхи,
которых вёл В.В. Путин?»…

Итоги конкурса организаторы

оставили на последний день,
тем временем учителя посеща-
ли школы, повышали своё ма-
стерство. Помимо этой насы-
щенной программы, были под-
готовлены экскурсии по ночной
Москве, в музеи, поход в театр
«Сатирикон» на спектакль «То-
поля и ветер» в главной роли с
М. Авериным. Валентине Лео-
нидовне Яковлевой запомнил-
ся химический лицей № 1303,
руководит которым С.Е. Семё-
нов – человек увлечённый, ин-
тересный. Он показал личную
коллекцию минералов, расска-
зал о том, что принимают сюда
детей по итогам тестирования,
состоящего из 150 вопросов по
химии. Учащиеся школы в по-
дарок для гостей подготовили
спектакль, причём на таком
профессиональном уровне, что
и не скажешь, что данное об-
разовательное учреждение со-
всем даже не театральное.

- Побывали ещё в одной, не
менее интересной школе -
№2006, - делится Валентина
Леонидовна, - руководит кото-
рой Заслуженный учитель Рос-
сии, Отличник народного про-
свещения, кандидат педагоги-
ческих наук В.А. Илюхина. Её
знают, как автора книг и учеб-
ников для начальной школы.
Она очень энергичная женщи-
на, да и коллектив подстать ей.
Нас встретили с такой душев-
ной теплотой, как самых доро-
гих гостей, напоили чаем. При-
ятно удивила доброжелатель-
ность детей. Каждый ребёнок

при встрече с улыб-
кой говорил: «Здрав-
ствуйте». К сожале-
нию, такое бывает
не во всех школах.
Кроме лекций, посе-
тили уроки.

- В чём главное
отличие столичных
детей?

- Во-первых, у них
более развита речь,
- говорит педагог. –
Во-вторых, ребя-
тишки намного рас-
крепощённей, но не
в том смысле - что
хотят, то и делают.
Не боятся высказы-
вать своё мнение,
свободно себя чув-
ствуют, работают и,
в первую очередь, для себя.
Понимают это и родители. У
нас, к сожалению, не все осоз-
нают, что учиться надо не для
учителя и оценки в журнале, а
именно для себя…

В день подведения итогов
перед конкурсантами с лекци-
ей по психологии выступил рек-
тор РХТУ им. Д.И. Менделеева,
профессор В.А. Колесников.
Человек эмоциональный, вир-
туозно владеет литературным
языком, артистическими спо-
собностями, великолепно чита-
ет стихи.

Церемонию награждения
провёл заместитель редактора
журнала «Вестника образова-
ния России» Ю.И. Глазков, ко-
торый вручил участникам кон-

Выражение «болезнь легче предотвратить, чем
вылечить» легло в основу системы всеобщей дис-
пансеризации, которая началась в Российской Фе-
дерации в 2013 году. Развитие современных ди-
агностических технологий позволяет выявлять за-
болевания на самой ранней стадии. Поэтому регу-
лярно наведываться к врачам, даже если нет жа-
лоб, — дело стоящее.

На сегодняшний день непросто ориентировать-
ся в предлагаемом разнообразии профилактичес-
ких мероприятий. Важно оградить себя от кон-

Áîëåíü ëåã÷å ïðåäîòâðàòèòü
Диспансеризация это:
БЫСТРО – медицинские организации ста-

раются провести весь объем исследований
и консультаций за 2 посещения.

ИНФОРМАТИВНО – вы получите макси-
мально полную картину о состоянии свое-
го здоровья за короткий срок.

БЕСПЛАТНО – медицинская организация
получает средства за ваше лечение из сис-
темы обязательного медицинского страхо-
вания.

По результатам диспансеризации гражданину выдается паспорт здоровья.
По вопросам проведения диспансеризации в Тюменской области рекомендуем обращаться по те-

лефону «Горячей линии» (3452) 500-203 или в Ишимский филиал ТФОМС Тюменской области по
телефону (345-51) 7-25-60

Пресс-служба ТФОМС Тюменской области

  Врачи  Лабораторны е и ф ункциональны е 
исследования  

терапевт, терапевт участковый, терапевт 
цехового врачебного участка, врач общей 
практики, фельдшер ФАП (при возложении на 
него функций терапевта) 1 

этап  врач - невролог 

измерение артериального давления, массы 
тела, роста;  
общий анализ крови; 
биохимический анализ крови (холестерин, 
сахар и другие показатели); 
электрокардиография; 
общий анализ мочи; 
флюорография  

2 
этап  

невролог, 
офтальмолог, акушер-гинеколог, уролог, 
хирург, терапевт  

дополнительные осмотры и исследования 
при наличии показаний. 
Объём обследований определяется в 
зависимости от пола и возраста 
гражданина. 

 

сультаций, обследований и анализов, коммерчески
выгодных клиникам, но не всегда целесообраз-
ных с медицинской точки зрения. Да и самостоя-
тельно не стоит идти делать МРТ всего тела и сда-
вать кровь на все существующие онкомаркеры.
При этом важно не пропустить те мероприятия,
эффективность которых доказана.

Начинать  заботу о своем здоровье лучше с по-
сещения врача общей практики. Это может быть
участковый терапевт поликлиники по месту жи-
тельства, работы, учебы или специалист центра
здоровья.

В России с недавних пор любой желающий
может бесплатно пройти диспансеризацию раз в
три года. Для того чтобы это сделать, нужно об-
ратиться в регистратуру той поликлиники, к ко-
торой прикреплен человек.

Вы можете пройти диспансеризацию в 2014
году, если вы родились в: 1996, 1993, 1990, 1987,
1984, 1981, 1978, 1975, 1972, 1969, 1966, 1963,
1960, 1957, 1954, 1951, 1948, 1945, 1942, 1939,
1936, 1933, 1930, 1927, 1924, 1921, 1918, 1915.

Диспансеризация проводится в 2 этапа

курса удостоверения, заслу-
женные грамоты, а некоторым,
за службу образованию, - и ме-
дали, учреждённые Фондом.
Домой наша землячка верну-
лась не с пустыми руками – она
награждена грамотой за третье
место в финале Всероссийско-
го конкурса профессионально-
го мастерства педагогов «Мой
лучший урок». С чем её от
души поздравляем…

Валентина Леонидовна счи-
тает, что подобные мероприятия
повышают качество уроков и
дают возможность выходить на
другой уровень своего мастер-
ства. Если сам себя не будешь
показывать, то вряд ли это сде-
лает кто-то за тебя.

Лариса ЛАПУХИНА

ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ
МАСТЕР-КЛАСС

Исследования показали: большинство школьников из регионов не
слышали о нововведениях.

В этом году внесен ряд изменений в правила поступления в выс-
шие учебные заведения. Большинство школьников пока о них ниче-
го не слышали, но, как заявляют в образовательных учреждениях,
нововведения могут коснуться каждого.

«К сожалению, не все могут разобраться в нормативных документах
и не знают, где это можно сделать. К примеру, как показывают наши
опросы в Екатеринбурге, 64% абитуриентов еще не пытались разоб-
раться в правилах. Мы решили в этом году запустить общероссийский
телефон «горячей линии» для выпускников школ и их родителей. Спе-
циалисты контакт-центра и эксперты центра нового приема абитури-
ентов помогут вникнуть в правила и разобраться с нововведениями,
которые появились»,— заявляют создатели контакт-центра, предста-
вители Уральского федерального университета.

Как отмечают специалисты, в этом году резко сокращается количе-
ство направлений, на которые можно подать документы одновре-
менно. Если в прошлом году большинство вузов вело прием по кон-
курсным группам, объединяющим несколько направлений подго-
товки с одинаковыми экзаменами, то теперь абитуриенты смогут
подать документы только на три направления подготовки. Количе-
ство вузов остается прежним – 5.

«Многие абитуриенты пытаются подать документы на максималь-
ное количество направлений. Это связано с тем, что они просто бо-
ятся не поступить. Это создает ряд трудностей для приемных комис-
сий и, кроме того, не дает возможности школьникам точно опреде-
литься с профессией»,— сообщают в УрФУ.

Кроме этого, для поступления на некоторые направления теперь
нужно иметь медицинскую справку. Немного сложнее будет и участ-
никам олимпиад. Им теперь надо будет подтвердить свои достиже-
ния баллом ЕГЭ (не менее 65) по соответствующему олимпиаде
предмету, только тогда они смогут получить льготы. Также на каж-
дом направлении подготовки только 10% бюджетных мест будут
выделены для абитуриентов с особыми правами; если все выделен-
ные места будут заняты, то остальным придется проходить конкурс
на общих основаниях.

Прием документов во многих вузах в этом году пройдет с 20 июня по
25 июля. Стоит отметить, что абитуриенты также смогут получить
консультации в УрФУ с 26 по 30 марта во время Дней открытых две-
рей.

Телефон "горячей линии": 8 (800) 100 50 44

ВНИМАНИЕ!

Çàðàáîòàë òåëåôîí «ãîðÿ÷åé
ëèíèè» äëÿ àáèòóðèåíòîâ:

ñïåöèàëèñòû ïîìîãóò
ðàçîáðàòüñÿ ñ íîâûìè

ïðàâèëàìè ïîñòóïëåíèÿ

В.Л. Яковлева, Ш.А. Амонашвили

ВАШЕ   ЗДОРОВЬЕ
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В первом квартале текущего года Армизон-
ским районным судом рассмотрено десять уго-
ловных дел, из них пять - по статье 158 УК
РФ (кража). С учётом ранее вынесенных при-
говоров, одному осужденному назначено на-
казание в виде лишения свободы с реальным
отбыванием в местах заключения. Один че-

ловек осуждён «условно», двое подвергнуты штрафу, а кому-
то вменены обязательные работы.

Рассмотрены два уголовных дела по ст. 228 УК РФ (неза-
конное приобретение, хранение, изготовление без цели сбы-
та наркотических средств). Один человек направлен на обя-
зательные работы, а вот другому предстоит отбывать на-
казание в колонии строгого режима. В практике районного
суда рассматривалось редкое уголовное дело по ст. 291 УК
РФ (покушение на взятку). По приговору суда назначен штраф
в тридцатикратном размере взятки, и по ст. 150 УК РФ (вов-
лечение несовершеннолетнего в совершение преступления)
человек получил условный срок.

За обозначенный период рассмотрено 42 гражданских дела
по признанию права собственности на жилые помещения, об
установлении фактов, имеющих юридическое значение, о воз-
мещении ущерба, причинённого в результате ДТП, и о пре-
доставлении квартиры детям-сиротам.

Также в зале районного суда разбиралось административ-
ное правонарушение в отношении иностранного гражданина,
который, проживая на территории Российской Федерации, не
имел документов, подтверждающих право на пребывание
(проживание) в России. Данный гражданин подвергнут штра-
фу и принудительному выдворению за пределы страны.

С.А. КОЛЫЧЕВА, помощник  судьи

Çà âçÿòêó –
ê îòâåòó

ЦИФРОВОЕ   ТЕЛЕВИДЕНИЕ

Евгений Аркадьевич рассказало том, что в пла-
нах филиала осталось запустить последний
объект – Упоровский район, где «цифра» будет
вещать уже летом.На данный момент 85% тер-
ритории юга Тюменской области уже смотрит те-
левидение в цифровом качестве. До 2015 года
цифровое эфирное телевидение будет вещать
в тестовом режиме. А распространение анало-
гового телесигнала продлено правительственной
комиссией по развитию телерадиовещания до
2018 года. Сигнал не отключат до тех пор, пока
население не будет готово к приему «цифры».

Поэтому директор филиала РТРС в прямом
эфире напомнил, как подключить ЦЭТВ само-
стоятельно. Для этого необходимо, чтобы теле-
визор поддерживал стандарт DVB-T2, либо при-
обрести приставку, которая позволит принимать
цифровой сигнал. В обоих случаях эфирное те-
левещание в цифровом стандарте осуществля-
ется через дециметровую антенну.

Телевизор второго поколения (поддерживаю-
щий стандарт DVB-T2)способен настраивать те-
леканалы в цифре самостоятельно, достаточно
просто запустить автоматическую настройку ка-
налов. Принимать сигнал можно на обычный ана-
логовый телевизор, подключенный к цифровой при-
ставке с поддержкой всё того же стандартаDVB-
T2.

Слушатели «Радио 7» не раз интересовались,
будут ли региональные телеканалы представле-
ны в пакетах мультиплексов.Руководитель фи-
лиала РТРС пояснил, что технически филиал го-

Âòîðîé ìóëüòèïëåêñ óæå íà ñòàðòå
18 марта директор филиала РТРС «Ура-

ло-Сибирский РЦ»  Евгений Аркадьевич
Дроздинский побывал на прямом эфире в
студии «Радио 7». Слушатели «семерки»
активно задавали вопросы ещё до начала
радиоэфира из разных уголков юга Тюмен-
ской области. Всего за 40 минут эфира на
радио успели позвонить жители Ярковско-
го, Исетсткого, Вагайского, Нижнетавдинс-
кого, Ялуторовского и Тюменского районов.
Слушатели, они же и телезрители, интере-
совались, как подключиться кобщедоступ-
ному государственному цифровому эфир-
ному телевидению и можно ли сделать это
самостоятельно.

тов к вещанию региональных врезок в «цифре»,
но для этого пока отсутствует спутниковый ре-
сурс. Но в скором будущем ГТРК «Регион-Тю-
мень» будет транслироваться в первом мульти-
плексе на канале «Россия 1» и «Россия 24».

Сейчас самым актуальным вопросом для те-
лезрителей остается подключение второго муль-
типлекса и сроки его запуска. Евгений Аркадь-
евич сообщил, что оборудование для второго
мультиплекса получено и уже начался процесс
его монтажа.В течение ближайшего месяца в
районах поэтапно будут запускать второй пакет
каналов РТРС-2. Так что к концу апреля жители
юга области смогут смотреть ещё 10 бесплат-
ных общедоступных каналов в цифровом каче-
стве («Рен-ТВ», «СТС», «Домашний», «Спас»,
«НТВ Плюс Спорт», «Звезда», «Мир», «ТНТ»,
«Муз ТВ», «ТВ-3»).

Разговор в прямом эфире также зашел о со-
временных возможностях ЦЭТВ. Не многие, на-
пример, знают о том, что телевизионный сигнал
«в цифре» можно принимать и из автомобиля.
Если машина оборудована стандартом DVB-T2,
то в зоне наибольшего сигнала телеканалы мож-
но смотреть даже в движении.

До начала реализации Федеральной целевой
программы “Развитие телерадиовещания в Рос-
сийской Федерации на 2009–2015 годы” многие
жители нашей области могли принимать не бо-
лее пяти каналов в аналоге, половина из них –
всего один-два телеканала. Технические воз-
можности аналогового телевещание исчерпаны.

Одна из главных целей Федеральной целевой
программы – обеспечение населения качествен-
ным многоканальным телевещанием, тем самым
повышение качества жизни людей, преодоле-
ние информационного неравенства. 

Эфир Дроздинский Евгений Аркадьевич закон-
чил сообщением о том, что специалисты РТРС
ждут обратной связи от телезрителей. А сделать
это можно в Центре консультационной поддер-
жки по адресу: г. Тюмень, ул.Ленина, 2А (торго-
во-офисный центр «Панорама»)или по телефо-
ну: (3452) 56-07-76, где им расскажут о преиму-
ществах цифрового эфирного телевидения, от-
ветят на вопросы и замечания. Более подроб-

Государственная дактилоскопическая регистрация – это по-
лучение информации об особенностях строения узоров паль-
цев рук, для установления личности человека.

Раньше отпечатки пальцев, хранящиеся в единой базе дан-
ных, решали, в основном, задачу установления личности лиц,
подлежащих уголовной дактилоскопической регистрации (осуж-
денных, привлекавшихся к уголовной ответственности).

Сейчас же, благодаря добровольному дактилоскопированию
можно опознать человека в случае трагедии: пожара, стихий-
ных бедствий, техногенных аварий, терактов и не только. Дак-
тилоскопическая информация может быть использована как,
при установлении личности людей потерявших память, не спо-
собных по состоянию здоровья или возраста ничего сообщить
о себе, так и в случаях, поиска без вести пропавших людей.

Добровольная государственная дактилоскопическая регист-
рация граждан Российской Федерации проводится по их пись-
менному заявлению органами внутренних дел по месту жи-
тельства указанных граждан.

Для прохождения дактилоскопической регистрации при себе
необходимо иметь:

• документ, удостоверяющий личность;
• свидетельство о рождении - для детей, не достигших 14-

летнего возраста и граждан 14-16 летнего возраста, не имею-
щих паспорта;

• опекуны или попечители предъявляют свои паспорта и сви-
детельства об опекунстве или попечительстве;

• недееспособные граждане – соответствующий документ.
Для более подробной информации об оказании государствен-

ной услуги добровольного дактилоскопирования, вы можете об-
ратиться в ОП № 1 МО МВД России «Омутинский» по адре-
су: с. Армизонское, ул. Дзержинского д. 8 или позвонив в де-
журную часть по номеру: 2-33-46.

Äîáðîâîëüíàÿ
ãîñóäàðñòâåííàÿ

äàêòèëîñêîïè÷åñêàÿ
ðåãèñòðàöèÿ ãðàæäàí
Сотрудниками МО МВД России «Омутинский» на

основании Федерального закона от 25 июля 1998 года
«О государственной дактилоскопической регистра-

ции в Российской Федерации», предоставляется
государственная услуга по проведению добровольной

дактилоскопической регистрации граждан.

ЭТО   ВАЖНО

К сожалению, не только дети, а
порой и взрослые имеют смутное
представление о пожароопас-
ных свойствах предметов, окру-
жающих нас в жизни, и в боль-
шинстве случаев люди на пожа-
рах, особенно дети, гибнут не от
высокой температуры, а от дыма,
насыщенного ядовитыми продук-
тами сгорания. У детей отсутству-
ет та защитная психологическая
реакция на пожарную безопас-
ность, которая свойственна
взрослым. Большинство из них
понятия не имеют о том, что надо
делать во время пожара, чтобы
уцелеть. В таких случаях они
обычно прячутся под кровати, в
шкафах, укромных уголках ком-
нат, не пытаются бежать и тогда,
когда двери не закрытые. Отыс-
кать детей в задымленных поме-
щениях порой бывает нелегко.

Большинство несчастных случа-
ев с детьми можно предотвра-
тить, предвидя всё, что может
сделать ребёнок, создав необхо-
димые условия для безопасной
жизнедеятельности. 

 Детям очень нравится по-
вторять действия взрос-
лых – это помогает им самим по-
чувствовать себя взрослыми.

Почему-то притягательной
силой обладает для детей
огонь. Наблюдая за тем, как
пользуются огнём старшие – за-

СОБЛЮДАЙТЕ  ПРАВИЛА

Äåòè è Îãîíü!!!
Тот, кто хотя бы раз видел  пожар, знает какое это страш-

ное бедствие. Он не только губит материальные ценнос-
ти, но порой уносит самое дорогое – человеческие жизни.

жигают газовую плиту, разводят
огонь в печи, сжигают мусор, -
дети хотят, чтобы и им дали по-
пробовать, скажем, разжечь ко-
стёр или зажечь спичку.

Если поблизости случается по-
жар, ребёнка так и тянет пойти по-
смотреть на огонь, поэтому очень
важно, чтобы дети запомнили с
малых лет: с огнём шутки плохи,
так как он легко может выйти из-
под контроля и стать по-настоя-
щему опасным. Маленьким де-
тям нельзя играть с зажигалкой
и спичками: от одной выпавшей
из рук зажжённой спички или
вспыхнувшего коробка произой-
дёт пожар, который охватит ковёр,
занавеску, мебель и, наконец, всю
квартиру, а испугавшийся ребёнок
просто убежит. 

 Вот почему в руках малень-
ких детей огонь особенно опа-
сен.

Когда ребёнка старшего дош-
кольного возраста учат обра-
щаться с огнём или когда он про-
сто стоит у зажжённой плиты,
рядом обязательно должен быть
кто-нибудь из старших и внима-
тельно наблюдать за ним, чтобы
не случилось беды.

Надо помнить, что причиной
пожара могут стать не толь-
ко детские шалости со спич-
ками, зажигалками, свечами,
но и неисправная электропро-

водка, не выключенный из элек-
трической сети электропри-
бор (чайник, утюг, фен, телеви-
зор). 

Электрический ток, заставляю-
щий работать приборы, - наш по-
мощник, но он может быть опас-
ным и даже вызвать пожар. За-
пах горелой резины, дымящийся
проводок, нагревающиеся при
работе розетка и вилка, проска-
кивание искры при включении и
выключении вилки из розетки –
всё это может привести к пожару.

Вот некоторые правила, кото-
рые надо соблюдать:

• Уходя из дома, закройте газо-
вые конфорки, выключите из ро-
зеток все электроприборы, пога-
сите свет.

• Не пользуйтесь неисправны-
ми электроприборами и провод-
кой.

• Вставьте заглушки в розетки.
• Не накрывайте лампы и све-

тильники тканью или бумагой.
 • Устраивайте фейерверки на

улице подальше от жилых домов.
• Не храните на кухне легковос-

пламеняющиеся жидкости (бен-
зин, керосин, лаки, краски, аце-
тон, спирт, жидкие масла). Их сле-
дует хранить в специальных бу-
тылках или банках в металличес-
ком шкафчике и подальше от
огня.

• Если в доме есть печка, то ве-
чером, перед сном, погасите
огонь полностью.

• Не сушите бельё над газовой
плитой. 

Е.Н. СУББОТИНА, дознаватель
ОНД по Армизонскому МР,

капитан вн. службы
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Информационное сообщение №  02-14
Муниципальное автономное учреждение культуры «Центр культуры Армизонского района» (далее МАУК «ЦКАР») сообщает о проведении аукциона

по продаже муниципального имущества
1. Основание проведения торгов –  приказ директора МАУК «Центр культуры Армизонского района» от 31.03.2014 №25 «Об условиях приватизации

муниципального имущества».
2. Собственник выставляемого на продажу имущества – МАУК «Центр культуры Армизонского района»
3. Форма торгов (способ приватизации) – аукцион, открытый по составу участников и по форме подачи предложений о цене имущества.
4. Период, время и место приема заявок – с 04.04.2014 г. по 04.05.2014 г. в рабочие дни с 08.00 час. до 12.00 час. и с 13.00 час. до 16.00 час.

по местному времени по адресу: Тюменская область, с. Армизонское, Ленина, д.5, каб.1.
5. Порядок подачи заявок на участие в аукционе.
Одно лицо имеет право подать только одну заявку на каждый лот. Заявки подаются, начиная с опубликованной даты начала приема заявок до даты

окончания приема заявок, указанных в настоящем информационном сообщении, путем вручения их представителю продавца. Заявки подаются и
принимаются одновременно с полным комплектом требуемых для участия в аукционе документов.

6. Перечень необходимых для участия в аукционе документов и требования к их оформлению.
1. Одновременно с заявкой претенденты представляют следующие документы:
юридические лица:
заверенные копии учредительных документов;
документ, содержащий сведения о доле Российской Федерации, субъекта Российской Федерации или муниципального образования в уставном

капитале юридического лица (реестр владельцев акций либо выписка из него или заверенное печатью юридического лица и подписанное его
руководителем письмо);

документ, который подтверждает полномочия руководителя юридического лица на осуществление действий от имени юридического лица (копия
решения о назначении этого лица или о его избрании) и в соответствии с которым руководитель юридического лица обладает правом действовать
от имени юридического лица без доверенности;

физические лица предъявляют документ, удостоверяющий личность, или представляют копии всех его листов.
В случае, если от имени претендента действует его представитель по доверенности, к заявке должна быть приложена доверенность на осуще-

ствление действий от имени претендента, оформленная в установленном порядке, или нотариально заверенная копия такой доверенности. В
случае, если доверенность на осуществление действий от имени претендента подписана лицом, уполномоченным руководителем юридического
лица, заявка должна содержать также документ, подтверждающий полномочия этого лица.

2. Все листы документов, представляемых одновременно с заявкой, либо отдельные тома данных документов должны быть прошиты, пронуме-
рованы, скреплены печатью претендента (для юридического лица) и подписаны претендентом или его представителем.

К данным документам (в том числе к каждому тому) также прилагается их опись. Заявка и такая опись составляются в двух экземплярах, один из
которых остается у продавца, другой - у претендента.

Соблюдение претендентом указанных требований означает, что заявка и документы, представляемые одновременно с заявкой, поданы от имени
претендента.

7. Ограничения участия отдельных категорий физических и юридических лиц в приватизации имущества.
Покупателями государственного и муниципального имущества могут быть любые физические и юридические лица, за исключением государствен-

ных и муниципальных унитарных предприятий, государственных и муниципальных учреждений, а также юридических лиц, в уставном капитале
которых доля Российской Федерации, субъектов Российской Федерации и муниципальных образований превышает 25 процентов. Открытые акци-
онерные общества не могут являться покупателями размещенных ими акций, подлежащих приватизации. Установленные федеральными законами
ограничения участия в гражданских отношениях отдельных категорий физических и юридических лиц в целях защиты основ конституционного строя,
нравственности, здоровья, прав и законных интересов других лиц, обеспечения обороноспособности и безопасности государства обязательны при
приватизации государственного и муниципального имущества.

8. Дата, время и место определения участников аукциона – 05 мая 2014 г. 14 час. 00 мин. по местному времени по адресу: Тюменская область,
с.Армизонское, ул.Ленина, д.5, кабинет директора.

9. Дата, время и место подведения итогов аукциона (дата проведения аукциона) – 16 мая 2014г. 14 час. 00 мин. по местному времени по адресу:
Тюменская область, с.Армизонское, ул.Ленина, д.5, кабинет директора.

10. Порядок определения победителя аукциона.
Победителем аукциона признается участник, номер карточки которого и заявленная им цена были названы аукционистом последним.
11. Срок заключения договора купли-продажи и порядок оплаты имущества.
Договор купли-продажи имущества заключается в соответствии с действующим законодательством Российской Федерации между продавцом  и

победителем аукциона не ранее 10 рабочих дней и не позднее 15 рабочих дней  со дня подведения итогов аукциона.
Оплата имущества покупателем производится не позднее 30 рабочих дней со дня заключения договора купли-продажи.
В соответствии с Налоговым кодексом Российской Федерации налоговыми агентами признаются покупатели (получатели) указанного имущества,

за исключением физических лиц, не являющихся индивидуальными предпринимателями. Указанные лица обязаны самостоятельно исчислить
расчетным методом сумму НДС, удержать из выплачиваемых доходов и уплатить её в бюджет.

12. Наименование и характеристика имущества:

№  
лот
а  

Н аим енование  
им ущ ес тва 

М есто  нахожд ения 
им ущ ества  

Ры ночная 
стоим ость  

им ущ ества, 
рубл ей  

(с учетом  Н ДС  
18% ) 

С ум м а 
зад атк
а, 
рубл ей 

Ш аг 
аукциона
, руб лей  

1  Т ранспортное  средство  
УАЗ-3909  

Тю менская  обл асть , 
Арм изонский  район , с. 

Арм изонс кое , 
ул . Ленина , д. 5 

 
50 684 ,00 

 
5068 ,4
0 

 
2534 ,00 

2  Т ранспортное  средство  
УАЗ-2206-11 

Тю менская  обл асть , 
Арм изонский  район , с. 

Арм изонс кое , 
ул . Ленина , д. 5 

28 640 ,00 2864 ,0
0 

1432 ,00 

 13. Сведения о размере задатка, сроке и порядке его внесения, порядке возвращения задатка.
Задаток –  вносится на основании договора о задатке единым платежом в валюте Российской Федерации на счет МАУК «Центр культуры

Армизонского района»:
 ИНН 7209261991, КПП 722001001, Западно-Сибирский Банк Сбербанка РФ г. Тюмень,
БИК 047102651,  р./с. 40701810067213000004, л./с. ПС2053ЦКАР в Администрации Армизонского муниципального района Тюменской

области и должен поступить на указанный счет не позднее 04.05.2014г.
Лицам, перечислившим задаток для участия в аукционе, денежные средства возвращаются в следующем порядке:
а) участникам аукциона, за исключением его победителя – в течение 5 календарных дней со дня подведения итогов аукциона;
б) претендентам, не допущенным к участию в аукционе - в течение 5 календарных дней со дня подписания протокола о признании

претендентов участниками аукциона;
в) задаток победителя аукциона подлежит перечислению в местный бюджет в течение 5 календарных дней со дня, установленного для

заключения договора купли-продажи имущества.
Данное сообщение является публичной офертой для заключения договора о задатке в соответствии со статьей 437 Гражданского

кодекса Российской Федерации, а подача претендентом заявки и перечисление задатка являются акцептом такой оферты, после чего
договор о задатке считается заключенным в письменной форме.

Порядок ознакомления с иными сведениями
Со дня приема заявок лицо, желающее приобрести муниципальное имущество, имеет право предварительного ознакомления с инфор-

мацией о подлежащем приватизации имуществе, а также формой заявки, условиями договора о задатке, купли-продажи по адресу:
Тюменская область, с.Армизонское, ул.Ленина, д.5, каб. 1,  контактный телефон: 8(34547) 2 36 62,  и  на официальном сайте в сети
Интернет: www.torgi.gov.ru; www.armizon.admtyumen.ru (/Экономика и финансы/ Имущество и земельные ресурсы/ Приватизация муници-
пального имущества).

Êâàðòèðû äëÿ íîâîñ¸ëîâ
На состоявшемся 26 марта 2014 года заседании жилищной комиссии была

одобрена и утверждена часть списка работников бюджетной сферы, которые
совсем скоро въедут в новостройку многоквартирного дома по улице Конд-
ратьева. Договор о заключении найма служебного жилого помещения заклю-
чат специалисты детского сада, больницы и школы.

Также принято положительное решение в отношении двух семей, которые
признаны нуждающимися в жилых помещениях и включены в состав участ-
ников подпрограммы «Обеспечение жильём молодых семей», что выражает-
ся в предоставлении им социальной выплаты в рамках федерального целе-
вого проекта «Жилище» на 2011-2015 годы.

Два пенсионера поставлены в очередь на вселение в специализированный
жилищный фонд. Несколько фамилий исключили из списка очередности в
виду самостоятельного улучшения жилищных условий.

В связи с получением свидетельства на приобретение жилого помещения в
рамках социальной поддержки, снята с очереди и вдова участника войны,
которая с помощью бюджетных средств купила квартиру в областном центре.

Çàãñ ñîîáùàåò
В марте нынешнего года в Армизонском районе родилось семь детей (март

2013 года – 11) – пять мальчиков и две девочки. Их имена: Александр, Ар-
тём, Игорь, Никита, Ярослав, Алёна, София. В двух случаях установлено
отцовство.

Связали себя узами Гименея три пары (март 2013 г. – 12) в  деревнях:
Жирякова, Меньщикова, Прохорово. Расстались четыре пары (6) - все по
решению суда.

Скончалось 14 человек - пять мужчин и семь женщин и два ребёнка в
возрасте до одного года. Причинами смерти стали заболевания сердца, лёг-
ких, печени, почек, атеросклероз, онкология.

Всего за первый квартал 2014 года на свет появилось 25 детей  (1 квартал
2013 года – 32) – 14 мальчиков и 11 девочек. В законном браке родилось
семнадцать младенцев, у одиноких матерей – трое, в пяти случаях установ-
лено отцовство. Заключено 12 браков, причём в семи случаях срок «ожида-
ния» регистрации был сокращён. Подали заявления, но не явились узако-
нить свои отношения две пары. Зарегистрировали брак 12 пар супругов (22).
Развелось - 14 (15). Умерло 35 (45) человек -  19 мужчин и 16 женщин.

Ïðîâåðêè âûÿâèëè íàðóøåíèÿ
В рамках проведения областного профилактического мероприятия «Здоро-

вый образ жизни», на территории района с 17 по 26 марта 2014 года сотруд-
никами ОП № 1 МО МВД РФ «Омутинский» (дислокация с. Армизонское)
проверено по месту жительства 27 несовершеннолетних, состоящих на про-
филактическом учёте в ПДН, КДН, областном банке данных «группы особого
внимания», а также внутришкольном учёте образовательных учреждений. По
месту жительства посещено 48 пьющих родителей, которые имеют на ижди-
вении несовершеннолетних детей. Выявлены административные правонару-
шения по ч. 1 ст. 5.35 КоАП РФ (ненадлежащее исполнение родительских
обязанностей – 3 случая), по ч. 1 ст. 20.21 КоАП РФ (нахождение в состоянии
опьянения в общественном месте - 11) и по 20.20 КоАП РФ (распитие спирт-
ных напитков в присутствии детей  – 2).

(СОБ. ИНФ.)

Для большинства граждан по-
рядок получения тех или иных
услуг до сих пор остается про-
блемным вопросом. Зачастую
человек находится в растерян-
ности, не зная куда обратиться
и с чего начать.  Именно поэто-
му, с каждым годом политика
работы с населением меняется,
стремясь к прозрачности и про-
стоте.

На данный момент в Тюменс-
кой области государственные и
муниципальные услуги предос-
тавляются как при личном обра-
щении, так и в электронном
виде.

Итак, алгоритм получения лю-
бой государственной услуги
един:

1. Определение необходи-
мой услуги;

2. Получение  о ней всей
нужной информации;

3. Выбор способа получе-
ния;

4. Непосредственно получе-
ние услуги.

Для того, чтобы определиться
с необходимой услугой и правом
на ее получение, можно обра-
титься к двум источниками: еди-
ный портал государственных и
муниципальных услуг
www.gosuslugi.ru и информацион-
но-справочная служба Тюменс-
кой области 8-800-100-12-90.
Удобством портала является наи-

Êàê ïîëó÷èòü ãîñóñëóãó â Òþìåíñêîé îáëàñòè
На сегодняшний день существует несколько способов получения

государственных услуг, что позволяет гражданам сориентироваться в их
многообразии и выбрать для себя наиболее оптимальный вариант получения.

более полное описание услуги и
возможность различных спосо-
бов ее поиска: по ведомству, по
жизненной ситуации, по катего-
рии или по названию. Таким об-
разом, на портале можно узнать
о тех услугах, которые полагают-
ся пользователю, условиях их
предоставления и контактах ве-
домства, предоставляющего ус-
лугу. С уточняющими вопроса-
ми уже можно обратиться к спе-
циалистам информационно-спра-
вочной службы по бесплатному
номеру 8-800-100-12-90.

Когда вся необходимая инфор-
мация получена, нужно выбрать
способ обращения в ведомство.
Удобнее и быстрее получать ус-
лугу в электронном виде через
портал госуслуг: с личного ком-
пьютера или с помощью инфо-
мата. Для этого необходимо за-
регистрировать на Портале лич-
ный кабинет или использовать
универсальную электронную кар-
ту (УЭК), с помощью которой
можно авторизоваться на ресур-
се без лишних хлопот.  Восполь-
зоваться инфоматами на юге
Тюменской области можно по
следующим адресам:

- Администрация г. Тюмени, ул.
Первомайская, 20,

- департамент информатизации
Тюменской области, ул. Советс-
кая, 61,

 - управление социальной за-

щиты населения г. Тюмени, ул.
Холодильная, 120 ,

- Администрация г. Тюмени по
Калининскому АО, ул. Луначар-
ского, 61,

- ГБУ ТО «Западно - Сибирс-
кий инновационный центр», ул.
Республики, 142,

- департамент труда и занято-
сти населения Тюменской обла-
сти, ул. Республики, 204В,

- салон связи «Ростелеком»,
ул. Республики, 94,

- салон связи «Ростелеком»,
ул. Республики, 40,

- центральный офис «Ростеле-
ком», ул. Республики, 40/1,

- городская поликлиника г. То-
больск, 4 мкр-он.

В случае, если нет возможно-
сти получить услугу дистанцион-
но, можно обратиться к традици-
онному способу: получить услу-
гу в соответствующем ведом-
стве или обратиться в многофун-
кциональный центр (МФЦ).

В настоящее время в области
уже функционирует 7 «единых
окон». Принцип их работы заклю-
чается в оперативном и налажен-
ном взаимодействии с различны-
ми органами государственной
власти, что позволяет оказывать
ряд услуг в одном месте при
предъявлении минимального
набора документов. В установ-
ленные законом сроки гражда-
нин получает информацию об

оказанной ему услуге по телефо-
ну и, в случае необходимости,
приходит в МФЦ за результатом.

Записаться на прием к специ-
алисту, а так же ознакомиться с
перечнем оказываемых услуг
можно на сайте www.mfcto.ru.
Для предварительной записи
необходимо зарегистрироваться
на сайте или зайти на него через
портал госуслуг (для этого необ-
ходимо выбрать вход через
ЕСИА), указать желаемое время
и адрес, а за 20 минут до при-
ема распечатать свой талон в тер-
минале МФЦ.

При возникновении вопросов
по работе многофункциональных
центров можно обратиться в кон-
тактный центр по бесплатному
номеру 8-800-200-05-91 или по
городскому (3452) 50-05-91.

Таким образом, жителю Тю-
менской области на данный мо-
мент доступны четыре способа
получения той или иной государ-
ственной услуги, что позволяет
подобрать для себя наиболее
подходящий и удобный вариант.

Более того, в области функци-
онирует 46 пунктов коллективно-
го доступа к сети интернет, обо-
рудованных картридерами для
УЭК, и 85 wi-fi точек сети
«TyumenFree». По всем 134 ад-
ресам (список на сайте
www.gorizont.admtyumen.ru) дос-
туп в интернет является бесплат-
ным, что позволяет воспользо-
ваться порталом госуслуг в лю-
бое время.

Москва. Возможность запи-
сать ребенка в детский сад че-
рез Единый портал государ-
ственных услуг появилась у
всех граждан России. Об этом
сообщает пресс-служба Мини-
стерства связи и массовых ком-
муникаций.

Впервые все существующие
сервисы по записи в дошколь-
ные учебные заведения собра-
ны в одном месте, что избав-
ляет от необходимости само-
стоятельно искать госуслугу в
Интернете. Для постановки ре-
бенка на очередь пользовате-
лям портала госусуг необходи-
мо выбрать место проживания.
Затем система автоматически
переадресует их на соответ-
ствующие порталы, которые
предоставляют данную госус-
лугу. Для ряда регионов воз-
можность электронной записи в
детские сады реализована не-
посредственно на Едином пор-
тале госуслуг, для другой час-
ти форма записи размещена на
отдельных порталах.

"Тюменская линия"

Ïîðòàë ãîñóñëóã
îáúåäèíèë âñå

ñåðâèñû
ýëåêòðîííîé

çàïèñè
â äåòñàäû
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РЕШЕНИЕ
                26 марта 2014 г.   № 513

с. Армизонское
Тюменской области

Î âíåñåíèè èçìåíåíèé  â ðåøåíèå Äóìû Àðìèçîíñêîãî
ìóíèöèïàëüíîãî ðàéîíà  îò 21.11.2013 ¹ 488

«Î áþäæåòå Àðìèçîíñêîãî ìóíèöèïàëüíîãî ðàéîíà
íà 2014 ãîä  è ïëàíîâûé ïåðèîä 2015 è 2016 ãîäîâ»

Согласно Бюджетного кодекса Российской Федерации и ст. 10 Положения о
бюджетном процессе в Армизонском муниципальном районе, утвержденного
решением Думы Армизонского муниципального района от 14.04.2011 № 339,
Дума Армизонского муниципального района РЕШИЛА:

1. В решение Думы Армизонского муниципального района от 21.11.2013 №
488 «О бюджете Армизонского муниципального района  на 2014 год и плано-
вый период 2015 и 2016 годов» внести следующие изменения:

1. 1. Пункт 1 решения изложить в следующей редакции:
«1. Утвердить основные характеристики  бюджета Армизонского  муници-

пального района  на 2014 год:
а) общий объем доходов бюджета муниципального района в сумме   470044

тыс. руб.;
б) общий объем расходов бюджета муниципального района в сумме  481064

тыс. руб.;
в) верхний предел муниципального внутреннего долга Армизонского муници-

пального  района  на 1 января 2015 года  0 тыс. руб., в том числе верхний
предел по муниципальным гарантиям 0 тыс. руб.;

г) дефицит бюджета муниципального района составит 11020 тыс.  руб.»
1.2. Приложения 1, 3, 5, 11, 13, 15, 17 изложить в новой редакции согласно

приложениям 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7 к настоящему решению.
1.3. В приложении 14 «Распределение бюджетных ассигнований Армизонс-

кого муниципального района по главным распорядителям бюджетных средств,
разделам, подразделам, целевым статьям, группам видов расходов классифи-
кации расходов бюджетов (ведомственная структура расходов бюджета) на
плановый период 2015-2016 годов» строки:

1.4. В приложении 16 «Распределение бюджетных ассигнований Армизонс-
кого муниципального района по разделам, подразделам, целевым статьям, груп-
пам видов расходов классификации расходов бюджетов на плановый период
2015-2016 годов» строки:

Бюджетные инвестиции 
на строительство 
(реконструкцию) 
объектов для 
размещения 
многофункционального 
центра  04 10 9907522  2450 0 
Закупка товаров, работ и 
услуг для 
государственных 
(муниципальных) нужд 04 10 9907522 200 2450 0 

заменить строками: 
Расходы на 
строительство 
(реконструкцию) 
объектов для 
размещения 
многофункционального 
центра  04 10 9907523  2450 0 
Закупка товаров, работ и 
услуг для 
государственных 
(муниципальных) нужд 04 10 9907523 200 2450 0 

 
2. Контроль за выполнением настоящего решения возложить на постоянную

комиссию по экономике, бюджету и налогам и финансово-казначейское управ-
ление по Армизонскому району.

3. Настоящее решение опубликовать в газете «Армизонский вестник».
Председатель Думы Ю.В. КИММЕЛЬ

Приложение 1 к решению Думы
Армизонского муниципального района

от  26.03.2014  № 513

Источники финансирования дефицита бюджета
Армизонского муниципального района  по группам,
подгруппам и статьям бюджетной классификации

на 2014 год

Приложение 2 к решению Думы
Армизонского муниципального района

от 26.03.2014 № 513

Безвозмездные  поступления   в   бюджет
Армизонского  муниципального  района  в  2014 году

(Продолжение на 18 стр.)

Бюджетные инвестиции 
на строительство 
(реконструкцию) 
объектов для 
размещения 
многофункционального 
центра  280 04 10 9907522  2450 0 
Закупка товаров, работ и 
услуг для 
государственных 
(муниципальных) нужд 280 04 10 9907522 200 2450 0 

заменить строками: 
Расходы на 
строительство 
(реконструкцию) 
объектов для 
размещения 
многофункционального 
центра  280 04 10 9907523  2450 0 
Закупка товаров, работ и 
услуг для 
государственных 
(муниципальных) нужд 280 04 10 9907523 200 2450 0 

 

Наименование источника Код бюджетной 
классификации 

Сумма,  
(тыс. 
руб.) 

Источники финансирования дефицитов 
бюджетов - всего                              

280 90 00 00 00 00 0000 000 11 020 

Изменение остатков средств на счетах  
по учету средств бюджетов              

280 01 05 00 00 00 0000 000 11 020 

Увеличение остатков средств бюджетов  280 01 05 00 00 00 0000 500 - 470 044 
Увеличение прочих остатков денежных 
средств бюджетов муниципальных 
районов        

280 01 05 02 01 05 0000 510 - 470 044 
 

Уменьшение остатков  средств бюджетов  280 01 05 00 00 00 0000 600 481 064 
Уменьшение прочих остатков денежных 
средств бюджетов муниципальных 
районов        

280 01 05 02 01 05 0000 610 481 064 

Наименование поступлений Код бюджетной                 
классификации 

Сумма, 
тыс.руб

. 

БЕЗВОЗМЕЗДНЫЕ ПОСТУПЛЕНИЯ 2 00 00000 00 0000 409 085 
БЕЗВОЗМЕЗДНЫЕ ПОСТУПЛЕНИЯ ОТ 
ДРУГИХ БЮДЖЕТОВ БЮДЖЕТНОЙ 
СИСТЕМЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 2 02 00000 00 0000 417 496 
Дотации бюджетам субъектов Российской 
Федерации и муниципальных образований  2 02 01000 00 0000 30 857 
Дотации бюджетам муниципальных районов 
на выравнивание бюджетной обеспеченности   2 02 01001 05 0000 30 857 
Субсидии бюджетам субъектов Российской 
Федерации и муниципальных образований 
(межбюджетные субсидии) 2 02 02000 00 0000 194 691 
Субсидии бюджетам муниципальных районов 
на обеспечение мероприятий по капитальному 
ремонту многоквартирных домов, 
переселению граждан из аварийного 
жилищного фонда и модернизации систем 
коммунальной инфраструктуры за счет 
средств бюджетов  2 02 02089 05 0000 9 717 
Прочие субсидии бюджетам муниципальных 
районов 2 02 02999 05 0000 184 974 
Субвенции бюджетам субъектов Российской 
Федерации и муниципальных образований 2 02 03000 00 0000 125 111 
Субвенции бюджетам муниципальных районов 
на осуществление первичного воинского учета 
на территориях, где отсутствуют военные 
комиссариаты 2 02 03015 05 0000 928 
Субвенции бюджетам муниципальных районов 
на предоставление гражданам субсидий на 
оплату жилого помещения и коммунальных 
услуг 2  02 03022 05 0000 9 337 
Субвенции бюджетам муниципальных районов 
на выполнение передаваемых полномочий 
субъектов Российской Федерации 2 02 03024 05 0000 113 320 
Субвенции бюджетам муниципальных районов 
на компенсацию части родительской платы за 
содержание ребенка в муниципальных 
образовательных учреждениях, реализующих 
основную общеобразовательную программу 
дошкольного образования 2 02 03029 05 0000 1 526 
Иные межбюджетные трансферты 2 02 04000 00 0000 66 837 
Межбюджетные трансферты, передаваемые 
бюджетам муниципальных районов из 
бюджетов поселений на осуществление части 
полномочий по решению вопросов местного 
значения в соответствии с заключенными 
соглашениями 2 02 04014 05 0000 55 961 
Прочие межбюджетные трансферты, 
передаваемые бюджетам муниципальных 
районов 2 02 04999 05 0000 10 876 
ДОХОДЫ БЮДЖЕТОВ БЮДЖЕТНОЙ 
СИСТЕМЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОТ 
ВОЗВРАТА БЮДЖЕТАМИ БЮДЖЕТНОЙ 
СИСТЕМЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ И 
ОРГАНИЗАЦИЯМИ ОСТАТКОВ СУБСИДИЙ, 
СУБВЕНЦИЙ  И ИНЫХ МЕЖБЮДЖЕТНЫХ 
ТРАНСФЕРТОВ, ИМЕЮЩИХ ЦЕЛЕВОЕ 
НАЗНАЧЕНИЕ, ПРОШЛЫХ ЛЕТ 2 18 00000 00 0000 18 
Доходы бюджетов муниципальных районов от 
возврата бюджетами бюджетной системы 
Российской Федерации остатков субсидий, 
субвенций и иных межбюджетных 
трансфертов, имеющих целевое назначение, 
прошлых лет 2 18 05000 05 0000 18 
Доходы бюджетов муниципальных районов от 
возврата остатков субсидий, субвенций и иных 
межбюджетных трансфертов, имеющих 
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(Продолжение. Начало на 17 стр.)

Приложение 3 к решению Думы
Армизонского муниципального района

от 26.03.2014 № 513

Доходы
бюджета Армизонского муниципального района

в 2014 году

Код бюджетной   
классификации   

Наименование доходов Сумма,   
тыс.руб. 

1 00 00000 00 0000 000 ДОХОДЫ  60 959 
1 01 00000 00 0000 000 НАЛОГИ НА ПРИБЫЛЬ, ДОХОДЫ  51 437 
1 01 02000 01 0000 110 Налог на доходы физических лиц 51 437 
1 05 00000 00 0000 000 НАЛОГИ НА СОВОКУПНЫЙ ДОХОД 3 345 
1 05 02000 02 0000 110 Единый налог на вмененный доход для отдельных 

видов деятельности                    3 288 
1 05 03000 01 0000 110 Единый сельскохозяйственный налог  57 
1 08 00000 00 0000 000 ГОСУДАРСТВЕННАЯ ПОШЛИНА  394 
1 08 03000 01 0000 110 Государственная пошлина по делам, 

рассматриваемым в судах общей юрисдикции, 
мировыми судьями             394 

1 11 00000 00 0000 000 ДОХОДЫ ОТ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ИМУЩЕСТВА, 
НАХОДЯЩЕГОСЯ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ И 
МУНИЦИПАЛЬНОЙ СОБСТВЕННОСТИ 2 876 

1 11 03000 00 0000 120 Проценты, полученные от предоставления 
бюджетных кредитов внутри страны 65 

1 11 05000 00 0000 120 Доходы, получаемые в виде арендной  либо  иной  
платы за передачу в возмездное пользование  
государственного и муниципального имущества 
(за исключением имущества бюджетных и 
автономных учреждений,  а также имущества 
государственных и муниципальных унитарных 
предприятий, в том числе казенных)  2 754 

 1 11 09000 00 0000 120 Прочие доходы от использования имущества и 
прав, находящихся в государственной и 
муниципальной собственности (за исключением 
имущества бюджетных и автономных учреждений, 
а также имущества государственных и 
муниципальных унитарных предприятий, в том 
числе казенных) 57 

1 12 00000 00 0000 000 ПЛАТЕЖИ ПРИ ПОЛЬЗОВАНИИ ПРИРОДНЫМИ 
РЕСУРСАМИ  319 

1 12 01000 01 0000 120 Плата за негативное воздействие    
на окружающую среду 319 

1 13 00000 00 0000 000 ДОХОДЫ ОТ ОКАЗАНИЯ ПЛАТНЫХ УСЛУГ 
(РАБОТ) И КОМПЕНСАЦИИ ЗАТРАТ 
ГОСУДАРСТВА 17 

1 13 02000 00 0000 000 Доходы от компенсации затрат государства 17 
1 14 00000 00 0000 000 ДОХОДЫ ОТ ПРОДАЖИ МАТЕРИАЛЬНЫХ И 

НЕМАТЕРИАЛЬНЫХ АКТИВОВ 2 216 
1 14 02000 00 0000 000 Доходы от реализации  имущества, находящегося 

в государственной и муниципальной 
собственности  (за исключением имущества 
бюджетных и автономных учреждений, а также 
имущества государственных и муниципальных 
унитарных предприятий, в том числе казенных)  781 

1 14 06000 00 0000 430 Доходы от продажи земельных участков, 
находящихся в   государственной и 
муниципальной собственности (за исключением 
земельных участков бюджетных и автономных 
учреждений)  1 435 

1 16 00000 00 0000 000 ШТРАФЫ, САНКЦИИ, ВОЗМЕЩЕНИЕ УЩЕРБА 355 
 

Приложение 4 к решению Думы
Армизонского муниципального района

 от 26.03.2014 № 513

Распределение  бюджетных  ассигнований  на 2014 год
по  разделам  и  подразделам  классификации  расходов

бюджета  Армизонского  муниципального  района

Наименование Раздел Подраздел Сумма,  
тыс. руб. 

Общегосударственные вопросы 01  29560 
Функционирование Правительства Российской 
Федерации, высших исполнительных органов 
государственной власти субъекта Российской 
Федерации, местных администраций 

01 04 20226 

Обеспечение деятельности финансовых, налоговых и 
таможенных органов и органов финансового 
(финансово-бюджетного) надзора 

01 06 63 

Резервные фонды 01 11 970 
Другие общегосударственные вопросы 01 13 8301 
Национальная оборона 02  928 
Мобилизационная и вневойсковая подготовка 02 03 928 
Национальная безопасность и правоохранительная  
деятельность 

03  200 

Защита населения и территории от чрезвычайных 
ситуаций природного и техногенного характера, 
гражданская оборона 

03 09 150 

Миграционная политика 03 11 50 
Национальная экономика 04  56121 
Общеэкономические вопросы 04 01 25 
Сельское хозяйство и рыболовство 04 05 2168 
Транспорт 04 08 8950 
Дорожное хозяйство (дорожные фонды) 04 09 27588 
Связи и информатика 04 10 14961 
Другие вопросы в области национальной экономики 04 12 2429 
Жилищно-коммунальное хозяйство 05  76859 
Жилищное хозяйство 05 01 53587 
Коммунальное хозяйство 05 02 22753 
Благоустройство 05 03 519 
Образование 07  161475 
Дошкольное образование 07 01 32213 
Общее образование 07 02 120805 
Молодежная политика и оздоровление детей 07 07 1894 
Другие вопросы в области образования 07 09 6563 
Культура, кинематография   08  50984 
Культура 08 01 50984 
Социальная политика 10  27953 
Пенсионное обеспечение 10 01 408 
Социальное обслуживание населения 10 02 12612 
Социальное обеспечение населения 10 03 13407 
Охрана семьи и детства 10 04 1526 
Физическая культура и спорт 11  7798 
Массовый спорт 11 02 7798 
Межбюджетные трансферты общего характера 
бюджетам субъектов Российской Федерации и 
муниципальных образований  

14  69186 

Дотации на выравнивание бюджетной обеспеченности 
субъектов Российской Федерации и муниципальных 
образований 

14 01 59501 

Прочие межбюджетные трансферты общего характера 14 03 9685 
Всего расходов   481064 

возврата остатков субсидий, субвенций и иных 
межбюджетных трансфертов, имеющих 
целевое назначение, прошлых лет из 
бюджетов поселений 2 18 05010 05 0000 18 
ВОЗВРАТ ОСТАТКОВ СУБСИДИЙ, 
СУБВЕНЦИЙ И ИНЫХ МЕЖБЮДЖЕТНЫХ 
ТРАНСФЕРТОВ, ИМЕЮЩИХ  ЦЕЛЕВОЕ 
НАЗНАЧЕНИЕ, ПРОШЛЫХ ЛЕТ 2 19 00000 00 0000 -8 429 
Возврат остатков субсидий, субвенций и иных 
межбюджетных трансфертов, имеющих 
целевое назначение, прошлых лет из 
бюджетов муниципальных районов 2 19 05000 05 0000 -8 429 

- информирует о возможном предоставлении земельных участков в Арми-
зонском районе Тюменской области

Администрация Армизонского муниципального района

 

Местоположение земельного участка 
Площадь  

земельного 
участка, кв.м. 

Разрешенное использование земельного 
участка 

Категория земель:  земли населенных пунктов 
Тюменская область, Армизонский район, 

д. Жиряково, ул. Центральная, 50 а 4500 для ведения личного подсобного 
хозяйства 

Тюменская область, Армизонский район, 
с. Армизонское в 5 метрах юго-восточнее 

участка по ул.Куйбышева, 3 
21 под установку торгового вагона 

Заявления принимаются с 04.04.2014 по 04.05.2014 по адресу: Тюменская об-
ласть, с. Армизонское, ул. Карла Маркса, д.1, каб. № 55; тел. 2-45-84.

Большую озабоченность вызывает аварийная ситуация с участием де-
тей в весенний период. В связи с этим в преддверии весенних каникул
Управлением ГИБДД ежегодно проводится профилактическое мероприя-
тие под названием «Внимание – Дети!», которое продлится до 1 апреля
2014 года.

В ходе мероприятия особое внимание сотрудниками ГИБДД  МО МВД России
«Омутинский» будет уделяться обязанностям родителей по обеспечению безо-
пасной перевозки детей в автомобилях, правилам проезда пешеходных перехо-
дов, безопасному поведению детей на улице. Сотрудниками ГИБДД, вместе с
инспекторами ПДН, будут проведены мероприятия по контролю за соблюдением
детьми Правил поведения на дороге, с юными нарушителями и их родителями
будут проведены профилактические беседы. Госавтоинспекция советует родите-
лям повторить с детьми Правила дорожного движения.

В образовательных учреждениях детям напомнят о том, что в  оттепель на ули-
це появляются коварные лужи, под которыми скрывается лед. Дорога становится
очень скользкой! Поэтому при переходе через проезжую часть лучше подож-
дать, пока не будет проезжающих машин. Ни в коем случае не бежать через
проезжую часть, даже на переходе! Переходить только шагом и быть вниматель-
ным.

Н.А. ЖУЛЬДИКОВА, старший инспектор по пропаганде
БДД ОГИБДД МО МВД России «Омутинский», капитан полиции

"Âíèìàíèå - Äåòè!"

Делать добро каждому можно.
Миссия Богом такая возложена.
Мимо чужой беды не пройди.
Остановись, оглянись, помоги.
В каждом из нас сострадание есть
Сколько хороших примеров добра

 — и не счесть.
Дерево в парке ты посади.
Детям частицу любви подари.
Словом хорошим любого приветь.
Злой человек вдруг оттает в ответ.

Òâîðè Äîáðî!
ТВОРЧЕСТВО   НАШИХ   ЧИТАТЕЛЕЙ

Не ломай, не кричи, не скандаль,
не ропщи,
А доброй улыбкой ты зло растопи.
Учиться нам надо других понимать.
Понять, прощать и принимать...
Но вместе с Добром в ногу подлость
идёт,
И ты не пускай её на порог...
Сколько Добра можно в жизни

 посеять,
Если в Добро искренне верить.
Твори Добро!..

Галина ФЕОКТИСТОВА
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Государственное автономное образовательное учрежде-
ние среднего профессионального образования Тюменс-

кой области "Ишимский политехнический техникум"
Объявляет прием абитуриентов на обучение (бюджетные места:

бесплатное обучение, стипендия):
Очная форма обучения

Среднее профессиональное образование, на базе 11 классов:
- Монтаж и эксплуатация линий электропередачи - 2г.10 мес.
- Строительство и эксплуатация зданий и сооружений - 2г.10 мес.
- Экономика и бухгалтерский учет (по отраслям) - 1г.10мес.
- Машинист локомотива -1г.10мес.
- Лаборант-аналитик - 10 мес.
- Парикмахер - 10 мес.
- Продавец, контролер-кассир - 10 мес.
- Сварщик (электросварочные и газосварочные работы) - 10 мес.

(отделение с. Казанское)
- Автомеханик - 10 мес. (отделение с. Казанское)
Среднее профессиональное образование на базе 9 классов:
- Монтаж и эксплуатация линий электропередачи - 3г.10мес.
- Программирование в компьютерных системах - 3г.10мес.
- Повар, кондитер - 2г. 5 мес. (г. Ишим, отделение с. Казанское).
- Сварщик (электросварочные и газосварочные работы) - 2г. 5 мес.

(отделение с. Казанское)
Профессиональное обучение для выпускников коррекционных

классов (школ):
- Штукатур+ Кондитер - 2 года
- Кондитер+ Штукатур - 2 года
- Оператор животноводческих комплексов и механизированных

ферм+ Кондитер - 2 года (отделение с. Казанское)
Заочная форма обучения (платное обучение)

Среднее профессиональное образование, на базе 11 классов:
- Монтаж и эксплуатация линий электропередачи - 3г.10 мес.
- Строительство и эксплуатация зданий и сооружений - 3г.10 мес.
- Экономика и бухгалтерский учет (по отраслям) - 2г.10 мес.

Прием на обучение осуществляется без вступительных испытаний.
Профессиональное обучение (платное обучение):

- Оператор котельной - 1,5 месяца
- Стропальщик - 1 месяц
- Каменщик- 3 месяца
- Маляр строительный - 3 месяца
- Облицовщик-плиточник - 3 месяца
- Повар - 5 месяцев
- Штукатур - 2 месяца

Начало занятий - по мере комплектования групп.
По окончании обучения по программам СПО выдается диплом

государственного образца,
программам профессионального обучения свидетельство

установленного образца.
Наши адреса: 627755, Тюменская область, г. Ишим, ул. Деповс-

кая, 21; сайт техникума: www.ipt-ishim.ru
Телефоны приемной комиссии: (8-34551) 6-66-30, 6-66-58.

Отделение г. Казанское (бывшее Профессиональное училище №
55): 627420, Тюменская область, с. Казанское, ул. Ишимская, 33,

Телефон приемной комиссии: (8-34553) 44-136.

В демократическом право-
вом государстве  конституци-
онные права и свободы подле-
жат защите в независимом
суде, призванном обеспечить
всем и каждому как справед-
ливое судебное разбиратель-
ство, так и судебное решение,
вынесенное без гнева и при-
страстия в строгом соответ-
ствии с нормами действующе-
го законодательства. Вполне
закономерно поэтому, что пра-
во на судебную защиту и спра-
ведливое судебное разбира-
тельство максимально полно
и подробно раскрыто сразу в
нескольких статьях Конститу-
ции Российской Федерации.

Это конституционное право
складывается, в частности, из:

-  открытости судебного раз-
бирательства;

- разумности сроков судеб-
ного разбирательства;

- состязательности и равно-
правия сторон;

- исполнения вынесенных
судебных решений;

- права на судебный конт-
роль;

- права на квалифицирован-
ную юридическую помощь.

Любой гражданин вправе
присутствовать на судебном
разбирательстве, а также зна-
комиться с итоговым решени-
ем по делу, даже не являясь
участником процесса. Исчер-
пывающие основания для про-
ведения закрытых судебных
заседаний строго оговорены в
законе.

На практике, как известно,
доступ публики в здания судов
и в залы судебных заседаний
был  подчас сопряжен с нема-
лыми искусственными труд-
ностями. В суд, например, по-
сетителя могли не пустить без
повестки. Или в связи с тем,
что он имел при себе аудиоап-
паратуру. Жалобы на такие
необоснованные ограничения
поступали к Уполномоченно-
му неоднократно.

Так, в одной жалобе говори-
лось, что проход в здания су-
дов на территории Краснояр-
ского края возможен только
при наличии судебной повест-
ки. После обращения  Уполно-
моченного к председателю
суда  требование о предъяв-
лении судебных извещений и
повесток для прохода в здание
суда отменены.

Более года назад Уполномо-
ченный предложил обеспе-
чить участие в судебном про-
цессе граждан, в том числе и
осужденных, отбывающих на-

Уполномоченный по правам человека в Российской Федерации
Элла Памфилова уделяет большое внимание правовому просвещению граждан,

как необходимому элементу формирования гражданского общества.
В связи с чем, омбудсмен приняла решение продолжить совместный

со средствами массовой информации проект «СМИ-регион»,
в рамках которого мы предлагаем вашему вниманию следующую публикацию.

Ïðàâî íà ñóäåáíóþ çàùèòó
ãàðàíòèðîâàíî âñåì

казание в местах лишения сво-
боды, посредством видеокон-
ференц-связи.  Это избавит
участников процесса от зат-
рат, связанных с проездом к
месту расположения суда, по-
зволит участвовать в нем ли-
цам с ограниченными возмож-
ностями здоровья, а также от-
бывающим наказание в  мес-
тах лишения свободы.

Видеоконференц-связь сня-
ла бы много проблем для  лиц,
обжалующих в кассационном
порядке решения судов по уго-
ловным делам.  

Конституция РФ не содер-
жит прямого упоминания о ра-
зумной продолжительности
судебных процедур как
неотъемлемой составляющей
права на судебную защиту.
При этом, однако, нельзя за-
бывать о том, что рассмотре-
ние судебных дел в  разумно-
достаточные сроки является
международным обязатель-
ством нашей страны, взятым
в момент ратификации Кон-
венции о защите прав челове-
ка и основных свобод, став-
шей тем самым частью рос-
сийской правовой системы.
Внушительная доля жалоб
российских граждан на нару-
шение права на справедливое
судебное разбирательство
удовлетворяется Европейским
Судом по правам человека,
именно по причине превыше-
ния его разумных сроков.

Понятно, что сроки судебно-
го разбирательства нельзя
планировать. Критерий их ра-
зумной продолжительности
предполагает, что  любые за-
держки с вынесением судеб-
ного решения связаны лишь с
объективной необходимостью
проведения конкретных след-
ственных или процессуальных
действий. Если такие дей-
ствия не предпринимаются, а
решение все равно не выно-
сится, появляются основания
говорить о нарушении разум-
ных сроков судебного разби-
рательства.

В связи с этим Уполномо-
ченный с удовлетворением от-
мечает, что вступил в силу
Федеральный закон  «О ком-
пенсации за нарушение права
на судопроизводство в разум-
ный срок или права на испол-
нение судебного акта в разум-
ный срок».

Впрочем, хроническую бо-
лезнь российского правосудия
излечить непросто, тем более
что мало кого из судей пуга-
ют возможные выплаты из

бюджета, положенные граж-
данам за нарушение разумных
сроков судопроизводства.

Среди крайне сомнительных
новых «технологий», применя-
емых для оправдания судеб-
ной волокиты, стоит упомянуть
о дежурных ссылках на утра-
ту материалов дела.

Одним из действенных спо-
собов помощи правосудию,
склонному порой к утрате не-
приятных или обременитель-
ных дел, Уполномоченный счи-
тает подачу исков о компенса-
ции причиненного этим вреда.

Признавая право на юриди-
ческую помощь неотъемле-
мой частью права на судеб-
ную защиту, государство пре-
доставляет адвокатам ряд га-
рантий, обеспечивающих эф-
фективность их деятельности.
Законом охраняется тайна бе-
седы адвоката с клиентом, ус-
тановлен особый порядок при-
влечения адвоката к ответ-
ственности. Не допускается и
допрос адвоката в качестве
свидетеля по обстоятель-
ствам, ставшим ему известны-
ми в связи с оказанием юри-
дической помощи. Это прави-
ло действует вне зависимос-
ти от времени получения ад-
вокатом информации и не ог-
раничивается сведениями, по-
лученными лишь после того,
как адвокат был допущен к
участию в деле в качестве за-
щитника обвиняемого.

В настоящее время судам
рекомендуется, в частности,
рассматривать оказание  юри-
дической помощи членам пре-
ступного сообщества как со-
участие в совершении пре-
ступления в форме пособниче-
ства. Представляется, что по-
добная формулировка, по сути
дела, позволяет привлечь к от-
ветственности адвоката за
оказание профессиональных
услуг гражданину, подозрева-
емому в принадлежности к
преступному сообществу.

Со своей стороны, Уполномо-
ченный убежден в том, что ре-
ализация гражданином своего
права на квалифицированную
юридическую помощь не мо-
жет ставиться в зависимость
от тяжести предъявленного
ему обвинения или даже от сте-
пени доказанности его вины в
совершении преступления.
Ведь права гарантированы как
не виновным, так и виновным
в совершении преступления.

Элла ПАМФИЛОВА,
уполномоченный

по правам человека
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Зак. 13.

Продается трехкомнатная
квартира, срочно. Тел. 8-
908-867-04-08.

Продается 1/2 доли в праве
общей долевой собственно-
сти на жилой дом по адресу
Тюменская область, Арми-
зонский район с. Армизонс-
кое, ул. Заводская д.3, за
цену 200000 руб. Претензии
принимаются в течение ме-
сяца по адресу: Тюменская
область, с. Армизонское, ул.
Заводская, д. 3.

Продается дом. Т. 8-919-923-
89-36.

Г. Тюмень срочно без посред-
ников продается квартира 35
кв.м., ремонт,  Т. 8-919-940-
25-26, Марина.

Продается дом, трактор МТЗ-
52 , Т-16, сенокосная техни-
ка. Т. 8-908-875-08-15.

Продам недорого б/у –мяг.
мебель, трельяж, шкафы –
плательный, 2 книжных. 8-
922-489-04-68.

Продам грабли, детскую ко-
ляску. 8-952-670-11-99.

Продается ОКА, ДЭУ Матиз.
8-919-939-37-22.

Продается ВАЗ-111130. Т. 8-
902-818-48-72.

Продам TOYOTA COROLLA
2005 г.в. Тел. 8-912-926-65-
76.

Продается ВАЗ-2105. 8-902-
623-06-65.

Сибирский PROFFмастер
- Пластиковые и алюминиевые конструкции любой сложности.
Скидка до 25%.
- Двери межкомнатные, входные металлические, противопо-
жарные. Скидка до 20%.
- Натяжные потолки.
- Гаражные секционные ворота,
рольставни. Скидка до 20%
- Стеновые материалы "Поревит".
Гарантия качества! Профессиональный монтаж! Достав-
ка! Выезд замерщика бесплатно! Кредит, рассрочка.
ИП Фоменко В.Ю., с. Омутинское, ул. Советская, 124 (вход со
двора), т.8(34544)3-19-00, 8-952-677-47-47. Ждем Вас!

Акция!
«Выгодная весна»

13 апреля с 14 до 15 ч. на рынке и далее каждое
воскресенье апреля и мая состоится продажа кур-

несушек, кур-молодок (белые, рыжие).

Только один день, 12 апреля,
в РДК с 9.00 до 17.00 с. Армизонское
Выставка - продажа мужской и женской

верхней одежды (Яр-Мода):
Куртки и плащи от 1950 руб.;

Весенние пальто и полупальто
 от 2500 руб.;

Ветровки от 950 руб.
Производство Россия, г. Ярославль.

Поздравляю с днем рожде-
ния Загородных Веру Афана-
сьевну, Носову Надежду Вла-
димировну!
Сегодня, в торжественный
день, в день рожденья,
Здоровья желаем и жить

не старея,
Побольше вам радостей,

 меньше печали,
А беды чтоб к вам никогда

не стучали.
Будьте здоровы всегда,

не грустите никогда,
И с таким настроением

живите лет до ста!
С/у – дочь, Наумовы

Поздравляю дорогого мужа
Киргинцева Андрея Сергееви-
ча с днем рождения!
Тебе исполнилось, любимый,

 25!
И я хочу тебе, родной мой,

 пожелать:
Любви, которую сумеем мы

 сберечь,
Удачи, счастья, радости

и встреч!

Такси Армизонское - Тюмень
Ежедневно, кроме субботы. Выезд
4.45, в воскресенье 15.00, (достав-

ка по городу, с выдачей билета).
Сбор у автовокзала. Обратно -

14.00, 16.30.  Тел. 8-952-672-77-88.

Пластиковые окна
"NOVOTEX".

 Гарантия качества.
Срок изготовления 3 дня.

8-922-481-72-72.

Закупаю мясо
8-951-264-99-99,
8-951-264-88-88.
Такси Армизон - Тюмень.

Выезд в 5 утра, (доставка по
городу, с выдачей билета).

Забираем с места.
Камзинов. 8-952-676-64-24.

Бурение скважин
Гарантия. Рассрочка

платежа. Насос и шланг в
подарок. Пенсионерам

скидка. Опыт работ 7 лет.
Т. 8-9324-700-700.

Отчет о результатах деятельности государственного
автономного учреждения Тюменской области Центр занятости
населения Армизонского района и об использовании закреп-

ленного за ним государственного имущества на 1 января
2014 г. выложен на сайте bus.gov.ru.

8, 9 апреля в ДК с 9 до 18 ч
ярмарка-суперраспродажа трикотажных

изделий г. Бишкек. Большой ассорти-
мент по доступным ценам.

Мы ждем вас!

10 апреля с 9.00 до 18.00 в РДК выставка-
продажа постельного белья "Тверская бязь",
     нижнего белья "Милавица", трикотажа.

8 апреля (во вторник)
продажа кур - молодок,

кур - несушек,
с. Армизонское

с15 - 17 часов на рынке.
Конт. тел. 8-912-255-53-58.

11 апреля в РДК с 10 до 17 ч.
 фирма "ЕЛЕНА" (г. Самара) проводит выставку-

продажу: пальто, плащей, курток, ветровок.
Внимание акция!!!

Меняем ваше старое пальто или куртку с доплатой
на наше новое пальто. Цены от 1500 р., возможен

кредит до 3-х лет без первого взноса!
 При себе иметь паспорт!

Сотрудничество с банком - партнером НБ "ТРАСТ"
(ОАО), св-во № 3279 от 20.10.2006 г.

06.04 в РДК
Белорусская ярмарка,
белорусский трикотаж,
костюмы, блузки, юбки,

шторы, покрывала.

11 апреля на рынке с 13 до
14 часов продажа: гусят - 170
руб.; утят - 70 руб.; бройлеров,
кур-несушек - 50 руб. корма.

Тел. 8-904-889-16-21.

Продам КУН. Цена договор-
ная. Т. 8-922-268-94-08.

Продам телят (месячных).
Т. 8-922-007-98-63.

Продаются телята, дрова ко-
лотые. Т. 8-922-482-25-10.
Продается пшеница. Т. 8-950-
495-41-89, Т. 2-38-87.

Натяжные потолки.
Т.8-950-487-18-18,

www.moydom72.com.

Ритуальные услуги. 8-902-
620-14-16.

Грузоперевозки. 8-912-925-
51-64, 8-950-484-02-84.

Грузоперевозки.
Т. 8-908-865-59-69.

Помогу продать – купить
квартиру в Тюмени, все про-
граммы: ипотека, молодая
семья. Недвижимость от за-
стройщиков без комиссии.
8(3452)55-12-07, Анастасия.

8 апреля с 9. до 14 в ДК с. Ар-
мизонское, Кировская обув-
ная фабрика принимает
обувь на ремонт и реставра-
цию.

Пластиковые окна
«NOVOTEX». Гарантия каче-
ства. Тел. 8-922-481-72-72.

Пусть эта знаменательная
 дата,

Пусть этот полукруглый
юбилей

Началом станут нового
этапа

В труде и в генерации идей!
Жена Юля

Поздравляем Екимова Викто-
ра Григорьевича
с 55-летним юбилеем!
55 - это много и мало.
Не беда, что видна седина.
Ведь это только начало,
И стучится в сердце весна.
55 - уже выросли дети,
Гордость Ваша, радость

семьи.
Ваше славное 55-летие
Отмечают с любовью они.
55 - это вовсе не старость,
Пусть давно уже внуки

растут.
55 - огорченье и радость,
Благодарный и искренний

 труд!
Жена, дети, внуки

Распродажа в магазине
одежда «Made in KG»,
КБО, 1 этаж. Платья 600 р.,
куртки 850 р.

Закупаю картофель.
Тел.: 8-950-484-02-81.
Тел.: 8(34547)2-51-96.

Чистка подушек у дома.
 8-952-676-80-60.


